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Aïd El-Fitr:

Le président de la République 
reçoit les vœux de son 

homologue tunisien

Aïd El-Fitr:

 Le président de la République reçoit 
les vœux de son homologue turc

AlgériE – USA :

 Attaf et Blinken se concertent à nouveau sur la situation à Gaza

Attaf reçoit un appel téléphonique de son homologue saoudien

A l’initiative de 3 pays dont l’Algérie, le CS approuve un projet 
de communiqué sur les travailleurs humanitaires à Ghaza

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a reçu, mardi, un appel 

téléphonique de son homologue 
tunisien, M. Kaïs Saïed, qui lui 
a présenté ses vœux à l’occasion 
de l’avènement de l’Aïd El-Fitr, 
indique un communiqué de la 
Présidence de la République.
“Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a reçu, 
ce jour, un appel téléphonique de 
son frère, M. Kaïs Saïed, président 
de la République tunisienne, pays 
frère, qui lui a présenté ses vœux à 
l’occasion de l’avènement de l’Aïd 
El-Fitr, lui souhaitant, ainsi qu’au 

peuple algérien, prospérité et bien-
être”, lit-on dans le communiqué 
de la Présidence de la République.
A son tour, le président de la 
République a remercié son frère, 
le président tunisien, lui présentant 
ses vœux et lui souhaitant, ainsi 
qu’au peuple tunisien frère, 
davantage de progrès et de stabilité.

Le président de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a reçu, à l’occasion de l’Aïd El-
Fitr, un appel téléphonique de son frère, M. 

Recep Tayyip Erdogan, président de la République 
de Turquie, pays frère, a indiqué mercredi un 
communiqué de la Présidence de la République.
Les deux présidents ont “échangé les vœux à 
l’occasion de l’Aïd El-Fitr, souhaitant aux deux 
peuples frères davantage de progrès et de stabilité”, a 
précisé le communiqué.
Ils ont en outre “évoqué la qualité et le niveau élevé 
et exceptionnel des relations algéro-turques”, selon la 
même source.
“Passant en revue la situation dans la bande de Ghaza 
et analysant les derniers développements”, les deux 
Présidents “sont convenus, lors de la communication, 
de poursuivre leurs efforts bilatéraux jusqu’à 
l’obtention par l’Etat de Palestine occupé de la qualité 

de membre à part entière au sein de l’Organisation des 
nations unies”, a ajouté le communiqué.
“Une démarche pour laquelle le président turc a 
remercié son frère le président de la République, 
saluant les positions et les principes constants de 
l’Algérie en faveur de la cause palestinienne, ainsi 
que les efforts consentis au niveau du Conseil de 
sécurité”, a conclu le communiqué.

Les pourparlers entre les 
diplomates algériens et 
américains continuent de 

s’articuler autour de la situation dans 
la bande de Gaza.
Hier, lundi, a marqué une nouvelle 
étape dans les concertations avec un 
échange entre Ahmed Attaf, ministre 
des Affaires étrangères algérien, et 
son homologue américain, Anthony 
Blinken.
Un communiqué du Ministère 
des Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à l’étranger 

a précisé les détails de cet échange. 
Ahmed Attaf a été contacté 
directement par Anthony Blinken pour 
discuter de l’évolution de la situation 
palestinienne.
Les discussions entre les deux 
parties ont particulièrement porté 
sur la situation dans les territoires 
palestiniens, en mettant l’accent sur la 
bande de Gaza.
Perspectives d’adhésion de la Palestine 
à l’ONU
L’entretien a également abordé les 
discussions en cours au Conseil de 

sécurité concernant l’éventuelle 
adhésion de la Palestine comme État 
membre à part entière des Nations 
Unies.
Cette rencontre intervient dans un 
contexte diplomatique crucial alors 
que le Conseil de sécurité de l’ONU 
débat de la demande d’adhésion de la 
Palestine à l’ONU en tant que membre 
à part entière, avec une décision 
attendue d’ici la fin du mois.
Il est à noter que cette discussion 
survient peu de temps après le dernier 
échange entre Attaf et Blinken, juste 

avant le vote au Conseil de sécurité sur 
la résolution de l’Algérie concernant 
un cessez-le-feu à Gaza pendant le 
Ramadan. Les États-Unis se sont 
abstenus lors de ce vote, marquant 
un changement par rapport à leurs 
précédents veto.

Les discussions entre l’Algérie et les 
États-Unis reflètent l’engagement 
continu des deux nations à rechercher 
des solutions diplomatiques aux 
conflits régionaux, en particulier en 
ce qui concerne la situation délicate à 
Gaza.
Alors que les négociations se 
poursuivent, l’issue des délibérations 
au Conseil de sécurité de l’ONU 
concernant l’adhésion de la Palestine 
sera surveillée de près, avec des 
implications majeures pour la stabilité 
régionale et les efforts de paix.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ahmed Attaf, a reçu, 
jeudi, un appel téléphonique du 
ministre des Affaires étrangères du 
Royaume d’Arabie saoudite, Son 

Altesse le Prince Faisal bin Farhan 
Al Saoud, indique un communiqué 
du ministère.
A cette occasion, les deux ministres 
“ont échangé leurs vœux à l’occasion 
de l’Aïd Al-Fitr et évoqué les derniers 
développements dans les territoires 

palestiniens occupés en général, 
et particulièrement dans la bande 
de Ghaza qui subit une agression 
israélienne continue depuis plus de 
six mois”, précise le communiqué.
Ils ont également saisi cette occasion 
pour “échanger les vues et coordonner 

en vue des  échéances imminentes 
concernant la question palestinienne, 
notamment les efforts diplomatiques 
déployés pour permettre à l’Etat 
de Palestine d’obtenir la qualité de 
membre à part entière aux Nations 
Unies, conclut la source.

Le Conseil de sécurité des 
Nations unies a approuvé, 
jeudi, un projet de communiqué 

de presse sur initiative de l’Algérie, 
Guyana et la Slovénie concernant les 
questions de la famine et de la sécurité 
des travailleurs humanitaires dans la 
bande de Ghaza qui subit depuis le 7 
octobre dernier une agression sioniste 
sans précédent.
Dans le document approuvé par 
consensus, les membres du Conseil de 
sécurité expriment leur “inquiétude” 
suite aux frappes sionistes ayant tué, 
il y a deux semaines, sept membres 
de l’ONG World Central Kitchen. 
“Cette attaque effroyable a porté le 

nombre d’employés humanitaires 
tués à Ghaza, au cours du conflit, à 
224, soit plus de trois fois le nombre 
d’employés humanitaires tués dans 
n’importe quel conflit répertorié en 
une année”, lit-on dans le texte.
Les membres du Conseil de sécurité, 
qui s’étaient réunis vendredi dernier 
avec comme ordre du jour la 
famine et la sécurité des travailleurs 
humanitaires à Ghaza, affirment 
qu’il est nécessaire que des “comptes 
soient rendus”, exigeant une enquête 
transparente.
Ils exigent, en outre, que les employés 
humanitaires soient protégés, de 
même que les infrastructures et les 

opérations menées sous la protection 
du droit international.
D’autre part, les membres du Conseil 
de sécurité ont réitéré leur “profonde 
préoccupation” concernant le bilan 
humain de l’agression sioniste 
en cours à Ghaza, la situation 
humanitaire catastrophique et la 
menace d’une famine imminente dans 
l’enclave palestinienne. Ils appellent à 
la levée immédiate du blocus sioniste 
et à faciliter la livraison de l’aide 
humanitaire.
Le document appelle, par ailleurs, au 
respect total du droit international, du 
droit humanitaire international et de 
la législation internationale sur les 

droits humains, exigeant un cessez-le-
feu durable dans la bande de Ghaza.
Le Conseil exprime, d’un autre côté, 
son total soutien à la Coordinatrice 
de l’action humanitaire et de 
reconstruction pour Ghaza, “dans le 
cadre de la résolution 2720 (2023)” 
ainsi qu’aux efforts de tous les 
personnels et des agences de l’ONU 
dont l’UNRWA (Office de secours et 

de travaux des Nations unies pour les 
réfugiés de Palestine dans le Proche-
Orient) “qui travaillent pour assurer 
une assistance humanitaire aux civils 
à Ghaza”.
Il condamne, enfin, tous les actes de 
violence ciblant les civils.
Le bilan de l’agression génocidaire 
sioniste contre la bande de Ghaza 
s’est alourdi jeudi à 33.545 martyrs 
et 76.094 blessés depuis le 7 
octobre dernier, selon les autorités 
palestiniennes à Ghaza.
Lors de ses opérations criminelles, 
l’armée sioniste n’hésite pas à cibler 
les travailleurs humanitaires et les 
journalistes.
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Aïd El-Fitr : 
Le président de la République présente ses vœux 

au peuple algérien

Aïd El-Fitr : 
Le président de la République 

présente ses vœux aux 
éléments de l’ANP et des corps 
constitués et au corps médical

Aïd El-Fitr :
Saïd Chanegriha adresse ses 

vœux aux personnels de l’ANP

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a présenté, mardi soir, ses vœux 
au peuple algérien, à l’occasion 
de l’avènement de l’Aïd El-
Fitr, saluant le climat de haute 
spiritualité et les manifestations 
de solidarité et d’entraide 
ayant marqué le mois sacré de 
Ramadhan.
“Demain, nous accueillerons 
le premier jour de l’Aïd El-

Fitr, puisse Allah Tout-Puissant 
agréer notre jeûne, nos prières 
et nos bonnes actions”, a dit le 
président de la République dans 
une allocution adressée au peuple 
algérien à cette occasion.
“Cette année, nous avons vécu 
le mois de Ramadhan dans un 
climat de haute spiritualité et de 
sérénité pour les citoyens, grâce 
à l’abondance et à la maîtrise des 
prix, qui les ont mis à l’abri des 
calculs des tenants des intérêts 

étroits dont ils étaient otages 
des années durant en ce même 
mois”, a ajouté le président de la 
République.
“Tout en louant Allah pour cette 
stabilité, je tiens à adresser, à 
nouveau, mes remerciements 
aux commerçants aux âmes 
bienveillantes et charitables, 
à leurs représentants, ainsi 
qu’à l’ensemble des acteurs et 
partenaires économiques pour 
leurs efforts sur le terrain en 

faveur des citoyens et pour 
les plus belles manifestations 
d’entraide et de solidarité avec 
les citoyens enracinés au plus 
profond de la société algérienne”, 

a souligné le président de la 
République.
“Je vous réitère, ainsi qu’à 
notre communauté nationale à 
l’étranger, mes vœux les plus 
sincères à l’occasion de l’Aïd 
El-Fitr, sans oublier nos frères 
en Palestine occupée et à Ghaza 
meurtrie. Bonne fête de l’Aïd 
à tous, Gloire et éternité à nos 
vaillants Chouhada. Que la paix 
vous accompagne”, a ajouté le 
président de la République.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
présenté, mercredi, à l’occasion de 

l’Aïd El-Fitr, ses vœux aux éléments de 
l’Armée nationale populaire (ANP) et des 
corps constitués, ainsi qu’aux travailleurs 
du corps médical.
“A tous les vaillants éléments de l’Armée 
nationale populaire, digne héritière de 
l’Armée de libération nationale, à travers 
toutes les régions et unités, sans oublier 
ceux qui sont mobilisés le long de nos 
frontières, je vous souhaite une heureuse 
fête de l’Aïd. Puisse Allah vous protéger”, 
a écrit le président de la République sur 

son compte officiel.
Le président de la République a 
également adressé ses vœux, à l’occasion 
de l’Aïd El-Fitr, à tous les éléments de la 
Gendarmerie nationale, de la Police, de la 
Protection civile et des Douanes, où qu’ils 
se trouvent à travers le pays.
Le président de la République a aussi 
souhaité une joyeuse fête de l’Aïd à tous 
les médecins et travailleurs du corps 
médical. “Joyeuse fête de l’Aïd à tous 
les médecins de l’Algérie et à l’ensemble 
des membres de l’armée blanche dans le 
secteur de la santé. Meilleurs vœux”, a-t-
il écrit.

Le Chef d’Etat-major de l’Armée 
nationale populaire (ANP), le 
Général d’Armée Saïd Chanegriha, 

a adressé, mercredi, ses vœux à l’ensemble 
des personnels de l’ANP à l’occasion de 
l’Aïd El Fitr.
“A l’occasion de la célébration de 
l’Aïd El-Fitr 1445 de l’hégire par notre 
cher pays, comme par toute la Nation 
musulmane, il m’est agréable d’adresser 
à l’ensemble des officiers, sous-officiers, 
hommes de rang et personnels civils 
relevant de l’Armée nationale populaire, 
et, à travers eux, à leurs familles et à 
leurs proches, mes meilleurs vœux, priant 
Dieu Tout-Puissant de nous combler des 
grâces et bénédictions de cette occasion 
religieuse bénie et de gratifier notre pays 
de davantage de progrès et de prospérité 
dans la sécurité et la stabilité”, a écrit le 
Général d’Armée Saïd Chanegriha dans 
son message de vœux publié sur le site du 
ministère de la Défense nationale (MDN).
“Cette année, notre vaillant peuple a 
accompli le rite du jeûne dans de bonnes 
conditions, empreintes de spiritualité et 
de piété, traduisant les immenses efforts 
consentis par les corps constitués, à leur 
tête l’Armée nationale populaire, pour 
offrir à nos concitoyens les conditions 
leur permettant d’accomplir au mieux ce 
devoir à travers l’ensemble du territoire 
national”, a poursuivi le Chef d’Etat-
major de l’ANP.
Ainsi, “les visites d’inspection que 
nous avons effectuées à travers les 
différentes composantes de l’Armée 
nationale populaire, au cours du mois 
sacré de Ramadhan, nous ont permis 

de nous enquérir des conditions 
socioprofessionnelles de nos personnels 
et de constater les immenses efforts 
consentis par les cadres et personnels 
de l’ANP, toutes catégories et niveaux 
de responsabilité confondus, dans 
l’accomplissement des nobles missions 
constitutionnelles dont ils sont investis, 
en tête desquelles l’application rigoureuse 
de l’ensemble des mesures décidées en 
matière de préservation de la sécurité, 
de la stabilité et de la souveraineté du 
pays, face à toutes les menaces et à 
tous les dangers induits par la situation 
géopolitique et sécuritaire instable dans 
notre espace régional”, a-t-il ajouté.
“Je vous exhorte à poursuivre ces efforts 
persévérants, notamment dans la mise en 
œuvre des programmes de préparation 
au combat et d’instruction décidés dans 
le cadre de la directive annuelle de 
préparation au combat en vigueur, en vue 
de renforcer l’Armée nationale populaire, 
toutes composantes confondues, 
conformément à la vision éclairée que 
nous avons adoptée ces dernières années, 
surtout s’agissant de la poursuite de 
la lutte contre le phénomène abject du 
terrorisme et contre le crime organisé, 
sous toutes ses formes”, a encore écrit le 
Général d’Armée Saïd Chanegriha.
Le Chef d’Etat-major de l’ANP a conclu 
son message en renouvelant ses vœux à 
l’ensemble des personnels de l’ANP, à 
l’occasion de l’Aïd El-Fitr, les appelant 
à se remémorer, en ces jours bénis, les 
sacrifices consentis par les vénérables 
aïeux pour la dignité et la fierté de la 
glorieuse Algérie.
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La présidente du CRA partage la joie de l’Aïd avec des enfants 
palestiniens à l’hôpital militaire de Béni Messous

FÊtE dE l’Aid:

Une cérémonie en l’honneur des étudiants africains en Algérie

Clôture du concours national de récitation 
du Saint Coran d’Algérie Télécom

La présidente du 
Croissant-Rouge 
algérien (CRA), Mme 

Ibtissem Hamlaoui, a partagé, 
jeudi, la joie de l’Aïd El-fitr 
avec des enfants palestiniens 
et leurs accompagnateurs à 
l’hôpital militaire de Béni 
Messous (Alger), a indiqué 

un communiqué de cette 
organisation humanitaire.
A l’occasion de cette visite, 
Mme Hamlaoui a assuré 
“tous les besoins exprimés 
par les enfants et leurs 
accompagnateurs, outre 
la distribution de tablettes 
électroniques, de jouets, de 

vêtements et de cadeaux aux 
enfants à l’occasion de l’Aïd 
El-Fitr”.
Pour rappel, des enfants 
palestiniens et leurs 
accompagnateurs avaient été 
évacués le 29 mars dernier vers 
la base aérienne de Boufarik 
(Blida), à bord de deux avions 

médicalisés relevant des 
forces aériennes algériennes, 
à partir de l’aéroport du Caire 

(République arabe d’Egypte).
Cette opération est intervenue 
“en exécution de l’initiative du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, visant 
à prendre en charge 450 enfants 
palestiniens blessés pour 
bénéficier de soins”, a précisé 
la même source.

Le Conseil supérieur de la 
jeunesse (CSJ) a organisé, 
mercredi à Alger, à l’occasion 

de l’Aïd El Fitr, une cérémonie 
en l’honneur des étudiants 
africains et palestiniens, inscrits 
dans les différents établissements 
universitaires et instituts algériens, 
sous le thème “l’Aid des jeunes du 
continent africain en Algérie”.
Organisée au Palais de la culture 
Moufdi-Zakaria sous le thème “ 
Ensemble, nous célébrons l’Aid 
dans notre maison africaine”, cette 
cérémonie vise à “renforcer les 
liens entre les jeunes du continent 
africain en créant des espaces de 
réseautage opportuns qui contribuent 
à promouvoir les échanges, la 

coopération et l’’autonomisation 
des jeunes africains afin qu’ils 
puissent jouer leur rôle essentiel 
dans le développement continental 
en consolidant les concepts de 
développement durable, de paix 
mondiale, d’intégration économique 
et d’échange culturel”.
A cet égard, le président du Conseil 
supérieur de la jeunesse (CSJ), 
Mustapha Hidaoui a rappelé que 

“l’Algérie est ouverte sur ses 
différentes dimensions arabe, 
africaine et islamique”, soulignant 
que le conseil “s’engage à maintenir 
des relations étroites avec les 
différents pays africains”
M. Hidaoui a ajouté que cette 
manifestation tend également à créer 
“un échange culturel et intellectuel, 
et à renforcer le concept d’une 
identité africaine unifiée”, et ce, a-t-il 
souligné, dans le but de construire un 
avenir commun fondé sur le respect 
mutuel et la coexistence pacifique”.
A son tour, le représentant des 
étudiants africains, Mustapha 
Ibrahim Chouaib, a appelé les jeunes 
africains à préserver leur identité 
et à s’imprégner de leur culture 

africaine”, soulignant “le rôle des 
jeunes dans l’émancipation des 
peuples et le développement des 
économies des Etats africains”.
De son côté, le représentant des 
étudiants palestiniens, Abdallah 
Zmelt, s’est félicité de la position 
inaliénable de l’Algérie à l’égard de 
la cause palestinienne, rappelant la 
célèbre citation du défunt Président 
Houari Boumediene: “Nous serons 
toujours aux côtés de la Palestine, 
qu’elle ait tort ou raison”. Il a 
en outre, salué la diplomatie 
algérienne “active” et ses positions 
“honorables” au Conseil de sécurité 
de l’Organisation des Nations unies 
(ONU).
Dans ce contexte, M. Zmelt a 

exprimé sa “grande douleur” 
concernant la situation difficile à 
Ghaza meurtrie en cette période de 
fête, suite aux bombardements de 
l’armée de l’occupation sioniste 
contre des civils.
Etaient présents à cette cérémonie, 
le conseiller auprès du président de 
la République, chargé des affaires 
politiques et des relations avec la 
jeunesse, la société civile et les 
partis politiques, M. Mohamed 
Chafik Mesbah, des présidents 
et des représentants d’instances 
consultatives et constitutionnelles 
y afférentes, des cadres de l’Etat 
de différentes institutions, et des 
représentants du corps diplomatique 
accrédité en Algérie.

Le concours national de 
récitation et de psalmodie 
du Coran, organisé par 

le comité de participation (CP) 
d’Algérie Télécom (AT), en 
coordination avec le ministère 
des Affaires religieuses et des 
Wakfs, s’est clôturé dimanche 
soir.
La cérémonie de clôture s’est 
déroulée au Centre international 

de conférences (CIC) “Abdelatif 
Rahal”, en présence du ministre 
des Affaires religieuses et des 
Wakfs, Youcef Belmehdi, du 
ministre de la Poste et des 
Télécommunications, Karim 
Bibi Triki, du Président-
directeur général (P-dg) d’AT, 
de cadres de l’entreprise, 
ainsi que des représentants de 
plusieurs secteurs et institutions 

nationales.
Les premières places sont 
revenues aux enfants des 
travailleurs de moins de 19 
ans, à savoir la candidate 
Maram Msili de la wilaya 
de Médéa dans la catégorie 
“récitation” et le candidat El 
Hadj Abdallah Kherroubi de 
la wilaya d’Ouargla dans la 
catégorie “psalmodie”, tandis 

que la première place pour la 
catégorie des travailleuses, des 
retraitées et des veuves a été 
décrochée par Mme Wafa Laala 

de la wilaya de Batna, tandis que 
Mohamed Larbi Rahouma de la 
wilaya d’El-Oued a obtenu la 
première place dans la catégorie 
des travailleurs et des retraités.
A cette occasion, les membres 
du jury, ainsi que les travailleurs 
de l’entreprise AT participant 
à la caravane du cœur “spécial 
Ramadhan” baptisée “Idoom-el 
kheir” ont été honorés.

Les Algériens célèbrent l’Aïd El-Fitr dans 
une ambiance de solidarité et d’entraide

Les Algériens célèbrent 
aujourd’hui à l’instar 
des autres peuples de la 

nation musulmane, l’Aïd El-Fitr 
dans une atmosphère spirituelle 
particulière caractérisée, comme 
à l’accoutumée, par une ambiance 
d’entraide traditionnelle qui 
confère à cette occasion sacrée 
une dimension spéciale au sein 
de la société algérienne.
Dès les premières heures de 
l’aube, les fidèles ont commencé 
à affluer vers les mosquées 
à travers tout le pays pour 
accueillir le lever du soleil de 
ce jour béni, par des invocations 
et des louanges exaltant Allah, 
conformément à la Sunna du 
Prophète Mohammed (QSSSL).
A cette occasion, les imams 

ont appelé, dans leurs prêches, 
à “s’imprégner des valeurs de 
solidarité et de pardon en rendant 
visite aux proches et liens de 
parenté qui occupent une place 
importante dans notre religion”, 
appelant à promouvoir les valeurs 
de tolérance et à répandre la joie 
en ce jour béni qui vient après un 
mois de jeûne, de prières et de 
différents actes de foi.
Les imams ont également prié 
pour nos frères palestiniens qui 
vivent dans des conditions très 
pénibles à cause de l’agression 
sioniste contre la bande de Ghaza 
et l’ensemble des territoires 
occupés, soulignant que la nation 
musulmane doit soutenir ce 
peuple désarmé qui fait face à un 
génocide.

Après la prière de l’Aïd, 
commence l’échange de vœux 
et les visites des proches. Les 
fidèles se rendent aussi dans les 
cimetières pour se recueillir sur 
les tombes de leurs morts.
Par ailleurs, la femme algérienne 
veille à perpétuer les traditions 
pratiquées à cette occasion à 
l’instar du henné pour les enfants 
et la préparation de gâteaux 
pour les offrir lors des visites 
familiales et aux proches.

Bien que les gâteaux modernes 
sont en vogue en ce moment, la 
plupart des familles algérienne 
sont , cependant, encore attachées 
aux gâteaux traditionnels, 
un patrimoine reflétant la 
profondeur de notre société 
comme “Baklawa, Makrout, 
Tcharek, Ghribia et Mchewek”.
Comblés de joie et vêtis de 
vêtements neufs, les enfants 
profitent de cette occasion eux 
aussi en accompagnant leurs 
ainés pour rendre visite aux 
proches, s’inspirant ainsi des 
valeurs de tolérance et de partage.
La joie de l’Aïd ne pouvant 
s’accomplir qu’en la partageant 
avec les autres, les acteurs de la 
société civile ont organisé, les 
derniers jours du mois sacré, 

des visites aux malades dans 
les différents hôpitaux et les 
pensionnaires des centres pour 
personnes âgées, qui seront 
renforcées pendant l’Aïd.
A cette occasion, les différents 
secteurs et instances ont pris des 
mesures spéciales pour célébrer la 
fête de l’Aïd dans les meilleures 
conditions à l’instar de la Sûreté 
nationale, des transports publics 
et de la poste.
Dans ce cadre, le commandement 
de la Gendarmerie nationale et la 
Direction générale de la Sûreté 
nationale ont mis en place un 
dispositif sécuritaire visant à 
garantir la sécurité du citoyen 
et de ses biens et à préserver la 
quiétude et la sérénité les jours 
de l’Aïd.
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Un nouveau mécanisme des Contrats de travail Aidé (CtA) :
Des opportunités d’emploi pour les bénéficiaires 

de l’allocation chômage

Chery Algérie met fin aux rumeurs et réaffirme son engagement 
envers ses clients

Paiement par téléphone mobile bientôt en Algérie

Le Ministère du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
Sociale a récemment 

annoncé une initiative majeure 
visant à faciliter l’insertion 
professionnelle des demandeurs 
d’emploi au sein du secteur privé.
Cette mesure, basée sur le 
nouveau mécanisme des Contrats 
de Travail Aidé (CTA), représente 
une avancée significative dans 
la lutte contre le chômage 
en offrant des opportunités 
concrètes aux bénéficiaires 
de l’allocation chômage ainsi 
qu’aux anciens bénéficiaires du 
Dispositif d’Aide à l’Insertion 
Professionnelle.
En favorisant l’accès à 
l’emploi pour ces catégories 
de personnes, elle contribue à 

renforcer l’inclusion sociale et 
professionnelle.

Les points clés du nouveau 
mécanisme pour l’allocation 

chômage
Le Ministère a décidé d’activer 
le processus de recrutement 
via les CTA. Ces contrats, 
subventionnés par l’état, sont un 
type de contrat de travail défini 
par la loi n°90-11 du 21 avril 
1990 sur les relations de travail.
Son objectif est de favoriser 
l’embauche durable des jeunes 

par les entreprises, qu’elles 
soient publiques ou privées.
Les jeunes primo-demandeurs 
d’emploi recrutés dans ce cadre 
bénéficient d’une rémunération 
conforme à la grille des salaires 
de l’organisme employeur.
L’État soutient financièrement 
pendant une période de trois 
(03) ans non renouvelables, en 
subventionnant une partie du 
salaire du poste.

Voici les bénéficiaires 
concernés :

•Les personnes actuellement 
bénéficiaires de l’allocation 
chômage.
• Anciens bénéficiaires 
du Dispositif d’Aide à l’Insertion 
Professionnelle.
•Les personnes considérées 

comme demandeurs d’emploi 
pour la première fois (c’est-à-dire 
n’ayant pas encore travaillé après 
la fin de leur contrat d’insertion 
professionnelle) sont également 
concernées.
•Les jeunes diplômés de 
l’enseignement supérieur et de 
l’enseignement secondaire, ainsi 
que ceux issus des instituts de 
formation professionnelle qui ont 
toujours le statut de demandeurs 
d’emploi pour la première fois.
Nouvelle méthode d’accès à 
l’emploi pour les chômeurs
Les personnes éligibles sont 
vivement encouragées à se 
rapprocher des services des 
annexes locales de l’emploi 
afin d’obtenir des précisions 
détaillées sur cette nouvelle 

méthode.
Les offres d’emploi enregistrées 
par les établissements du secteur 
privé seront mises à disposition 
des candidats intéressés, dans 
le but de dynamiser le marché 
de l’emploi et d’encourager 
l’employabilité des jeunes.
Cette initiative vise aussi à 
renforcer la collaboration 
entre le secteur public et privé, 
offrant ainsi aux candidats une 
opportunité unique de contribuer 
activement à la croissance 
économique du pays.
Nous invitons donc tous les 
candidats qualifiés à saisir 
cette opportunité et à participer 
activement à ce mouvement pour 
un avenir professionnel plus 
prometteur.

Chery Algérie a tenu à 
démentir, ce mardi, les 
rumeurs circulant sur 

Facebook et TikTok concernant 
la non disponibilité des voitures, 
le mode de vente par paiement 
échelonné et le paiement en 
ligne.
Dans un communiqué publié 
sur sa page Facebook officielle, 
Chery Algérie a affirmé que le 
mode de vente par paiement 
échelonné n’est actuellement pas 
disponible et ne sera applicable 
qu’aux voitures assemblées 
ou fabriquées localement, 
conformément au cahier des 
charges.
La société Auto Leader 
Company, représentant exclusif 
de la marque Chery en Algérie, a 
également été soulignée comme 
étant l’unique interlocuteur 
officiel. La société affirme qu’elle 

ne traite ni avec des individus ni 
avec des sites spécialisés dans 
la vente ou la précommande 
virtuelle de ses véhicules.
Enfin, l’entreprise a réaffirmé 
son engagement à travailler 
uniquement avec ses agents 
agréés répartis à travers le 
territoire national :
•Adrar
•Chlef
•Ain Beida
•Ain M’lila
•Batna
•Bejaia
•Biskra
•Blida
•El Eulma
•Tebessa
•Tlemcen
•Setif
•Skikda
•Sidi Bel Abbes
•Ouargla

•Bordj Bou Arreridj
•El Tarf
•Ouled Djellal
•Khenchela
•Souk Ahras
L’entreprise précise que d’autres 
points de vente seront annoncés 
prochainement. Rappelons que 
la salle d’exposition de Hydra 
à Alger n’est actuellement pas 
concernée par les opérations de 
vente.

Chery Algérie : 
Arrivage de nouvelles voitures 

au port de Annaba 
et prochaines livraisons

De son côté, le représentant 
exclusif de Chery en Algérie, 
Auto Leader Company, a 
convié ses clients ayant effectué 
le paiement intégral de leurs 
véhicules à se rapprocher de leurs 
agents pour obtenir le numéro de 
série de leur voiture.

En effet, lesdites voitures sont 
arrivées au port de Annaba 
et attendent actuellement le 
dédouanement avant d’être 
livrées aux clients après l’Aïd El 
Fitr.
L’entreprise a également diffusé 
une vidéo en live depuis le 
port pour couvrir l’événement 
en détail et fournir toutes 
les informations nécessaires 
concernant le retard indépendant 
de sa volonté.
Enfin, dans le cadre de son 
engagement à offrir une 
expérience unique à ses clients, 
Chery Algérie s’est associée à 
la décision des autorités de la 

Direction Générale des Douanes 
d’octroyer aux ayants droit 
à la licence « moudjahidine 
»  la possibilité d’acquérir des 
véhicules neufs de production 
locale sans droits de douane.
Six modèles Chery sont 
concernés par cette offre :
•Arrizo 8
•Arrizo 5 Pro
•Tiggo 2 Pro
•Tiggo 4 Pro
•Tiggo 7 Pro
•Tiggo 8 Pro
Les documents requis pour 
bénéficier de cette offre sont les 
suivants :
•Copie de la carte d’identité 
nationale biométrique ou du 
passeport biométrique
•Certificat de résidence
•Copie de la licence « 
moudjahidine »

Le monde des transactions 
financières est en 
constante évolution, et 

bientôt, une nouvelle méthode 
de paiement va révolutionner 
notre façon de gérer l’argent. Le 
paiement par téléphone mobile 
est sur le point de devenir une 
réalité en Algérie.
L’Algérie se prépare à franchir 
une étape importante dans 
le domaine des paiements 
électroniques. Le projet 
d’interopérabilité des paiements 
par téléphone mobile devrait être 
opérationnel au cours de l’année 
2024.
Cette formule permettra aux 
utilisateurs d’effectuer des 
transactions directement à partir 
de leurs smartphones, sans 
avoir besoin de cartes bancaires 
physiques.

Paiement par téléphone mobile 
: la solution pour un avenir sans 
espèces
Dans une déclaration exclusive, 
la directrice de GIE Monétique, 
Mme Benchabla a déclaré : « 
Nous constatons des progrès 
dans la diffusion du paiement par 
téléphone mobile. On a défini la 
feuille de route et chaque banque 
est invitée à adopter sa propre 
solution. »

Elle a ajouté que pour 
l’interopérabilité, les banques 
doivent être connectées à 
l’interchange ou au commutateur 
qui est actuellement en phase de 
déploiement.
Les solutions de paiement par 
téléphone mobile en Algérie, 
disponibles ces dernières années 
auprès de deux banques et 
d’Algérie Poste, étaient jusqu’à 
présent limitées aux clients de la 

même banque.
Toutefois, avec le déploiement 
de l’interopérabilité, il sera 
désormais possible d’effectuer 
des transactions même si le 
payeur et le bénéficiaire ont des 
banques différentes.
Cette évolution favorisera 
l’adoption généralisée du 
paiement par téléphone mobile, 
qui est également utilisé pour 
les achats via code QR et les 
transferts entre comptes.
Une priorité pour l’évolution 

du secteur financier en Algérie
Mme Benchabla a affirmé que 
la Société d’Automatisation des 
Transactions Interbancaires et 
de Monétique avait opté pour 
cette solution, garantissant ainsi 
le traitement intermédiaire des 
paiements, et prévoyait de la 
mettre en service cette année.

Elle a également mis en avant 
la priorité accordée au paiement 
par téléphone par l’association 
de la monnaie électronique cette 
année, avec pour objectif de 
généraliser les paiements par 
carte sans contact.
Le mode de paiement décrit 
permet une transaction rapide 
chez les commerçants équipés 
d’un terminal de paiement 
électronique. Il ne nécessite pas 
d’insérer la carte dans le terminal 
ni de composer le code secret.
Il s’agit d’un paiement sans 
contact, où le smartphone doté 
d’une application de paiement 
est simplement approché du 
terminal pour que la transaction 
soit effectuée. Ce mode de 
paiement est de plus en plus 
populaire pour sa rapidité et sa 
praticité.



ANNABA / Aïd El Fitr

Le respect de la permanence par les commerçants, 
quasi parfait

ANNABA / Aid El Fitr

Ambiance de joie et de convivialité sur le cours de la révolution

ANNABA / SOlidArité

Le Croissant Rouge Algérien partage la joie de l’Aid El Fitr 
avec les enfants hospitalisés à la clinique Saint Thérèse

ANNABA / ASSAiNiSSEMENt

Amélioration et préservation des milieux urbains à El Bouni

Les commerces de produits 
de large consommation 
ont ouvert leurs portes 

le jour de l'Aïd El fitr  dans  la 
wilaya d’Annaba à la grande 
satisfaction des citoyens qui 
n'ont pas eu à faire le pied de 
grue devant des boulangeries en 
particulier pour se procurer une 
baguette ou deux de pain, un 
sachet de lait ou encore quelques 
légumes ou fruits manquant dans 
le réfrigérateur. La DCP s'est 
ainsi rendue, le jour-même de 
l'Aïd dans plusieurs commerces 
entre supérettes et boulangeries 
dans plusieurs communes de la 

wilaya, pour s'enquérir de visu 
de l'application du programme 
de permanence des commerçants 
et des unités de production. Les 
commerçants ont permis, en cette 

occasion, au consommateur de 
s'approvisionner normalement en 
produits de large consommation. 
C'est à se demander s'il s'agit 
là, d'une prise de conscience 

professionnelle ou, tout 
simplement, par crainte des 
sanctions pouvant être encourues. 
Car, il est utile de rappeler que, 
le ministère du commerce, 
en établissant des listes de 
commerçants devant assurer la 
permanence des deux jours de 
l'Aïd, n'y est pas allé avec le 
dos de la cuillère, en promettant 
de sévères sanctions. Celles-ci 
consistent en la fermeture des 
locaux commerciaux pour une 
durée d'un mois, assortie d'une 
amende allant de 30 000 à 200 
000 DA contre les commerçants 
récalcitrants. Ces derniers qui, 
habituellement et en pareille 
occasion, n'auraient jamais 

observé cette large adhésion. Une 
situation à l'origine, rappelons-
le, de la frénésie citoyenne sur 
les légumes, fruits ainsi que 
d'autres produits essentiels, 
qu'ils stockaient à la veille de 
l'Aïd. Puisque par le passé et 
malgré la mise en place d'un 
système de permanence pour 
assurer l'approvisionnement 
des citoyens, les autorités 
peinaient à faire respecter 
cette mesure. Rares étaient les 
commerçants qui ouvraient 
durant l'Aïd et parfois même, 
les jours suivant sa célébration. 
Il était alors impossible pour les 
consommateurs de se ravitailler 
en produits alimentaires de base.

A l’instar des autres 
wilayas, une ambiance 
de joie et de convivialité 

a marqué hier et avant-hier  la 
célébration de la fête de l’Aïd 
El Fitr à Annaba. Dès l’aube, 
les mosquées se sont remplies 
très tôt le matin de fidèles venus 
accomplir la prière de l’Aid, 
durant lesquels les imams ont 
rappelé les valeurs suprêmes 
de l’islam, à l’instar de l’amour 

de son prochain, le pardon, 
l’entraide et le resserrement des 
relations familiales. Apres la 
prière, de nombreuses familles 
se sont rendu au cimetière 
de Sidi Harb, Zaghouane et 
Bouguentas pour se recueillir 
sur les tombes des proches qui 
ne sont plus là. Juste après la 
fin de la prière de l'Aïd El Fitr, 
les familles entament le périple 
des visites familiales et amicales 
dans une ambiance faite de joie 

et de convivialité. Dans l’après-
midi, c’est la grande évasion 
pour les familles dont la plupart 
ont opté pour  le cours de la 
révolution, un endroit privilégié 
où se rencontrent les familles 
accompagnées de leurs enfants 
qui s’adonnent à cœur joie aux 
jeux, achats de jouets, prises de 
photos devant des mascottes, 
profitant des animations 
programmées aux profits des 
enfants.

Le côté humanitaire n'a pas 
été oublié par le croissant 
rouge  qui a été au rendez-

vous à l'occasion de la journée 
de l'Aïd El Fitr avec les enfants  
hospitalisés, transformant ainsi 
une atmosphère monotone en 
un grand moment de joie, de 
solidarité et de partage. Cette 
initiative  avait pour but de 
partager avec enfants hospitalisés 
l’ambiance et la joie de l'Aïd El 
Fitr. Ces deniers   ont pris des 
nouvelles des enfants en leur 
offrant des cadeaux symboliques, 

avant de leur souhaiter un 
prompt rétablissement. Les 
parents des enfants malades ont 
accueilli cette initiative avec 
joie en remerciant le Croissant 
Rouge Algérien pour cette noble 
attention, en leur souhaitant 
pleine réussite dans leur noble 
mission. Cette visite qui n’est pas 
la première comme on cela a été 
souligné dans nos précédentes 
éditions. Elle   s'inscrit dans le 
cadre des campagnes caritatives 
effectuées par les autorités  visant 
à renforcer les notions d'entraide 
entre les membres de la société.

Une vaste opération de 
nettoyage a été organisée, 
le dernier jour du mois 

sacré de ramadhan après El Iftar 
par les services communaux d’El 
Bouni en collaboration avec les 
services de l’environnement 

et l’EPIC ‘’Annaba propre’’ 
au niveau d’El Bouni. A cette 
occasion, d'importants moyens 
humains et matériels ont été 
mobilisés pour le ramassage et la 
collecte des détritus domestiques, 
qui seront acheminés vers 
le centre d'enfouissement 

technique Berka Zerga.  Cette 
campagne d’entretien été lancée 
grâce à la mobilisation de 
tous les moyens dont dispose 
la commune en collaboration 
avec la société civile. Elle 
vise à mettre fin à l'insalubrité 
urbaine des agglomérations, 

dont certaines sont amochées 
par l’accumulation des détritus 
et des déchets solides.  Il faut 
souligner que l'objectif principal 
de ces opérations de nettoiement 
vise également la sensibilisation 
du citoyen dans la préservation 
de l'environnement, surtout face 

l’incivisme de certains individus 
qui se permettent de jeter 
leurs sachets d’ordures un peu 
partout. Cette situation résulte 
de l’irresponsabilité des citoyens 
et de la transformation de leur 
milieu en décharge publique à 
ciel ouvert.

Imen.B

Imen.B

Sihem Ferdjallah
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Dans le cadre de leurs efforts pour 
veiller au respect des textes 
légaux inhérents aux pratiques 

commerciales, pendant le mois sacré du 
Ramadan, la sûreté de  wilaya d’Annaba 
a mené plusieurs campagnes pour 
contrecarrer le commerce illégal. 
Au cours du mois de Ramadan, les 
éléments de la police ont indiqué avoir 
procédé à la saisie de 14 quintaux et 
38 kilogrammes de Qalb Ellouz , 13 
quintaux et 85 kilogrammes de viande 
blanche , 5 quintaux et 07 kilogrammes 
de viande rouge, quatre (4) quintaux et 20 
kilogrammes de produits de nettoyage, 3 
quintaux et 38 kilogrammes de denrées 
alimentaires,2 quintaux et 30 kilogrammes 
de beurre, un quintal et 43 kilogrammes 
de fromage, plus de 43 kilogrammes de 

miel, 40 kilogrammes de graisse, plus de 
39 kilogrammes de pâte pâtissière pour la 
préparation de gâteaux traditionnels, 36 
kilogrammes de cachir 28 kilogrammes 
de chocolat, 09 kilogrammes de crème 
pour pâtisserie, huit (8) kilogrammes de 
fruits de mer congelés, 570 litres de lait 
,365 litres de sirops ,20 litres d’huile 
d’olive ,21 plaquettes d’œufs .
En plus des saisies de produits, les 
autorités ont également signalé avoir 
enregistré 126 infractions liées à des 
activités commerciale. Toutes ces 
infractions appellent à la nécessité de 
maintenir une vigilance constante pour 
prévenir et réprimer le commerce illégal, 
qui peut avoir des conséquences néfastes 
sur la santé publique et l’économie locale.

Les cours de l’euro et du dollar 
ont atteint ces derniers jours des 
pics historiques face au dinar 

sur le marché parallèle des devises.   
Désormais, les cambistes proposent la 
monnaie européenne à un taux d’achat de 
239.00 dinars algériens et à taux de vente 
de 241.00 dinars algériens. De manière 
similaire, le dollar américain affiche aussi 
une légère augmentation, avec un taux 
d’achat à 221.00 dinars algériens et un 
taux de vente à 223.00 dinars algériens.  
Ainsi que le dinars tunisien est de 70 
a la vente et 68 a l’achat. L’euro a ainsi 

franchi un seuil historique jamais atteint 
par le passé. 
Plusieurs citoyens ont dû annuler ou 
reporter leurs voyages à l’étranger suite  à 
cette flambée du change dans le marché 
parallèle. C’est le cas de Farid un jeune 
annabi qui devait se rendre en France 
pour un voyage touristique a du se raviser 
à cette hausse vertigineuse de l’euro.  « 
Le taux de change est intenable et il 
grimpe vite chaque jour », « Je préfère 
temporiser, surtout que mon voyage n’est 
pas pour tout de suite. Peut-être que je 
pourrai l’acheter à un prix moindre après 
la période du ramadhan et l’Aid El fitr.

ANNABA / trANSPOrt

Les taxieurs augmentent à leur 
guise les tarifs et n’appliquent 
pas les textes légaux régissant 

cette corporation

ANNABA / trANSPOrt EN COMMUN  
Inspection accrue au niveau

 des transports pendant
 l’Aïd El-Fitr

ANNABA / SÛrEté dE WilAYA

Bilan des saisies opérées durant 
le mois de Ramadhan contre 
les pratiques commerciales 

illégales

ANNABA / tAUX dE CHANgE

L’euro flambe toujours 
sur le marché noir 

Les citadins démunis de moyens de 
transport personnel se plaignent 
de l’arrogance et du manque 

de professionnalisme des chauffeurs 
de taxi. Le constat fait dans la wilaya 
laisse perplexe et ne présage pas d’une 
amélioration de la situation, vu la 
complexité du problème. En effet, de 
nombreux citoyens déplorent le manque 
de professionnalisme qui gangrène la 
corporation des chauffeurs de taxi. Ces 
derniers exercent à leur guise et comme 
bon leur semble, comme s’ils étaient à 
l’abri du besoin, peut-on entendre de 
la bouche de nombreux compatriotes. 
Quant aux fraudes constatées dans les 

tarifs pratiqués et entorses faites au 
règlement, elles sont légion courante, par 
exemple du rond-point d’El Hattab pour 
se diriger vers le lycée Saint augustin, il 
vous est exigé 200 DA sous prétexte d’un 
encombrement de la circulation. Cela sans 
compter l’arrogance et l’agressivité d’une 
grande partie des conducteurs de taxi vis-
à-vis de leurs clientèles où ils essayent de 
prendre plusieurs clients de différentes 
destinations. En fait, en l’absence d’un 
plan de gestion de ce secteur précis, la 
profession a été investie par un genre 
nouveau de «taxieurs» à la recherche de 
sensations et autres effets pervers. C’est 
ce qui a poussé les clients notamment la 
gent féminine à opter pour les fraudeurs.

Pendant les jours de l’Aïd El-Fitr, les 
déplacements et échanges de visites 
familiales d’où une sollicitation 

croissante en matière de transport public 
et privés. Dans cette optique, la brigade 
de contrôle et d’inspection de la direction 
des transports de la wilaya d’Annaba a 
engagé une opération de surveillance et 
d’inspection afin de garantir le respect 
des horaires des transporteurs et des 
exploitants de taxis. L’objectif principal 
de cette initiative était de s’assurer que les 
services de transport public fonctionnaient 
de manière efficace et régulière pendant 
ces jours fériés. La mission des équipes 
d’inspection a ciblé plusieurs itinéraires, 
couvrant à la fois les zones urbaines, 
semi-urbaines, intercommunales et 
interwilayas, afin de vérifier le respect des 
rotations et des itinéraires prévus.
Au cours de cette opération, la brigade a 
émis quelques réserves  quant à la mise 
en œuvre du programme de transport. 
Certains exploitants ont respecté 
scrupuleusement les horaires et les 
itinéraires, assurant ainsi un service fiable 
aux voyageurs. Cependant, d’autres ont 
été confrontés à des difficultés, ce qui a 
entraîné des retards et des désagréments 
pour les passagers.

Face à ces défis, la brigade a pris des 
mesures pour pallier les problèmes 
rencontrés. Dans un souci de garantir la 
fluidité des déplacements, des licences 
exceptionnelles ont été délivrées pour 
soutenir les lignes connaissant une 
pénurie de transport, permettant ainsi de 
répondre à la demande croissante pendant 
les jours de l’Aïd El-Fitr.
Il est important de souligner que cette 
initiative s’inscrit dans le cadre d’un plan 
plus large mis en place par la direction 
des transports de la wilaya d’Annaba. 
Précédemment, un plan spécifique 
de déplacements avait été élaboré 
exclusivement pour cette période, avec 
un  communiqué envoyé à l’adresse de 
tous les acteurs et partenaires sociaux 
impliqués dans le secteur des transports.
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Grâce à des initiatives citoyennes, amélioration de 
l’environnement urbain

Les commerçants et 
opérateurs économiques 
mobilisés ont strictement 

respecté le dispositif des 
permanences au premier jour 
de l’Aïd El fitr à travers les sept 
wilayas de l’Est du pays relevant 
de la direction régionale du 
commerce et de la promotion 
des exportations de la région de 
Batna, apprend-on mercredi de 
cette direction.
Le taux d’observation du 
programme des permanences 
dans les wilayas de cette 
région (Batna, Oum El 
Bouaghi, Khenchela, Tébessa, 
Constantine, Biskra et Ouled 
Djellal) a été de 100 % avec 
une disponibilité des divers 
produits dont ceux de large 
consommation, a assuré à 
l’APS Mourad Mezghache, 
chef du service d’information 
économique et de régulation 
du marché à cette direction 
régionale qui a précisé que 6.189 
commerçants et opérateurs 
sur les 46.784 que compte ces 
wilayas ont été réquisitionnés à 
cet effet.
Les services du commerce 
de la région ont mobilisé 288 
agents sur les 1.109 relevant 
des directions de commerce 
de ces wilayas pour suivre la 
mise en œuvre du programme 
des permanences tracé, selon la 
même source.
Une large observation 
des permanences par les 
commerçants a été observée à 
Batna où le directeur central au 
ministère du Commerce et de 
la Promotion des Exportations, 
Abderrahmane Saâdi, s’est 
enquis de la mise en œuvre du 
dispositif de permanence au 

premier jour de l’Aïd El Fitr 
en visitant la laiterie Aurès, 
les minoteries des Aurès et 
certaines unités productives, 
boulangeries et espaces 
commerciaux, relevant un 
strict respect des permanences 
programmées par la direction 
locale du commerce.
Il a été également relevé 
un respect total par les 
commerçants et opérateurs 
économiques du dispositif des 
permanences visant à assurer 
la disponibilité des produits de 
large consommation au cours 
des jours de la fête de l’Aïd El 
Fitr dans les wilayas de Skikda, 
Annaba, Sétif et Mila où des 
cadres centraux du ministère de 
tutelle ont effectué des visites 
de terrain pour s’enquérir de la 
mise en œuvre des permanences.
Dans la wilaya de Skikda, 
les services de la direction 
du commerce ont relevé un 

taux de 100 % d’observation 
des permanences par les 915 
commerçants réquisitionnés, 
a indiqué le directeur général 
pour le contrôle et la répression 
des fraudes au ministère de 
tutelle, Mohamed Mezghache, 
qui a précisé à l’APS que « 
durant les 20 premiers jours du 
mois de Ramadhan, 136.000 
interventions ont été effectuées 
permettant de relever plus de 
26.000 infractions et d’établir 
25.000 procès-verbaux transmis 
à la justice ».
Accompagné d’Abdelatif 
Aïchaoui, directeur régional du 
commerce et de la promotion 
des exportations de la région 
d’Annaba, M. Mezghache a 
inspecté une laiterie et une unité 
de production de dérivés des 
céréales dans la zone industrielle 
Hamrouche Hamoudi dans la 
commune de Hamadi Krouma.
A Annaba, la directrice 

du commerce extérieur au 
ministère du Commerce et de 
la Promotion des Exportations, 
Mme Farah Mekideche, 
accompagnée des responsables 
locaux du secteur, s’est enquise 
du respect du dispositif des 
permanences suivi à 99,83 
%, selon le chef du service 
d’observation du marché et 
d’information économique à la 
direction locale du commerce, 
Abderrahmane Semaï.
La même cadre centrale s’est 
ainsi enquise de la disponibilité 
des produits subventionnés et des 
viandes importées au niveau de 
certaines grandes surfaces ainsi 
que du respect des permanences 
par les boulangeries à Annaba, 
El Bouni et El Hadjar.
A Sétif, le directeur central à la 
direction générale de régulation 
et organisation des activités du 
même ministère, Hadj Daâchi, a 
indiqué que sa visite à la wilaya 

s’inscrit dans le cadre de la 
mise en œuvre des instructions 
ministre du Commerce et de la 
Promotion des Exportations afin 
d’assurer un approvisionnement 
régulier du citoyen en divers 
produits de large consommation 
durant les trois jours de l’Aïd El 
Fitr.
Il a également ajouté que les 
cadres centraux du ministère 
ont été chargés de vérifier 
sur le terrain le respect 
des permanences par les 
commerçants et opérateurs 
économiques réquisitionnés à 
travers la plupart des wilayas 
du pays, assurant qu’il se 
rendra aux différentes régions 
de la wilaya en compagnie du 
directeur régional du commerce, 
Lakhdar Tréa et du directeur de 
wilaya du même secteur, Rachid 
Hamadi durant les trois jours de 
l’Aïd El Fitr.
A Mila, le directeur de contrôle 
des pratiques commerciales 
anticoncurrentielles au 
ministère du Commerce et de 
la Promotion des Exportations, 
Belkacem Younès, qui a 
effectué une tournée de contrôle 
dans la wilaya en compagnie 
du directeur local du secteur, 
Abdelouahab Khelfaoui a fait 
état du respect par la majorité 
des commerçants du programme 
des permanences au premier 
jour de l’Aïd.
Il a également indiqué avoir 
relevé, au cours de ses visites aux 
espaces et locaux commerciaux 
et aux boulangeries de la wilaya, 
“le souci des commerçants à 
fournir services et produits à 
leurs clients et leur engagement 
à assurer la permanence durant 
cette occasion religieuse”.

BATNA / AÏD EL FITR :

Strict respect de la permanence par les commerçants 
dans 7 wilayas de l’Est du pays

L’ EPIC ‘’Annaba 
Propre’’, en 
collaboration avec 

l’APC, a lancé une série 
d’actions visant à débarrasser 
le centre-ville des déchets 
répandus sur les chaussées et 
trottoirs. Cette campagne avait 
pour objectif non seulement 
de rendre la ville plus propre, 
mais également de sensibiliser 
les citoyens sur l’importance de 
maintenir leur environnement 
propre et attrayant.
L’une des principales 
stratégies adoptées par l’EPIC 
‘’Annaba Propre’’ est de 

développer chez les citoyens 
un comportement responsable. 
À cet égard, l’EPIC ‘’Annaba 
Propre’’ a formulé quelques 
recommandations, concernant 
le respect des horaires de 
collecte des déchets  entre 
17h30 et 21h00, ce qui facilitera 
la tâche des équipes de collecte 
et contribuera au maintien de 
la propreté des rues tout au 
long de la journée, également 
l’utilisation des bacs publics, 
invitant les résidents de ne jeter 
leurs déchets qu’à l’intérieur 
de ces bacs, plutôt que de les 
abandonner aux coins des cités, 
ce qui évitera une accumulation 

des déchets sauvages et à 
préserver l’esthétique de la 
ville. Les citoyens sont appelés 
à respecter les tris sélectifs des 
déchets en veillant à trier autant 
que possible leurs déchets 
recyclables. Ce qui favoriserait 
une gestion rationnelle des 
déchets.
Outre ces recommandations 
pratiques, l’EPIC ‘’Annaba 
Propre’’ compte multiplier des 
campagnes de sensibilisation 
pour encourager une 
participation active de la 
population à la préservation de 
l’environnement. Ces initiatives 
porteront sur des campagnes de 

nettoyage collectif, des ateliers 
éducatifs sur le recyclage et des 

concours artistiques mettant en 
valeur la beauté de la ville.

S.Y



New York va payer 17,5 millions de dollars pour avoir forcé 
des femmes arrêtées par la police à enlever leur voile

Au Mali, la junte au pouvoir suspend les activités 
des partis politiques

L’accord, qui doit encore 
être approuvé par un 
juge, est la conséquence 

d’une action collective lancée 
en 2018 par deux musulmanes. 
Il bénéficiera à quelque 3 600 
personnes obligées de retirer 
leur couvre-chef religieux pour 
se faire photographier lors de 
leur détention selon le monde fr.  
Face, profil, et 17,5 millions de 
dollars (près de 16,3 millions 
d’euros) pour des mugshots, ces 
photos d’identité judiciaire : la 
ville de New York a accepté de 
verser cette somme faramineuse 
à partager entre des milliers de 
personnes qui avaient dû enlever 
leur couvre-chef religieux pour 

se faire photographier après 
avoir été arrêtées par la police 
new-yorkaise. L’accord, qui 
doit encore être approuvé par 
un juge, est la conséquence 
d’une action collective lancée 
en 2018 par deux musulmanes, 

Jamilla Clark et Arwa Aziz, qui 
s’étaient dites humiliées lorsque 
des policiers leur avaient fait 
ôter leur voile.
Les cas des deux plaignantes 
étaient à l’origine distincts. 
En janvier 2017, l’ex-mari 

de Jamilla Clark s’était 
plaint qu’elle ait violé une 
ordonnance de protection. La 
résidente du New Jersey fut 
arrêtée et un agent l’avait prise 
en photo au quartier général 
de la police new-yorkaise. « 
Comme de nombreuses femmes 
musulmanes dont la croyance 
religieuse exige qu’elles portent 
un voile, Mme Clark s’est sentie 
exposée et violée sans celui-
ci – comme si elle était nue, 
indiquait la plainte. Un policier 
de New York a pris une photo 
de Mme Clark alors qu’elle 
pleurait et suppliait de remettre 
son hijab. Le policier a ignoré 
Mme Clark, a stocké la photo 

dans une base de données en 
ligne et dans le dossier papier de 
Mme Clark et l’a montrée à de 
nombreux policiers masculins. 
»
« Mme Aziz s’est sentie brisée 
»
En août 2017, Arwa Aziz, une 
résidente de Brooklyn, avait, 
elle, été arrêtée après que sa 
belle-sœur eut obtenu une 
ordonnance de protection contre 
elle. Pendant sa détention, Mme 
Aziz avait supplié les policiers 
de lui permettre de seulement 
repousser légèrement son hijab 
afin d’exposer la racine de ses 
cheveux et ses oreilles pour

Selon les militaires qui 
dirigent le pays, les partis et 
organisations politiques sont 

coupables de « discussions stériles 
» et de « subversion » dans le 
cadre du dialogue national lancé le 
31 décembre par le colonel Goïta 
selon le monde fr,. 
La junte au pouvoir au Mali a opéré 
un nouveau tour de vis autoritaire 
en annonçant, mercredi 10 avril, la 
suspension « jusqu’à nouvel ordre 
» des activités des partis et des 
associations à caractère politique.
« Sont suspendues jusqu’à nouvel 
ordre, pour raisons d’ordre public, 
les activités des partis politiques et 
les activités à caractère politique 
des associations sur toute 
l’étendue du territoire national 
», dit un décret pris en conseil 
des ministres par le chef de la 

junte, le colonel Assimi Goïta, et 
lu devant des journalistes par le 
colonel Abdoulaye Maïga, porte-
parole du gouvernement. Il s’agit 
d’une nouvelle restriction à toute 
expression d’opposition ou de 
dissidence de la part des colonels 
qui ont pris le pouvoir par la force 
en août 2020 en renversant le 
président civil Ibrahim Boubacar 
Keïta.
Les militaires se sont maintenus 
à la tête du pays au-delà du 26 
mars 2024, date à laquelle ils 
s’étaient engagés, sous la pression 
de la Communauté économique 
des Etats d’Afrique de l’Ouest 
(Cedeao), à céder la place à des 
civils élus. Ils n’ont pas non plus 
organisé de présidentielle en 
février 2024 comme ils en avaient 
pris l’engagement.

L’opposition réduite à 
l’impuissance
Le colonel Maïga a justifié la 
suspension des partis en invoquant 
un « dialogue » national lancé le 
31 décembre par le colonel Goïta. 
Le lancement de ce dialogue ainsi 
que le non-respect de l’échéance 
du 26 mars ont donné lieu à des 
« discussions stériles », a dit le 
colonel Maïga. « Les actions de 
subversion des partis politiques 
et de leurs alliés ne font que 
se multiplier », explique le 
communiqué.
« On ne peut pas mener un 
dialogue aussi crucial que l’est le 
dialogue direct intermalien dans 
la cacophonie et la confusion », 
a encore dit le colonel. « On ne 
peut pas accepter que des forces 
politiques, pour une raison ou une 

pour autre, prennent en otage une 
initiative aussi salvatrice », a-t-il 
insisté.
L’opposition est réduite à 
l’impuissance depuis août 2020 
par les mesures coercitives, les 
mises en cause judiciaires, les 
dissolutions d’organisation et la 
pression du discours dominant sur 
la nécessité de faire corps autour 
de la junte dans un pays confronté 
depuis 2012 au djihadisme et à 
une crise multidimensionnelle.
Plusieurs partis et organisations de 
la société civile se sont cependant 
émus dans une déclaration 
commune le 31 mars du « vide 
juridique et institutionnel » laissé 
selon eux par le non-respect 
de l’échéance du 26 mars, ont 
réclamé des militaires une « 
concertation rapide et inclusive » 

pour la tenue de la présidentielle 
« dans les meilleurs délais » et 
se sont réservé la possibilité de « 
toutes les voies légales et légitimes 
» pour le retour des civils.
Un collectif d’organisations de 
défense des droits humains a 
estimé le même jour que le Mali 
se trouvait « dans une impasse » et 
qu’il était temps pour les militaires 
« de retourner dans les casernes » 
et de « laisser d’autres citoyens 
élus gérer les affaires publiques du 
pays ». « On n’est pas du tout dans 
un vide juridique, la transition 
continue », a rétorqué le colonel 
Maïga, mercredi, en parlant de la 
période supposée transitoire entre 
l’arrivée au pouvoir des colonels 
et la rétrocession de celui-ci à des 
civils.

Les faits se sont produits 
mercredi, peu avant 20 
heures, dans le secteur 

très fréquenté du miroir d’eau, 
sur les quais de la Garonne. 
« La piste terroriste semble 
désormais totalement écartée », 
a déclaré une source policière à 
l’AFP,selon le monde fr.  
Un homme suspecté d’avoir 
poignardé deux personnes sur 
les quais de Bordeaux, dont une 
mortellement, dans la soirée du 
mercredi 10 avril, a été tué par 
des policiers alors qu’il tentait 
de s’enfuir. « La piste terroriste 
semble désormais totalement 
écartée », a déclaré à l’Agence 
France-Presse (AFP) une source 

policière.
« Il semble que le point de 
départ soit un différend lié à la 
consommation d’alcool des deux 
victimes de coups de couteau. » 
Des témoins ont aussi évoqué 
une bagarre qui a mal tourné 
auprès d’un journaliste de l’AFP 
présent sur place. « Il n’y a pas 
eu, a priori, de propos islamistes 
tenus par l’auteur », a par ailleurs 
déclaré une source proche de 
l’enquête. Les faits se sont 
produits peu avant 20 heures, 
dans le secteur très fréquenté du 
miroir d’eau, sur les quais de la 
Garonne.
Les victimes sont de nationalité 
algérienne. La personne tuée est 

âgée d’une trentaine d’années, 
celle qui a été blessée d’une 
vingtaine d’années, a-t-on 
précisé de source policière. 
Il n’y a « plus d’inquiétude » 
concernant son pronostic vital. 

L’identité de l’agresseur n’est, 
elle, pas connue.
Des passants se sont pressés 
autour du lieu de l’attaque, mais 
le périmètre a été rapidement 
bouclé par la police. La 

circulation des tramways, 
des autobus et des vélos a été 
interdite sur le pont de Pierre, 
au pied duquel le suspect a été 
abattu. Il restera fermé jusqu’à 
jeudi matin, selon l’opérateur de 
transports en commun TBM.
Le maire de Bordeaux, Pierre 
Hurmic, la procureure de la 
République, Frédérique Porterie, 
et le préfet de région, Etienne 
Guyot, se sont rendus sur place, 
mais sans s’adresser à la presse. « 
L’enquête judiciaire est en cours 
», ont simplement déclaré sur X 
l’élu écologiste et le préfet, qui 
précise que « le secteur restera 
bouclé par les forces de l’ordre le 
temps nécessaire ».
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un mort et un blessé dans une rixe au couteau, l’auteur du coup 
mortel tué par la police



COréE dU SUd : 

après la défaite électorale du président conservateur, 
des réactions politiques en cascade

La Chine mène sa contre-offensive diplomatique face à des pays 
rivaux de plus en plus déterminés

Les élections européennes particulièrement menacées par
 les ingérences étrangères

Le revers de Yoon Suk Yeol 
aux élections législatives a 
provoqué la démission du 

chef de son parti et pourrait obliger le 
premier ministre à quitter son poste,  
selon le monde fr.  
La défaite nette aux législatives du 
parti du président sud-coréen, Yoon 
Suk Yeol, provoque des réactions en 
cascade. Le premier ministre, Han 
Duck-soo, est ainsi sur le départ, 
a rapporté, jeudi 11 avril, l’agence 
de presse Yonhap. « Le premier 
ministre Han a exprimé son intention 
de démissionner », a déclaré à 
la presse un haut fonctionnaire 
de la présidence, selon Yonhap, 
ajoutant qu’un grand nombre de 
collaborateurs du chef de l’Etat 
envisageaient aussi de quitter leurs 
fonctions après ce revers électoral.
Selon les résultats presque définitifs 
du scrutin de mercredi communiqués 
par la commission électorale 
nationale, la principale formation 
d’opposition, le Parti démocrate 
(centre gauche) de Lee Jae-myung, 
et ses alliés ont glané 174 sièges sur 
les 300 que compte l’Assemblée 

nationale. La coalition autour du 
candidat grièvement blessé il y a trois 
mois dans une attaque au couteau 
n’obtiendrait donc pas la grande 
majorité de 200 sièges espérée à 
un moment, mais ferait néanmoins 
mieux que lors de la précédente 
législature (156).
De son côté, le Parti du pouvoir 
populaire (PPP) de M. Yoon et son 
allié sont passés de 114 à 108 sièges. 
Ce résultat met le président sud-
coréen en très mauvaise posture 
pour les trois années restantes de son 
mandat.

Lire aussi | Article réservé à nos 
abonnés Corée du Sud : à la suite de 
la victoire écrasante de l’opposition, 
le président Yoon Suk Yeol en 
mauvaise posture 
Ajouter à vos sélections 
Le chef du parti présidentiel 
démissionne
Le président sud-coréen a promis 
jeudi de tenir compte des résultats de 
ces élections, considérées comme un 
référendum de mi-mandat pour son 
programme conservateur. « Je vais 
humblement honorer la volonté du 
peuple exprimée lors des élections 

générales, réformer les affaires de 
l’Etat et faire de mon mieux pour 
stabiliser l’économie et les moyens 
de subsistance de la population », a 
déclaré M. Yoon, selon son chef de 
cabinet, Lee Kwan-sup.
Le chef du PPP, Han Dong-hoon, 
a, lui, annoncé sa démission jeudi. 
« Je m’excuse auprès du peuple de 
ne pas avoir été choisi… J’assume 
l’entière responsabilité des résultats 
de l’élection et je me retire de mon 
poste », a-t-il déclaré.
Un parti semble avoir grignoté 
les deux grandes formations, 
Reconstruire la Corée, fondé il y 
a quelques semaines par l’ancien 
ministre de la justice Cho Kuk, 
visé par des accusations de 
corruption qu’il nie. Il a profité du 
mécontentement des électeurs à 
l’encontre des deux principaux partis 
pour obtenir 12 sièges. « Le peuple a 
gagné, la volonté de juger Yoon Suk 
Yeol est très claire », a déclaré M. 
Cho après le vote, ont rapporté les 
médias locaux.
Elu de justesse à la présidence face à 
Lee Jae-myung en 2022, Yoon Suk 

Yeol a mené une politique de fermeté 
à l’égard de la Corée du Nord tout en 
renforçant l’alliance de son pays avec 
les Etats-Unis et en se rapprochant 
du Japon, ancienne puissance 
coloniale avec laquelle les querelles 
historiques sont nombreuses. Mais 
l’absence de majorité parlementaire 
l’a déjà empêché de mettre en œuvre 
son programme de droite, et depuis 
le début de sa présidence sa cote de 
popularité n’a jamais décollé, restant 
souvent autour de 30 %.
Lire aussi | Article réservé à nos 
abonnés En Corée du Sud, la 
démocratie menacée par les dérives 
populistes de Yoon Suk Yeol 
Ajouter à vos sélections 
Lee Jae-myung, englué dans une 
série d’enquêtes pour corruption, 
qu’il estime motivées par des 
considérations politiques, peut 
désormais savourer sa revanche, 
obtenue au terme d’une campagne 
électorale ultrapolarisée et haineuse. 
Le résultat du scrutin le met en bonne 
position pour retenter sa chance à la 
présidentielle de 2027, comme tout 
le monde lui en prête l’intention.

Alors que Joe Biden reçoit 
les dirigeants japonais et 
philippin à Washington, 

les dignitaires étrangers de tous 
bords se suivent à Pékin, signe 
d’une Chine qui refuse de se 
laisser isoler, selon le monde fr. 
Le ballet de dignitaires étrangers 
est incessant à Pékin, mettant 
en scène une vision du monde 
avec la Chine au centre, mais 
aussi une relation avec certains 
de ses voisins et l’Occident qui 
ne cesse de se détériorer. La 
secrétaire américaine du Trésor, 

Janet Yellen, n’avait pas encore 
quitté la capitale chinoise en ce 
début de semaine qu’y atterrissait 
le ministre des affaires étrangères 
russe, Sergueï Lavrov.
Ce chevauchement de calendriers 
est une bravade toute symbolique. 
Comme l’est la réception, mercredi 
10 avril, de l’ancien président 
taïwanais Ma Ying-Jeou par Xi 
Jinping, qui devait démontrer que 
Pékin dispose encore de relais à 
Taipei. Ces visites interviennent 
au moment où le président 
américain, Joe Biden, sécurise, en 

amont de l’élection présidentielle 
de novembre, le réseau d’alliances 
des Etats-Unis dans la région 
Asie-Pacifique, qui risquerait de 
vaciller en cas de retour au pouvoir 
de Donald Trump.
M. Biden accueille depuis mardi 
à Washington le premier ministre 
japonais, Fumio Kishida, pour 
annoncer un renforcement de 
l’alliance militaire entre leurs 
deux pays. Le président philippin, 
Bongbong Marcos, doit se joindre 
à eux jeudi. Les Philippines, qui 
disposent d’un traité de défense 

avec les Etats-Unis, sont mises 
à rude épreuve en mer de Chine 
méridionale sur l’atoll Second 
Thomas, où les gardes-côtes 
chinois bloquent le ravitaillement 
de la poignée de soldats stationnés 
sur une épave vieillissante, le 
Sierra Madre.
Convergence avec Moscou
Au cours de ses quatre jours de 
visite en Chine, Mme Yellen – qui 
est repartie mardi 9 avril – a menacé 
de « conséquences significatives 
» les entreprises chinoises qui 
fourniraient un soutien matériel à 

la guerre menée par la Russie en 
Ukraine, en particulier les banques 
qui faciliteraient les transactions 
de produits pouvant être à usage 
militaire pour l’industrie de 
défense russe. Mais, comme un 
pied de nez à ces mises en garde, 
le chef de la diplomatie chinoise, 
Wang Yi, a déclaré lundi au côté de 
son homologue russe, que les deux 
pays « continueront à renforcer 
leur coopération stratégique sur 
la scène mondiale et à s’apporter 
mutuellement un soutien de poids 
». Il s’est

Structurellement plus 
vulnérables que d’autres aux 
opérations de propagande, 

les scrutins de juin seront un test 
grandeur nature pour le Digital 
Services Act, le nouveau règlement 
européen sur la modération des 
plates-formes, selon le monde fr. 
Vingt-sept élections. Et autant 
d’occasions pour des opérations, 
ciblées ou générales, de propagande 
visant à influer sur les résultats du 
scrutin : du 6 au 9 juin, 360 millions 
d’électeurs sont appelés aux urnes 
pour élire leurs députés européens. 
« 2024 est une année cruciale 
pour lutter contre les opérations 
d’ingérence informationnelles 
étrangères », estimait, en janvier, 

Josep Borrell, le chef de la 
diplomatie de l’Union européenne 
(UE), pour qui « les élections 
[nationales comme européennes] 
deviendront la cible privilégiée 
d’acteurs étrangers malveillants ».
Ces dernières semaines, plusieurs 
gouvernements et services de 
renseignement européens ont 
publiquement dénoncé des 
opérations de désinformation les 
visant. En République tchèque et 
en Pologne, les services secrets ont 
annoncé avoir démantelé un réseau 
de corruption et de propagande 
prorusse, centré autour du site 
Voice of Europe. En France, où le 
Quai d’Orsay a dénoncé plusieurs 
campagnes d’ingérence menées 

par le réseau russe dit « RRN », ou 
« Doppelgänger », le ministre de 
l’Europe et des affaires étrangères, 
Stéphane Séjourné, a évoqué, 
début avril, la mise en place d’un « 
régime de sanctions dédiées à ceux 
qui soutiennent les entreprises de 
désinformation ».
Davantage que les élections 
nationales, le scrutin européen 
souffre de faiblesses structurelles 
face aux opérations de 
déstabilisation. La participation y 
est historiquement faible, et dans les 
pays les moins peuplés de l’UE, des 
campagnes d’influence peuvent, 
même en ne touchant qu’un 
nombre limité d’électeurs, avoir 
des répercussions importantes. 

Par ailleurs, avec vingt-sept pays 
concernés simultanément, les 
ressources des réseaux sociaux sont 
sous pression, notaient plusieurs 
responsables de la Commission 
européenne lors de la présentation 

des nouvelles mesures sur la 
modération des grandes plates-
formes issues du Digital Services 
Act (DSA, la législation européenne 
sur les services numériques), en 
mars.
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l'OtAN FÊtE SES 75 ANS :
Corée du Sud, Japon et Australie, ces pays du Pacifique 

qui multiplient les signes de rapprochement

Alors que l'Organisation lors que l'Organisation 
du traité de l'Atlantique du traité de l'Atlantique 
Nord fête ses 75 ans en Nord fête ses 75 ans en 

2024, certains pays du Pacifique 2024, certains pays du Pacifique 
semblent pousser pour un semblent pousser pour un 
rapprochement avec l'Otan ces rapprochement avec l'Otan ces 
dernières années, notamment la dernières années, notamment la 
Corée du Sud et le Japon.Corée du Sud et le Japon.
L'Australie, proche alliée de l'Otan, L'Australie, proche alliée de l'Otan, 
participe à ses sommets chaque participe à ses sommets chaque 
année et souhaite davantage année et souhaite davantage 
d'implication de l'organisation d'implication de l'organisation 
dans la région Indo-Pacifique. dans la région Indo-Pacifique. 
Mais la Corée du Sud quitte sa Mais la Corée du Sud quitte sa 
diplomatique neutralité avec son diplomatique neutralité avec son 
actuel président, qui cherche à actuel président, qui cherche à 
créer une alliance forte avec les créer une alliance forte avec les 
États-Unis et le Japon. Quant au États-Unis et le Japon. Quant au 
chef de l'exécutif japonais, qui chef de l'exécutif japonais, qui 
participe aussi pour la première participe aussi pour la première 
fois aux sommets depuis 2022, fois aux sommets depuis 2022, 
montre une claire volonté de se montre une claire volonté de se 
rapprocher de son allié américain rapprocher de son allié américain 
face à la menace chinoise.face à la menace chinoise.

Corée du Sud : un Corée du Sud : un 
rapprochement avec l'ar r ivée rapprochement avec l'arrivée 

au pouvoir  du nouveau au pouvoir du nouveau 
président en 2022président en 2022

Se rendre à des sommets de Se rendre à des sommets de 
l'Otan était une grande première l'Otan était une grande première 
pour un chef d'État sud-coréen. pour un chef d'État sud-coréen. 
À Madrid en 2022, puis à Vilnius À Madrid en 2022, puis à Vilnius 
en 2023, Yoon Suk-yeol a fait le en 2023, Yoon Suk-yeol a fait le 
déplacement et vient d'être invité déplacement et vient d'être invité 
pour le sommet à Washington pour le sommet à Washington 
en juillet prochain. La Corée du en juillet prochain. La Corée du 
Sud a également une mission Sud a également une mission 
diplomatique à Bruxelles auprès diplomatique à Bruxelles auprès 
de l'Otan. Autant de symboles d'un de l'Otan. Autant de symboles d'un 
rapprochement à grande vitesse rapprochement à grande vitesse 
et d'une rupture drastique opérée et d'une rupture drastique opérée 
par le conservateur Yoon Suk-par le conservateur Yoon Suk-
yeol : historiquement, la Corée yeol : historiquement, la Corée 

du Sud préservait ses relations du Sud préservait ses relations 
avec les voisins russes et chinois avec les voisins russes et chinois 
dans l'espoir de trouver une issue dans l'espoir de trouver une issue 
positive au conflit intercoréen. positive au conflit intercoréen. 
Cette position poussait le pays Cette position poussait le pays 
à garder une certaine distance à garder une certaine distance 
avec l'allié militaire américain et avec l'allié militaire américain et 
l'Otan. Mais dès son arrivée au l'Otan. Mais dès son arrivée au 
pouvoir, le 10 mai 2022, l'actuel pouvoir, le 10 mai 2022, l'actuel 
président a tout changé ou presque président a tout changé ou presque 
: rapprochement avec le Japon : rapprochement avec le Japon 
après des années de relations après des années de relations 
compliquées sur fond de désaccord compliquées sur fond de désaccord 
historique, réalignement avec les historique, réalignement avec les 
intérêts des États-Unis dans la intérêts des États-Unis dans la 
région, vente d'armes à la Pologne région, vente d'armes à la Pologne 
et partage d'informations dans le et partage d'informations dans le 
domaine de la cybersécurité et de domaine de la cybersécurité et de 
la défense avec l'Otan.la défense avec l'Otan.

L 'alliance tr ilatérale avec L'alliance trilatérale avec 
Washington et TokyoWashington et Tokyo

Cependant, une adhésion à l'Otan Cependant, une adhésion à l'Otan 
n'est pas encore au goût du jour en n'est pas encore au goût du jour en 
Corée du Sud et ce n'est pas non Corée du Sud et ce n'est pas non 
plus un sujet très présent dans les plus un sujet très présent dans les 
débats publics. D'autant que la débats publics. D'autant que la 
Chine use de toute son influence Chine use de toute son influence 
pour limiter la coopération de pour limiter la coopération de 
son voisin avec l'Organisation son voisin avec l'Organisation 
atlantiste. La priorité à Séoul atlantiste. La priorité à Séoul 
est avant tout de renforcer le est avant tout de renforcer le 
début de l'alliance trilatérale début de l'alliance trilatérale 
avec Washington et Tokyo. Le avec Washington et Tokyo. Le 
gouvernement veut notamment gouvernement veut notamment 
instaurer des dispositifs qui instaurer des dispositifs qui 
permettraient de faire perdurer permettraient de faire perdurer 
cette alliance au-delà d'une cette alliance au-delà d'une 
alternance politique. L'opposition alternance politique. L'opposition 
démocrate n'est effectivement pas démocrate n'est effectivement pas 
favorable à un rapprochement favorable à un rapprochement 
avec le Japon et à l'alignement avec le Japon et à l'alignement 
avec l'Occident. Et puis, autour avec l'Occident. Et puis, autour 
du conflit en Europe, Yoon Suk-du conflit en Europe, Yoon Suk-

yeol reste prudent : s'il vend ses yeol reste prudent : s'il vend ses 
armes aux pays soutiens de Kiev, armes aux pays soutiens de Kiev, 
il refuse d'en fournir directement il refuse d'en fournir directement 
à l'Ukraine. Donc si on reste à l'Ukraine. Donc si on reste 
assez loin d'un éventuel traité assez loin d'un éventuel traité 
de défense mutuel avec les pays de défense mutuel avec les pays 
membres de l'Otan, on devrait membres de l'Otan, on devrait 
voir dans les prochaines années voir dans les prochaines années 
une participation continue de une participation continue de 
Séoul aux sommets ainsi qu'une Séoul aux sommets ainsi qu'une 
collaboration militaire étendue.collaboration militaire étendue.
Australie : le pays est favorable Australie : le pays est favorable 
à une montée en puissance de à une montée en puissance de 
l'Otan dans l' Indo-Pacifiquel'Otan dans l'Indo-Pacifique

Parmi les pays non-membres de Parmi les pays non-membres de 
l'Otan, l'Australie est l'un de ses l'Otan, l'Australie est l'un de ses 
plus proches alliés. Le Premier plus proches alliés. Le Premier 
ministre, Anthony Albanese (NIZI) ministre, Anthony Albanese (NIZI) 
a d'ailleurs participé au sommet de a d'ailleurs participé au sommet de 
Vilnius en 2023. Il a également été Vilnius en 2023. Il a également été 
invité à celui qui se tiendra cette invité à celui qui se tiendra cette 
année à Washington. Si l'Australie année à Washington. Si l'Australie 
n'est pas un membre à part entière n'est pas un membre à part entière 
de l'Otan, c'est uniquement parce de l'Otan, c'est uniquement parce 
que ce pays ne se trouve pas dans que ce pays ne se trouve pas dans 
l'Atlantique nord. Parce que pour l'Atlantique nord. Parce que pour 
ce qui est des valeurs ou de la ce qui est des valeurs ou de la 
vision des enjeux géopolitiques, vision des enjeux géopolitiques, 
l'Australie est totalement alignée l'Australie est totalement alignée 
sur celles de l'Otan.sur celles de l'Otan.
Le pays a participé à plusieurs Le pays a participé à plusieurs 
opérations menées par l'Otan, opérations menées par l'Otan, 
comme la coalition internationale comme la coalition internationale 
contre Daech, l'opération de contre Daech, l'opération de 
lutte contre la piraterie au large lutte contre la piraterie au large 
de la Somalie, ou encore en de la Somalie, ou encore en 
Afghanistan jusqu'en 2021 quand Afghanistan jusqu'en 2021 quand 
les troupes américaines se sont les troupes américaines se sont 
retirées. Comme Joe Biden, retirées. Comme Joe Biden, 
et contrairement à Emmanuel et contrairement à Emmanuel 
Macron, Anthony Albanese Macron, Anthony Albanese 
souhaiterait que l'Otan s'implique souhaiterait que l'Otan s'implique 
davantage dans la région Indo-davantage dans la région Indo-

Pacifique pour contrer la montée Pacifique pour contrer la montée 
en puissance de la Chine. En 2023 en puissance de la Chine. En 2023 
à Vilnius, il a d'ailleurs expliqué à à Vilnius, il a d'ailleurs expliqué à 
ses homologues que, pour lui, il ses homologues que, pour lui, il 
y a un lien direct entre la sécurité y a un lien direct entre la sécurité 
dans l'Atlantique Nord et dans dans l'Atlantique Nord et dans 
l'Indo-Pacifique.l'Indo-Pacifique.
L 'alliance Aukus avec les États-L'alliance Aukus avec les États-

Unis et le Royaume-UniUnis et le Royaume-Uni
Sans être membre de l'Otan, Sans être membre de l'Otan, 
l'Australie fait partie en revanche l'Australie fait partie en revanche 
du pacte Aukus, depuis septembre du pacte Aukus, depuis septembre 
2021, aux côtés des États-Unis et 2021, aux côtés des États-Unis et 
du Royaume-Uni. Et si on regarde du Royaume-Uni. Et si on regarde 
bien, Aukus est une alliance entre bien, Aukus est une alliance entre 
Occidentaux qui vise à assurer Occidentaux qui vise à assurer 
la paix et la sécurité collective, la paix et la sécurité collective, 
la liberté de navigation, l'état la liberté de navigation, l'état 
de droit et surtout à contenir de droit et surtout à contenir 
la montée en puissance d'un la montée en puissance d'un 
régime perçu comme hostile, en régime perçu comme hostile, en 
l'occurrence la Chine. On peut l'occurrence la Chine. On peut 
en conclure qu'Aukus est en fait en conclure qu'Aukus est en fait 
un genre d'Otan du Pacifique. un genre d'Otan du Pacifique. 
Derrière les fameux sous-marins Derrière les fameux sous-marins 
nucléaires qu'espère obtenir nucléaires qu'espère obtenir 
l'Australie auprès de ses alliés, il l'Australie auprès de ses alliés, il 
y a une volonté réelle de renforcer y a une volonté réelle de renforcer 
l'interopérabilité entre les armées l'interopérabilité entre les armées 
des trois pays. Par ailleurs, et des trois pays. Par ailleurs, et 
même si on en est encore très loin, même si on en est encore très loin, 
il n'est pas exclu qu'Aukus intègre il n'est pas exclu qu'Aukus intègre 
un jour de nouveaux membres, en un jour de nouveaux membres, en 
particulier le Japon.particulier le Japon.
Japon : se rapprocher de l'Otan Japon : se rapprocher de l'Otan 

est une force de dissuasion est une force de dissuasion 
recherchée vis-à-vis de la Chinerecherchée vis-à-vis de la Chine
Le Japon, autre allié des États-Unis Le Japon, autre allié des États-Unis 
en Asie, s’est lui aussi rapproché en Asie, s’est lui aussi rapproché 
des pays de l’Otan depuis des pays de l’Otan depuis 
l’ invasion de l’Ukraine par la l’invasion de l’Ukraine par la 
Russie. Il paraît difficile d’étendre Russie. Il paraît difficile d’étendre 
officiellement l’Organisation officiellement l’Organisation 

jusqu’au Japon. Mais l’actuel jusqu’au Japon. Mais l’actuel 
Premier ministre japonais, Fumio Premier ministre japonais, Fumio 
Kishida, montre autant, sinon plus, Kishida, montre autant, sinon plus, 
que ses prédécesseurs la volonté que ses prédécesseurs la volonté 
de faire compter davantage son de faire compter davantage son 
pays sur la scène internationale, pays sur la scène internationale, 
comme puissance relais des États-comme puissance relais des États-
Unis et de l‘Otan en Asie. En 2022 Unis et de l‘Otan en Asie. En 2022 
et 2023, Fumio Kishida a été le et 2023, Fumio Kishida a été le 
premier chef de l’exécutif japonais premier chef de l’exécutif japonais 
à participer à un sommet de l’Otan. à participer à un sommet de l’Otan. 
Il devrait en être aussi cette année.Il devrait en être aussi cette année.
Des discussions ont même eu lieu Des discussions ont même eu lieu 
sur l’ installation d’un bureau de sur l’installation d’un bureau de 
représentation de l’Otan à Tokyo, représentation de l’Otan à Tokyo, 
ce à quoi s’est fermement opposé ce à quoi s’est fermement opposé 
le président français Emmanuel le président français Emmanuel 
Macron. Il redoutait que cela Macron. Il redoutait que cela 
envoie un message trop menaçant envoie un message trop menaçant 
à la Chine et aux pays d’Asie qui à la Chine et aux pays d’Asie qui 
ne veulent pas choisir entre Pékin ne veulent pas choisir entre Pékin 
et Washington. De plus, le Japon, et Washington. De plus, le Japon, 
pays du Pacifique, n’entre pas pays du Pacifique, n’entre pas 
dans le périmètre géographique dans le périmètre géographique 
d'une organisation basée sur d'une organisation basée sur 
l’Atlantique Nord.l’Atlantique Nord.
Dans tous les cas, Otan ou non, Dans tous les cas, Otan ou non, 
Kishida va se rendre en visite Kishida va se rendre en visite 
officielle aux États-Unis la officielle aux États-Unis la 
semaine prochaine. Le Premier semaine prochaine. Le Premier 
ministre japonais et le président ministre japonais et le président 
américain Joe Biden vont discuter américain Joe Biden vont discuter 
de l’amplification de leurs de l’amplification de leurs 
coopérations militaires. Il s’agit coopérations militaires. Il s’agit 
de mettre en place une meilleure de mettre en place une meilleure 
coordination opérationnelle et coordination opérationnelle et 
de commandement entre l’armée de commandement entre l’armée 
américaine stationnée au Japon américaine stationnée au Japon 
et les forces d’autodéfense et les forces d’autodéfense 
japonaises. Le but est une japonaises. Le but est une 
dissuasion renforcée vis-à-vis de dissuasion renforcée vis-à-vis de 
la Chine.la Chine.

AUtOMOBilE :
Voitures de sport électriques : nos coups de foudre

La conversion rapide de a conversion rapide de 
l'industrie automobile à l'industrie automobile à 
la propulsion électrique la propulsion électrique 

rebat les cartes, bouleversant rebat les cartes, bouleversant 
une hiérarchie bien établie une hiérarchie bien établie 
jusque-là dominée par des jusque-là dominée par des 
marques prestigieuses. Meilleur marques prestigieuses. Meilleur 
exemple de ce changement exemple de ce changement 
radical : l'avènement de Tesla, radical : l'avènement de Tesla, 
la marque américaine pionnière la marque américaine pionnière 
de la voiture électrique haut de la voiture électrique haut 
de gamme créée en 2003 et de gamme créée en 2003 et 
devenue une nouvelle référence devenue une nouvelle référence 
dans ce domaine, jusqu'à régner dans ce domaine, jusqu'à régner 
sur ce marché spécifique grâce sur ce marché spécifique grâce 
aux ventes records de ses Model aux ventes records de ses Model 
3 et Y. Or Tesla a justement 3 et Y. Or Tesla a justement 
présenté, l'an dernier, la Model présenté, l'an dernier, la Model 
S Plaid, une grande routière aux S Plaid, une grande routière aux 
performances ébouriffantes (1 performances ébouriffantes (1 
020 ch, 0 à 100 km/h en 2,1 s 020 ch, 0 à 100 km/h en 2,1 s 
? à partir de 109 990 ?) capable ? à partir de 109 990 ?) capable 
de rivaliser avec les meilleures de rivaliser avec les meilleures 
voitures de sport du moment, voitures de sport du moment, 
et ce quel que soit leur mode de et ce quel que soit leur mode de 
propulsion.propulsion.
Quant au Roadster, qui Quant au Roadster, qui 
devrait être présenté d'ici à devrait être présenté d'ici à 
la fin de l'année, Elon Musk, la fin de l'année, Elon Musk, 
l'emblématique patron de la l'emblématique patron de la 
marque américaine, a annoncé marque américaine, a annoncé 
dans son style habituel tout en dans son style habituel tout en 
nuances : « Il n'y aura jamais nuances : « Il n'y aura jamais 
d'autre voiture comme celle-d'autre voiture comme celle-
ci ? si on peut même appeler ci ? si on peut même appeler 
cela une voiture », en faisant cela une voiture », en faisant 
notamment référence à sa notamment référence à sa 
capacité d'accélération inédite. capacité d'accélération inédite. 
En attendant, le titre de la En attendant, le titre de la 
voiture de sport électrique voiture de sport électrique 
la plus performante dûment la plus performante dûment 
commercialisée revient à une commercialisée revient à une 
autre start-up, croate celle-autre start-up, croate celle-
là, Rimac, dont la Nevera là, Rimac, dont la Nevera 
revendique une vitesse de pointe revendique une vitesse de pointe 
de 412 km/h et un 0 à 100 km/h de 412 km/h et un 0 à 100 km/h 
en moins de 1,8 s, le tout pour en moins de 1,8 s, le tout pour 
un prix stratosphérique de 2 un prix stratosphérique de 2 
millions d'euros hors taxe.millions d'euros hors taxe.

Du 12 cylindres au tr iphaséDu 12 cylindres au triphasé
Coup de foudre avec la Maserati Coup de foudre avec la Maserati 
Granturismo Folgore, un coupé Granturismo Folgore, un coupé 
doté de trois moteurs libérant 830 doté de trois moteurs libérant 830 
ch au total. © davidedemartis.ch au total. © davidedemartis.
comcom
Bien sûr, la plupart des Bien sûr, la plupart des 
constructeurs « historiques » ne constructeurs « historiques » ne 
se sont pas contentés de compter se sont pas contentés de compter 
les points face à cette offensive. les points face à cette offensive. 
Si Aston Martin, en proie à des Si Aston Martin, en proie à des 
difficultés financières, a dû difficultés financières, a dû 
repousser le lancement de son repousser le lancement de son 
premier modèle 100 % électrique premier modèle 100 % électrique 
à 2026, même les marques que à 2026, même les marques que 
l'on imaginait les plus éloignées l'on imaginait les plus éloignées 
de cette technologie du simple de cette technologie du simple 
fait que leur réputation a fait que leur réputation a 
principalement été construite principalement été construite 
sur la puissance et la musicalité sur la puissance et la musicalité 
de leur moteur thermique à 6, 8 de leur moteur thermique à 6, 8 
ou 12 cylindres, eh bien celles-ou 12 cylindres, eh bien celles-
là aussi descendent aujourd'hui là aussi descendent aujourd'hui 
dans l'arène électrique. Ainsi, dans l'arène électrique. Ainsi, 
s'il faudra encore attendre s'il faudra encore attendre 
2025 pour admirer la première 2025 pour admirer la première 
Ferrari à batterie, Maserati a Ferrari à batterie, Maserati a 
déjà commencé à décliner ses déjà commencé à décliner ses 
modèles en version « Folgore modèles en version « Folgore 
» (« foudre »). Et après la » (« foudre »). Et après la 
Granturismo dotée de trois Granturismo dotée de trois 
moteurs électriques pour une moteurs électriques pour une 
puissance cumulée de 830 ch puissance cumulée de 830 ch 
présentée il y a quelques mois, présentée il y a quelques mois, 
c'est au tour du SUV Grecale c'est au tour du SUV Grecale 
de recevoir ce traitement « de recevoir ce traitement « 
foudroyant » avec deux moteurs foudroyant » avec deux moteurs 
à aimants permanents qui à aimants permanents qui 
développent 558 ch au total.développent 558 ch au total.

Les allemandes en pointeLes allemandes en pointe
Mieux, les marques premium Mieux, les marques premium 
allemandes ont, elles, déjà allemandes ont, elles, déjà 
largement entamé leur largement entamé leur 
conversion. BMW a par conversion. BMW a par 
exemple lancé successivement exemple lancé successivement 
ces derniers mois trois grandes ces derniers mois trois grandes 
routières électriques siglées « M routières électriques siglées « M 
», c'est-à-dire dotées de chaînes », c'est-à-dire dotées de chaînes 
de traction à haute performance de traction à haute performance 

: la i4-M50 de 544 ch, la i5-M60 : la i4-M50 de 544 ch, la i5-M60 
de 601 ch et la limousine i7-de 601 ch et la limousine i7-
M70 de 660 ch. Même stratégie M70 de 660 ch. Même stratégie 
chez Mercedes-AMG, dont les chez Mercedes-AMG, dont les 
EQE 53 de 626 ch et EQS 53 de EQE 53 de 626 ch et EQS 53 de 
761 ch visent la même clientèle, 761 ch visent la même clientèle, 
aisée et acquise à la technologie aisée et acquise à la technologie 
électrique. Ces deux marques électrique. Ces deux marques 
misent non seulement sur leur misent non seulement sur leur 
notoriété, mais également sur la notoriété, mais également sur la 
qualité de fabrication, le confort qualité de fabrication, le confort 
et les performances dynamiques et les performances dynamiques 
de leurs berlines pour se de leurs berlines pour se 
distinguer.distinguer.
La Porsche Taycan Turbo GT, La Porsche Taycan Turbo GT, 
livrable au printemps, vient de livrable au printemps, vient de 
battre tous les records de vitesse battre tous les records de vitesse 
sur circuit.sur circuit.
Mais c'est Porsche qui, pour Mais c'est Porsche qui, pour 
l'heure, semble le mieux placé l'heure, semble le mieux placé 
pour reprendre la main dans pour reprendre la main dans 
cette course à l'armement. En cette course à l'armement. En 
attendant le lancement du très attendant le lancement du très 
attendu SUV Macan, c'est la attendu SUV Macan, c'est la 
nouvelle version de la grande nouvelle version de la grande 
routière électrique Taycan routière électrique Taycan 
du constructeur allemand du constructeur allemand 
de voitures de sport qui fait de voitures de sport qui fait 
aujourd'hui l'actualité. Livrable aujourd'hui l'actualité. Livrable 
dès le printemps prochain, celle-dès le printemps prochain, celle-
ci peut désormais développer ci peut désormais développer 
jusqu'à 1 108 ch. Allégée et jusqu'à 1 108 ch. Allégée et 
dotée d'une suspension active dotée d'une suspension active 
pour optimiser sa tenue de pour optimiser sa tenue de 
route, elle vient de battre les route, elle vient de battre les 
records préalablement établis records préalablement établis 
par Tesla sur les circuits de par Tesla sur les circuits de 
Laguna Seca, en Californie, et Laguna Seca, en Californie, et 
du Nürburgring, en Allemagne. du Nürburgring, en Allemagne. 
Une démonstration qui permet Une démonstration qui permet 
de valoriser le savoir-faire d'un de valoriser le savoir-faire d'un 
constructeur impliqué en sport constructeur impliqué en sport 
automobile depuis plus de automobile depuis plus de 
soixante-dix ans.soixante-dix ans.

Les chinoises en embuscadeLes chinoises en embuscade
Enfin, d'autres marques profitent Enfin, d'autres marques profitent 
de cette période de transition de cette période de transition 
pour tenter de se relancer, tel pour tenter de se relancer, tel 
Lotus, dont le géant chinois Lotus, dont le géant chinois 

Geely, spécialiste de la voiture Geely, spécialiste de la voiture 
électrique, est devenu actionnaire électrique, est devenu actionnaire 
majoritaire en 2017. Ainsi, après majoritaire en 2017. Ainsi, après 
la supercar Evija lancée en 2020 la supercar Evija lancée en 2020 
et le SUV Eletre commercialisé et le SUV Eletre commercialisé 
en 2023, c'est la grande routière en 2023, c'est la grande routière 
Emeya qui s'apprête à démontrer Emeya qui s'apprête à démontrer 
le savoir-faire de la marque le savoir-faire de la marque 
anglaise pour ce nouveau type de anglaise pour ce nouveau type de 
propulsion, avec une puissance propulsion, avec une puissance 
pouvant atteindre 918 ch et une pouvant atteindre 918 ch et une 
autonomie comprise entre 500 autonomie comprise entre 500 
et 610 km selon les versions. et 610 km selon les versions. 
Pour se montrer digne de la Pour se montrer digne de la 
réputation de Lotus, c'est aussi réputation de Lotus, c'est aussi 
notamment dans le domaine notamment dans le domaine 
des qualités dynamiques et des qualités dynamiques et 
de la tenue de route, comme de la tenue de route, comme 
Porsche, que l'Emeya devrait Porsche, que l'Emeya devrait 
mettre l'accent, et ce grâce à mettre l'accent, et ce grâce à 
sa suspension pilotée et à ses sa suspension pilotée et à ses 
quatre roues directrices, gages quatre roues directrices, gages 
d'un comportement sûr et agile. d'un comportement sûr et agile. 
Et le groupe Geely pourrait Et le groupe Geely pourrait 
également bientôt directement également bientôt directement 
tenter sa chance sur le Vieux tenter sa chance sur le Vieux 
Continent avec la Zeekr 001 FR, Continent avec la Zeekr 001 FR, 
un break de chasse embarquant un break de chasse embarquant 
100 kWh de batterie et doté 100 kWh de batterie et doté 
de 4 moteurs électriques (un de 4 moteurs électriques (un 
par roue) pour une puissance par roue) pour une puissance 
cumulée de 1 280 ch.cumulée de 1 280 ch.
Revenir  au plaisir  de conduireRevenir au plaisir de conduire
Certaines marques semblent Certaines marques semblent 
cependant avoir compris que cependant avoir compris que 
cette course à l'armement cette course à l'armement 
pourrait mener à une impasse, pourrait mener à une impasse, 
et qu'au-delà d'un certain niveau et qu'au-delà d'un certain niveau 
la puissance pure pouvait la puissance pure pouvait 
produire plus de frustration produire plus de frustration 
que de satisfaction. À quoi que de satisfaction. À quoi 
bon disposer d'accélération de bon disposer d'accélération de 
dragster si le réseau routier ne dragster si le réseau routier ne 
permet pratiquement jamais permet pratiquement jamais 
d'en profiter, ou alors au risque d'en profiter, ou alors au risque 
d'y laisser immédiatement son d'y laisser immédiatement son 
permis de conduire. Ainsi, permis de conduire. Ainsi, 
des constructeurs de voitures des constructeurs de voitures 
sportives électriques semblent sportives électriques semblent 

désormais vouloir privilégier désormais vouloir privilégier 
le plaisir de conduire sur les le plaisir de conduire sur les 
valeurs chronométriques.valeurs chronométriques.
Dans ce domaine, l'approche Dans ce domaine, l'approche 
suivie par Hyundai pour sa suivie par Hyundai pour sa 
nouvelle Ioniq 5 N apparaît nouvelle Ioniq 5 N apparaît 
très intéressante. Plutôt que très intéressante. Plutôt que 
de privilégier une puissance de privilégier une puissance 
record ? qui n'a toutefois rien record ? qui n'a toutefois rien 
de ridicule, avec 650 ch en de ridicule, avec 650 ch en 
mode « boost » ?, les ingénieurs mode « boost » ?, les ingénieurs 
coréens se sont attachés à imiter coréens se sont attachés à imiter 
le fonctionnement mécanique le fonctionnement mécanique 
d'un modèle doté d'un moteur d'un modèle doté d'un moteur 
thermique et d'une boîte thermique et d'une boîte 
automatique commandée par automatique commandée par 
palettes au volant. Sono- rité, palettes au volant. Sono- rité, 
vibrations, à-coups lors des vibrations, à-coups lors des 
changements de rapport, toutes changements de rapport, toutes 
les sensations sont fidèlement les sensations sont fidèlement 
reproduites pour rendre reproduites pour rendre 
l'expérience de conduite plus l'expérience de conduite plus 
intéressante. Et ça marche !intéressante. Et ça marche !
Mieux, la marque japonaise Mieux, la marque japonaise 
Toyota a d'ores et déjà annoncé Toyota a d'ores et déjà annoncé 
travailler sur des prototypes travailler sur des prototypes 
électriques allant encore plus électriques allant encore plus 
loin, puisque carrément capables loin, puisque carrément capables 
de simuler le plus fidèlement de simuler le plus fidèlement 
possible le comportement de possible le comportement de 
la voiture de son choix, et ce la voiture de son choix, et ce 
même s'il s'agit d'un modèle à même s'il s'agit d'un modèle à 
boîte manuelle, certains de ces boîte manuelle, certains de ces 
prototypes étant même équipés prototypes étant même équipés 
d'un levier de vitesse et d'une d'un levier de vitesse et d'une 
pédale d'embrayage activables pédale d'embrayage activables 
sur demande. D'une paisible sur demande. D'une paisible 
voiture électrique conçue voiture électrique conçue 
pour être le plus confortable pour être le plus confortable 
et silencieuse possible au et silencieuse possible au 
quotidien, on pourra donc quotidien, on pourra donc 
peut-être bientôt passer d'une peut-être bientôt passer d'une 
simple pression sur un bouton simple pression sur un bouton 
à une authentique voiture de à une authentique voiture de 
sport à l'ancienne, rugissante, sport à l'ancienne, rugissante, 
et dont la conduite suppose une et dont la conduite suppose une 
implication totale pour en tirer le implication totale pour en tirer le 
maximum. Le meilleur des deux maximum. Le meilleur des deux 
mondes en quelque sorte.mondes en quelque sorte.

AgENCE iNtErNAtiONAlE dE l'éNErgiE :
Le monde va consommer de moins en moins de pétrole... 

après un pic de la demande en 2024

Voilà une nouvelle oilà une nouvelle 
encourageante pour encourageante pour 
le climat. L'appétit du le climat. L'appétit du 

monde pour le pétrole « continue monde pour le pétrole « continue 
de s'essouffler » a indiqué ce de s'essouffler » a indiqué ce 
vendredi l'Agence internationale vendredi l'Agence internationale 
de l'énergie (AIE) dans son de l'énergie (AIE) dans son 
rapport mensuel.rapport mensuel.
« La croissance de la « La croissance de la 
demande mondiale de pétrole demande mondiale de pétrole 
est actuellement en plein est actuellement en plein 
ralentissement et devrait tomber à ralentissement et devrait tomber à 
1,2 million de barils par jour cette 1,2 million de barils par jour cette 
année et à 1,1 million de barils année et à 1,1 million de barils 
par jour en 2025 », a souligné par jour en 2025 », a souligné 
l'Agence de l'énergie de l'OCDE l'Agence de l'énergie de l'OCDE 
basée à Paris.basée à Paris.
« Le rebond post-Covid étant « Le rebond post-Covid étant 
désormais largement achevé, désormais largement achevé, 
et les gains d'efficacité des et les gains d'efficacité des 
véhicules ainsi que l'expansion véhicules ainsi que l'expansion 
du parc de voitures électriques du parc de voitures électriques 
agissant comme des freins agissant comme des freins 
supplémentaires à la demande de supplémentaires à la demande de 
pétrole, la croissance en 2024 et pétrole, la croissance en 2024 et 
2025 ralentit », a ajouté l'Agence.2025 ralentit », a ajouté l'Agence.
Ces prévisions laissent « entrevoir Ces prévisions laissent « entrevoir 
un pic de consommation pour un pic de consommation pour 
cette décennie », a affirmé l'AIE cette décennie », a affirmé l'AIE 

conformément à ses précédentes conformément à ses précédentes 
analyses. Elle précise qu'au analyses. Elle précise qu'au 
premier trimestre, la demande de premier trimestre, la demande de 
pétrole a augmenté de 1,6 million pétrole a augmenté de 1,6 million 
de barils par jour, contre plus de de barils par jour, contre plus de 
3 millions de barils quotidiens au 3 millions de barils quotidiens au 
milieu de l'année dernière.milieu de l'année dernière.

Une demande record en 2024Une demande record en 2024
Reste que, malgré une « Reste que, malgré une « 
décélération » en vue, le niveau décélération » en vue, le niveau 
de croissance de la demande de de croissance de la demande de 
pétrole reste toutefois « largement pétrole reste toutefois « largement 
conforme à la tendance pré-conforme à la tendance pré-
Covid, même si les prévisions de Covid, même si les prévisions de 
croissance économique mondiale croissance économique mondiale 
pour cette année sont modérées pour cette année sont modérées 
et que le déploiement des et que le déploiement des 
technologies énergétiques propres technologies énergétiques propres 
s'intensifie », a commenté l'AIE.s'intensifie », a commenté l'AIE.
La demande mondiale devrait La demande mondiale devrait 
même atteindre un niveau même atteindre un niveau 
record en 2024, à 103,2 millions record en 2024, à 103,2 millions 
de barils par jour. Du côté de de barils par jour. Du côté de 
l'offre, la production mondiale l'offre, la production mondiale 
en 2024 devrait augmenter de en 2024 devrait augmenter de 
770 kb/j pour atteindre 102,9 770 kb/j pour atteindre 102,9 
mb/j, principalement alimentée mb/j, principalement alimentée 
par les pays non membres de par les pays non membres de 
l'OPEP+, emmenés par les États-l'OPEP+, emmenés par les États-

Unis. La production hors OPEP+ Unis. La production hors OPEP+ 
augmentera de 1,6 mb/j, tandis augmentera de 1,6 mb/j, tandis 
que celle de l'OPEP+ pourrait que celle de l'OPEP+ pourrait 
diminuer de 820 kb/j si le cartel diminuer de 820 kb/j si le cartel 
des pays exportateurs de pétrole des pays exportateurs de pétrole 
et leurs alliés maintiennent ses et leurs alliés maintiennent ses 
réductions volontaires.réductions volontaires.
La demande mondiale en or noir La demande mondiale en or noir 
devrait, en effet, rester soutenue devrait, en effet, rester soutenue 
en 2024, confirme, en effet, l'Opep en 2024, confirme, en effet, l'Opep 
dans son rapport mensuel publié dans son rapport mensuel publié 
jeudi. Cette demande « robuste » jeudi. Cette demande « robuste » 
sera en particulier « tirée par les sera en particulier « tirée par les 
régions non-membres de l'OCDE régions non-membres de l'OCDE 
», précise l'organisation, citant », précise l'organisation, citant 
en premier lieu, la Chine suivie en premier lieu, la Chine suivie 
par l'Inde, mais aussi le Moyen-par l'Inde, mais aussi le Moyen-
Orient la Russie. « De même, Orient la Russie. « De même, 
des capacités additionnelles et des capacités additionnelles et 
des marges liées à la pétrochimie des marges liées à la pétrochimie 
notamment en Chine et au Moyen-notamment en Chine et au Moyen-
Orient devraient contribuer à Orient devraient contribuer à 
la croissance de la demande de la croissance de la demande de 
pétrole », est-il également indiqué pétrole », est-il également indiqué 
dans le rapport.dans le rapport.

Les avions beaucoup moins Les avions beaucoup moins 
gourmands en carburantgourmands en carburant

En outre, les besoins en En outre, les besoins en 
consommation de pétrole seront consommation de pétrole seront 

« soutenus par une forte demande « soutenus par une forte demande 
pour le transport aérien » et la « pour le transport aérien » et la « 
bonne santé » du transport routier, bonne santé » du transport routier, 
ainsi que par les performances ainsi que par les performances 
des secteurs industriels, de la des secteurs industriels, de la 
construction et de l'agriculture construction et de l'agriculture 
dans les pays non-membres de dans les pays non-membres de 
l'OCDE, souligne l'Opep.l'OCDE, souligne l'Opep.
Néanmoins, dans son rapport, Néanmoins, dans son rapport, 
l'AIE observe que, malgré une l'AIE observe que, malgré une 
activité aérienne « à peu près activité aérienne « à peu près 
équivalente », la demande de équivalente », la demande de 
carburant pour le transport aérien carburant pour le transport aérien 
« a diminué de plus de 6 % au « a diminué de plus de 6 % au 
second semestre 2023 par rapport second semestre 2023 par rapport 
à la même période en 2019 ».à la même période en 2019 ».
« Cette tendance devrait se « Cette tendance devrait se 
poursuivre avec l'arrivée (...) d'un poursuivre avec l'arrivée (...) d'un 
plus grand nombre de nouveaux plus grand nombre de nouveaux 
avions » plus sobres en kérosène, avions » plus sobres en kérosène, 
ce qui contribuera à limiter l'effet ce qui contribuera à limiter l'effet 
de la progression « de la demande de la progression « de la demande 
de transport aérien sur l'utilisation de transport aérien sur l'utilisation 
du pétrole à moyen terme », a du pétrole à moyen terme », a 
souligné l'AIE à partir de données souligné l'AIE à partir de données 
de la plateforme Airportia.de la plateforme Airportia.
L'industrie du transport aérien L'industrie du transport aérien 
mise aussi beaucoup sur les mise aussi beaucoup sur les 
carburants durables (SAF) pour carburants durables (SAF) pour 

remplacer le pétrole. Ces derniers remplacer le pétrole. Ces derniers 
devraient représenter près des devraient représenter près des 
deux tiers de l'effort pour atteindre deux tiers de l'effort pour atteindre 
l'objectif que s'est fixé le secteur l'objectif que s'est fixé le secteur 
- au niveau des compagnies - au niveau des compagnies 
aériennes avec l'Association aériennes avec l'Association 
internationale du transport aérien internationale du transport aérien 
(IATA) et au niveau des Etats (IATA) et au niveau des Etats 
avec l'Organisation de l'aviation avec l'Organisation de l'aviation 
civile internationale (OACI) - à civile internationale (OACI) - à 
savoir atteindre le zéro émission savoir atteindre le zéro émission 
nette en 2050. Le transport aérien nette en 2050. Le transport aérien 
représente aujourd'hui environ 4 représente aujourd'hui environ 4 
% des émissions de CO2 dans le % des émissions de CO2 dans le 
monde.monde.
Dans cette optique, l'Union Dans cette optique, l'Union 
européenne a adopté, en européenne a adopté, en 
septembre, le règlement RefuelEU septembre, le règlement RefuelEU 
Aviation, un texte qui instaure Aviation, un texte qui instaure 
à partir de 2025 l'obligation à partir de 2025 l'obligation 
d'incorporer en moyenne 2 % d'incorporer en moyenne 2 % 
de SAF dans le kérosène des de SAF dans le kérosène des 
vols en Europe et au départ de vols en Europe et au départ de 
l'Europe, puis 6 % en 2030 avant l'Europe, puis 6 % en 2030 avant 
une accélération : 20% en 2035, une accélération : 20% en 2035, 
34% en 2040 et 42% en 2045 34% en 2040 et 42% en 2045 
pour un objectif final de 70% pour un objectif final de 70% 
d'incorporation en 2050.d'incorporation en 2050.



N
A
TI
O
N
A
L

S
po
rt

S
po
rt

IN
TE

R
N
A
TI
O
N
A
L

SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

MAN CitY:
 la mise au point musclée de Pep Guardiola 

sur Erling Haaland

AC MilAN:
 la soirée compliquée de Rafael Leão

AVENirAlgériE:
 Amin Chiakha, le prodige du Danemark en approche !

BACHir BEllOUMi:
Benfica tient la corde

A jeune pépite de 
Copenhague, Amin 
Chiakha, a lâché un 

gros indice concernant sa 
future carrière internationale. 
Évoluant sous les couleurs des 
équipes nationales U17 et U18 
du Danemark, le solide buteur 
(1m91) aux origines algériennes 
a fait un énorme clin d’œil aux 
Fennecs. Le point sur son dossier 
! Dans une story partagée sur 
son compte Instagram, Amin 
Chiakha, talentueux avant-centre 
de l’équipe U19 de Copenhague 
et meilleur buteur de la Youth 
League cette saison (l’équivalent 
de la Ligue des Champions 
UEFA chez les jeunes) a partagé 
une photo de ses protèges-tibias 
sur lesquels il a imprimé le 
drapeau de l’Algérie. Un clin 
d’œil évident pour ses racines 
algériennes, et sans doute, une 
indication concernant son choix 
de carrière internationale dans 
les années à venir.
En effet, selon nos informations, 
le joueur est un grand passionné 
de l’Algérie et est très attaché 
au pays. Originaire de Guelma, 
Chiakha s’est rendu à Alger en 
décembre dernier en compagnie 
de son père, où il a rencontré 
Mohcen, le fameux dénicheur 
de talents algériens recruté par 
la FAF, avec lequel il a même 

partagé un repas. Selon les 
indiscrétions, le joueur de 18 ans 
a un plan de carrière bien défini 
et l’heure du choix définitif n’est 
pas encore venu pour ce puissant 
n°9 qui n’a pas encore évolué 
chez les pros.
La jeune pépite de Copenhague, 
Amin Chiakha, a lâché un 
gros indice concernant sa 
future carrière internationale. 
Évoluant sous les couleurs des 
équipes nationales U17 et U18 
du Danemark, le solide buteur 
(1m91) aux origines algériennes 
a fait un énorme clin d’œil aux 
Fennecs. Le point sur son dossier 

!
Dans une story partagée sur 
son compte Instagram, Amin 
Chiakha, talentueux avant-centre 
de l’équipe U19 de Copenhague 
et meilleur buteur de la Youth 
League cette saison (l’équivalent 
de la Ligue des Champions 
UEFA chez les jeunes) a partagé 
une photo de ses protèges-tibias 
sur lesquels il a imprimé le 
drapeau de l’Algérie. Un clin 
d’œil évident pour ses racines 
algériennes, et sans doute, une 
indication concernant son choix 
de carrière internationale dans 
les années à venir.

amin chiakha youth league 
danemark copenhague
En effet, selon nos informations, 
le joueur est un grand passionné 
de l’Algérie et est très attaché 
au pays. Originaire de Guelma, 
Chiakha s’est rendu à Alger en 
décembre dernier en compagnie 
de son père, où il a rencontré 
Mohcen, le fameux dénicheur 
de talents algériens recruté par 
la FAF, avec lequel il a même 
partagé un repas. Selon les 
indiscrétions, le joueur de 18 ans 
a un plan de carrière bien défini 
et l’heure du choix définitif n’est 
pas encore venu pour ce puissant 

n°9 qui n’a pas encore évolué 
chez les pros.
En pleine progression, ce grand 
espoir du football danois ne 
compte pas évoluer avec les 
équipes jeunes d’Algérie dont 
l’image est désastreuse auprès 
des binationaux promis à une 
grande carrière. Même si la FAF 
lui a exprimé son intérêt, Chiakha 
préfère continuer sa formation 
et accumuler un maximum 
d’expérience avec les équipes 
juniors du Danemark avant de 
changer de nationalité sportive 
dans quelques années.
Surveillé par la Juve et l’Ajax !
Issu du centre de formation de 
Copenhague, Amin Chiakha a 
intégré l’équipe U19 il y a un peu 
plus d’une année maintenant. 
Excellent sur la scène européenne 
en UEFA Youth League, 
marquant 8 buts et délivrant 2 
passes décisives en 9 matchs, 
l’attaquant est également très 
prolifique dans son championnat, 
la U19 Boys League (14 matchs, 
7 buts, 1 passe décisive). Des 
performances remarquables pour 
le jeune prodige, qui a attiré 
l’attention de certains grands 
clubs du Vieux Continent, dont 
la Juventus de Turin et l’Ajax 
Amsterdam !

Attendu au tournant avec 
l’AC Milan, Rafael Leão 
a été décevant ce jeudi 

face à la Roma en quarts de finale 
de Ligue Europa. Une mauvaise 
prestation, rare cette saison, 
qui a été remarquée par un San 
Siro incrédule envers l’ailier 
portugais.
Depuis plusieurs saisons 
désormais, Rafael Leão a pris une 
tout autre dimension avec l’AC 
Milan. Enchaînant les grandes 
performances avec les Rossoneri, 
l’ailier gauche a montré qu’il 
était l’un des meilleurs à son 
poste en Europe. Un nouveau 
statut qui implique forcément 
de nouvelles responsabilités 
avec la formation lombarde. Et 
cette saison, le Portugais réalise 

encore une saison de haute volée. 
Même si les hommes de Stefano 
Pioli ne sont que troisièmes en 
Serie A, ces derniers nourrissent 
de grandes ambitions et cela 
passe forcément par un parcours 
européen de haut niveau.
En ce sens, l’AC Milan souhaite 
bien figurer en Ligue Europa 
après être passé par le groupe 
de la mort du PSG en début de 
saison en Ligue des Champions. 
Et après des seizièmes et des 
huitièmes de finale maîtrisés 
face à Rennes puis face au 
Slavia Prague, les Milanais font 
face à leurs compatriotes de 
l’AS Roma en quarts. Et rien 
ne s’est passé comme prévu ce 
jeudi à San Siro. Menés suite à 
un but de Gianluca Mancini, les 

coéquipiers de Rafael Leão n’ont 
jamais été en mesure de revenir 
au score en montrant une certaine 
morosité offensive. Et face aux 
Giallorossi, l’ancien du LOSC a 
passé une soirée très compliquée. 
Sifflé par son stade, altercation 
avec un journaliste
Auteur de 12 buts et 12 passes 
décisives cette saison avec 
Milan, l’ailier d’1m88 n’a cadré 
aucune de ses quatre frappes 
et a perdu plusieurs ballons 
bêtement. Surveillé de près 
par la défense romaine, il n’a 
pas été très disponible et a été 
remplacé à la 78e minute par 
Noah Okafor. Une sortie qui 
s’est faite sous les huées de San 
Siro. Parfois sifflé par le passé, 
Leão n’avait jamais été chahuté 

par le public milanais, vraiment 
remonté hier. Mais alors que 
son entraîneur s’est dit persuadé 
après la rencontre que ses sifflets 
étaient ceux des supporters de la 
Louve présents pour le match, 
la bronca réservée par San Siro 
lui semblait bel et bien destinée. 
Un peu plus tôt dans la seconde 
période, l’ancien du LOSC 
avait déjà été repris avec ardeur 
par Mike Maignan pour une 
erreur de marquage. Dans une 
mauvaise soirée, l’attaquant de 
24 ans a pu compter sur le soutien 
inconditionnel de Pioli. En effet, 
son entraîneur l’a défendu après 
la rencontre : «Rafa, à mon avis, 
était un peu à l’extérieur, un peu 
à l’écart, beaucoup à l’intérieur 
et favorisait les défenseurs de la 

Roma. Nous devons améliorer 
la circulation et la qualité de la 
dernière passe. Nous ne pouvons 
pas toujours attendre de Rafa 
qu’il saute deux ou trois joueurs. 
Nous avons d’autres joueurs qui 
ont la qualité pour faire mieux 
dans la dernière passe. Bien 
sûr, nous allons revoir le match 
et le préparer avec précision.» 
Visiblement dans une mauvaise 
soirée jusqu’au bout, Rafael 
Leao s’est également expliqué 
avec un journaliste présent en 
zone mixte en lui demandant de 
bien faire son travail. Nul doute 
qu’il sera déterminé pour revenir 
au top face à la Roma la semaine 
prochaine après cette soirée 
cataclysmique sur tous les plans.

Dans le collimateur 
des médias après 
sa prestation 

décevante face au Real 
Madrid en quart de finale 
de Ligue des Champions, 
Erling Haaland en prend 
pour son grade. Mais le 
Norvégien peut compter sur 
le soutien des personnalités 
du football comme son 
entraîneur, Pep Guardiola. 
Cet après-midi, l’Espagnol 
a tenu à mettre les points 
sur les i concernant l’apport 
de son attaquant. «Haaland 
est un jeune joueur, il a 
une marge de progression, 

mais cette progression est 
plus le fait de l’équipe que 
de lui-même. Il n’était pas 
impliqué ? Nous avons 
marqué trois buts, mais 
il avait deux défenseurs 
centraux sur lui… L’objectif 
n’est pas de gagner le 
Ballon d’Or, l’objectif est de 
gagner la Premier League, 
la Champions League, la 
FA Cup, la Carabao Cup 
et il l’a fait. Sans lui, cela 
n’aurait pas été possible. Il 
n’y a aucune chance, c’est 
impossible. C’est un joueur 
clé pour nous», a-t-il confié 
en conférence de presse.

Sous contrat avec Farense 
(L1 portugaise) jusqu’en 
juin 2027, Mohamed-

Bachir Belloumi pourrait quitter 
son actuel club dès cet été. En 
effet, le jeune attaquant algérien 
fait l’objet de convoitises de 
plusieurs équipes notamment au 
Portugal où les grands clubs du 
pays seraient intéressés pour le 
recruter.
Mais d’après nos informations, 
un club aurait pris de l’avance, il 
s’agit du Benfica Lisbonne et un 
accord pour un transfert du fils 
de la légende Lakhdar Belloumi 
serait imminent, assure-t-on. 
Le grand club lisboète qui a 
accueilli par le passé deux 
anciens internationaux algériens 
en l’occurrence Rafik Halliche 
et Hassan Yebda, alors que 
d’après les rumeurs, Rafik 
Guitane (Estoril), qui figurait 
dans la dernière liste de l’EN, 
devrait s’engager avec Benfica 
à la fin de saison. Il est fort 
possible qu’il retrouvera dans 
cette même équipe Mohamed-
Bachir Belloumi quelques 
semaines après avoir été réunis 
ensemble au premier stage de 
l’EN sous les ordres du nouvel 
entraineur Vladimir Petkovic. 
On devine que nos deux jeunes 

internationaux ont certainement 
évoqué durant ce stage leurs 
futures retrouvailles à… Benfica 
!
Il y gagnera beaucoup de choses
L’histoire de Mohamed-Bachir 
Belloumi est très intéressante. 
Après des essais infructueux 
dans quelques clubs français 
de moindre envergure (Paris 
FC, SCO Angers…), lui qui 
tenait absolument à embrasser 
une carrière professionnelle en 
Europe n’a jamais abdiqué en 
dépit de ses échecs. Il décide 
de changer d’agent (il était lié 
avant à Kamel Bengougam, 
manager de Riyad Mahrez). 
Un jour, son nouvel agent lui a 
proposé de signer à SC Farense, 
c’était en 2022, mais le club 
lusitanien lui propose un contrat 
d’académicien. Alors qu’il 
n’avait que 20 ans, il n’a pas 
hésité à répondre positivement 
à une proposition que d’autres 
joueurs auraient refusée, car 
quand il a signé à SC Farense, 
il comptait déjà une sélection 
en équipe nationale A’, mais son 
ambition de signer dans un club 
européen l’a poussé à accepter 
cette proposition.  Après une 
saison passée avec la réserve 
du club, il est promu en équipe 

première. Au bout de quelques 
matchs seulement, la direction 
de SC Farense lui fait signer 
son premier contrat pro, c’était 
le 1er juillet dernier. Ainsi, 
l’aventure tant rêvée commence. 
Ses prestations sont d’emblée 
assez intéressantes. Comptant à 
ce jour 27 matchs et 5 buts, dont 
son  chef- d’œuvre le mois passé 
contre le Sporting Lisbonne qui 
avait affolé la toile tellement 
qu’il était beau (frappe puissante 
des 25 mètres qui est allée mourir 
dans la lucarne). Il faut dire que 
Belloumi Mohamed-Bachir n’a 
pas mis beaucoup de temps pour 
se révéler au pays d’Eusebio. 
Très fin techniquement, son 
prochain passage dans un club 
d’envergure tel que Benfica 
l’aiderait à développer son 
niveau de jeu. Avec plus 
d’explosivité, d’aucuns 
prévoient que l’attaquant formé 
au Ghali de Mascara fera un 
grand bond vers le haut pourvu 
qu’il continue à bosser durement 
et garder bien entendu la tête sur 
les épaules. Car pour un jeune 
footballeur comme lui, la chose 
la plus importante est de savoir 
gérer la notoriété surtout quand 
on appartient à un club huppé 
tel que le Benfica, qui est un 

club hyper-médiatisé avec des 
supporters partout dans le monde
Il reviendra plus fort en EN  
Outre son ambition de réaléser 
son rêve de jouer dans une 
grande équipe en Europe, 
Mohamed-Bachir Belloumi a 
envie de marquer son passage 
en équipe nationale comme l’a 
si bien fait son  papa, légendaire  
n° 10 de l’EN pendant les années 
80. Convoqué récemment à 
deux reprises, la première 
fois en octobre dernier et la 
seconde  au mois de mars, il n’a 
malheureusement pas eu droit 
à la moindre minute de jeu lors 

des quatre matchs livrés par les 
Verts (Cap- Vert, Egypte, Bolivie 
et Afrique du Sud). Néanmoins, 
avec son  jeune âge, pour tous 
les spécialistes, ce n’est que 
partie remise. Cependant, il est 
conscient qu’en évoluant dans 
un grand club à l’avenir, il va 
progresser dans son jeu mais 
également faire encourager 
le sélectionneur national à lui 
donner sa chance. D’après 
son proche entourage, le petit 
Belloumi promet de la saisir à 
pleines dents.

M.S.

Samedi 13 Avril 2024

12 Sport National Sport International 13
Samedi 13 Avril 2024



N
A
TI
O
N
A
L

S
po
rt

S
po
rt

IN
TE

R
N
A
TI
O
N
A
L

SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

MAN CitY:
 la mise au point musclée de Pep Guardiola 

sur Erling Haaland

AC MilAN:
 la soirée compliquée de Rafael Leão

AVENirAlgériE:
 Amin Chiakha, le prodige du Danemark en approche !

BACHir BEllOUMi:
Benfica tient la corde

A jeune pépite de 
Copenhague, Amin 
Chiakha, a lâché un 

gros indice concernant sa 
future carrière internationale. 
Évoluant sous les couleurs des 
équipes nationales U17 et U18 
du Danemark, le solide buteur 
(1m91) aux origines algériennes 
a fait un énorme clin d’œil aux 
Fennecs. Le point sur son dossier 
! Dans une story partagée sur 
son compte Instagram, Amin 
Chiakha, talentueux avant-centre 
de l’équipe U19 de Copenhague 
et meilleur buteur de la Youth 
League cette saison (l’équivalent 
de la Ligue des Champions 
UEFA chez les jeunes) a partagé 
une photo de ses protèges-tibias 
sur lesquels il a imprimé le 
drapeau de l’Algérie. Un clin 
d’œil évident pour ses racines 
algériennes, et sans doute, une 
indication concernant son choix 
de carrière internationale dans 
les années à venir.
En effet, selon nos informations, 
le joueur est un grand passionné 
de l’Algérie et est très attaché 
au pays. Originaire de Guelma, 
Chiakha s’est rendu à Alger en 
décembre dernier en compagnie 
de son père, où il a rencontré 
Mohcen, le fameux dénicheur 
de talents algériens recruté par 
la FAF, avec lequel il a même 

partagé un repas. Selon les 
indiscrétions, le joueur de 18 ans 
a un plan de carrière bien défini 
et l’heure du choix définitif n’est 
pas encore venu pour ce puissant 
n°9 qui n’a pas encore évolué 
chez les pros.
La jeune pépite de Copenhague, 
Amin Chiakha, a lâché un 
gros indice concernant sa 
future carrière internationale. 
Évoluant sous les couleurs des 
équipes nationales U17 et U18 
du Danemark, le solide buteur 
(1m91) aux origines algériennes 
a fait un énorme clin d’œil aux 
Fennecs. Le point sur son dossier 

!
Dans une story partagée sur 
son compte Instagram, Amin 
Chiakha, talentueux avant-centre 
de l’équipe U19 de Copenhague 
et meilleur buteur de la Youth 
League cette saison (l’équivalent 
de la Ligue des Champions 
UEFA chez les jeunes) a partagé 
une photo de ses protèges-tibias 
sur lesquels il a imprimé le 
drapeau de l’Algérie. Un clin 
d’œil évident pour ses racines 
algériennes, et sans doute, une 
indication concernant son choix 
de carrière internationale dans 
les années à venir.

amin chiakha youth league 
danemark copenhague
En effet, selon nos informations, 
le joueur est un grand passionné 
de l’Algérie et est très attaché 
au pays. Originaire de Guelma, 
Chiakha s’est rendu à Alger en 
décembre dernier en compagnie 
de son père, où il a rencontré 
Mohcen, le fameux dénicheur 
de talents algériens recruté par 
la FAF, avec lequel il a même 
partagé un repas. Selon les 
indiscrétions, le joueur de 18 ans 
a un plan de carrière bien défini 
et l’heure du choix définitif n’est 
pas encore venu pour ce puissant 

n°9 qui n’a pas encore évolué 
chez les pros.
En pleine progression, ce grand 
espoir du football danois ne 
compte pas évoluer avec les 
équipes jeunes d’Algérie dont 
l’image est désastreuse auprès 
des binationaux promis à une 
grande carrière. Même si la FAF 
lui a exprimé son intérêt, Chiakha 
préfère continuer sa formation 
et accumuler un maximum 
d’expérience avec les équipes 
juniors du Danemark avant de 
changer de nationalité sportive 
dans quelques années.
Surveillé par la Juve et l’Ajax !
Issu du centre de formation de 
Copenhague, Amin Chiakha a 
intégré l’équipe U19 il y a un peu 
plus d’une année maintenant. 
Excellent sur la scène européenne 
en UEFA Youth League, 
marquant 8 buts et délivrant 2 
passes décisives en 9 matchs, 
l’attaquant est également très 
prolifique dans son championnat, 
la U19 Boys League (14 matchs, 
7 buts, 1 passe décisive). Des 
performances remarquables pour 
le jeune prodige, qui a attiré 
l’attention de certains grands 
clubs du Vieux Continent, dont 
la Juventus de Turin et l’Ajax 
Amsterdam !

Attendu au tournant avec 
l’AC Milan, Rafael Leão 
a été décevant ce jeudi 

face à la Roma en quarts de finale 
de Ligue Europa. Une mauvaise 
prestation, rare cette saison, 
qui a été remarquée par un San 
Siro incrédule envers l’ailier 
portugais.
Depuis plusieurs saisons 
désormais, Rafael Leão a pris une 
tout autre dimension avec l’AC 
Milan. Enchaînant les grandes 
performances avec les Rossoneri, 
l’ailier gauche a montré qu’il 
était l’un des meilleurs à son 
poste en Europe. Un nouveau 
statut qui implique forcément 
de nouvelles responsabilités 
avec la formation lombarde. Et 
cette saison, le Portugais réalise 

encore une saison de haute volée. 
Même si les hommes de Stefano 
Pioli ne sont que troisièmes en 
Serie A, ces derniers nourrissent 
de grandes ambitions et cela 
passe forcément par un parcours 
européen de haut niveau.
En ce sens, l’AC Milan souhaite 
bien figurer en Ligue Europa 
après être passé par le groupe 
de la mort du PSG en début de 
saison en Ligue des Champions. 
Et après des seizièmes et des 
huitièmes de finale maîtrisés 
face à Rennes puis face au 
Slavia Prague, les Milanais font 
face à leurs compatriotes de 
l’AS Roma en quarts. Et rien 
ne s’est passé comme prévu ce 
jeudi à San Siro. Menés suite à 
un but de Gianluca Mancini, les 

coéquipiers de Rafael Leão n’ont 
jamais été en mesure de revenir 
au score en montrant une certaine 
morosité offensive. Et face aux 
Giallorossi, l’ancien du LOSC a 
passé une soirée très compliquée. 
Sifflé par son stade, altercation 
avec un journaliste
Auteur de 12 buts et 12 passes 
décisives cette saison avec 
Milan, l’ailier d’1m88 n’a cadré 
aucune de ses quatre frappes 
et a perdu plusieurs ballons 
bêtement. Surveillé de près 
par la défense romaine, il n’a 
pas été très disponible et a été 
remplacé à la 78e minute par 
Noah Okafor. Une sortie qui 
s’est faite sous les huées de San 
Siro. Parfois sifflé par le passé, 
Leão n’avait jamais été chahuté 

par le public milanais, vraiment 
remonté hier. Mais alors que 
son entraîneur s’est dit persuadé 
après la rencontre que ses sifflets 
étaient ceux des supporters de la 
Louve présents pour le match, 
la bronca réservée par San Siro 
lui semblait bel et bien destinée. 
Un peu plus tôt dans la seconde 
période, l’ancien du LOSC 
avait déjà été repris avec ardeur 
par Mike Maignan pour une 
erreur de marquage. Dans une 
mauvaise soirée, l’attaquant de 
24 ans a pu compter sur le soutien 
inconditionnel de Pioli. En effet, 
son entraîneur l’a défendu après 
la rencontre : «Rafa, à mon avis, 
était un peu à l’extérieur, un peu 
à l’écart, beaucoup à l’intérieur 
et favorisait les défenseurs de la 

Roma. Nous devons améliorer 
la circulation et la qualité de la 
dernière passe. Nous ne pouvons 
pas toujours attendre de Rafa 
qu’il saute deux ou trois joueurs. 
Nous avons d’autres joueurs qui 
ont la qualité pour faire mieux 
dans la dernière passe. Bien 
sûr, nous allons revoir le match 
et le préparer avec précision.» 
Visiblement dans une mauvaise 
soirée jusqu’au bout, Rafael 
Leao s’est également expliqué 
avec un journaliste présent en 
zone mixte en lui demandant de 
bien faire son travail. Nul doute 
qu’il sera déterminé pour revenir 
au top face à la Roma la semaine 
prochaine après cette soirée 
cataclysmique sur tous les plans.

Dans le collimateur 
des médias après 
sa prestation 

décevante face au Real 
Madrid en quart de finale 
de Ligue des Champions, 
Erling Haaland en prend 
pour son grade. Mais le 
Norvégien peut compter sur 
le soutien des personnalités 
du football comme son 
entraîneur, Pep Guardiola. 
Cet après-midi, l’Espagnol 
a tenu à mettre les points 
sur les i concernant l’apport 
de son attaquant. «Haaland 
est un jeune joueur, il a 
une marge de progression, 

mais cette progression est 
plus le fait de l’équipe que 
de lui-même. Il n’était pas 
impliqué ? Nous avons 
marqué trois buts, mais 
il avait deux défenseurs 
centraux sur lui… L’objectif 
n’est pas de gagner le 
Ballon d’Or, l’objectif est de 
gagner la Premier League, 
la Champions League, la 
FA Cup, la Carabao Cup 
et il l’a fait. Sans lui, cela 
n’aurait pas été possible. Il 
n’y a aucune chance, c’est 
impossible. C’est un joueur 
clé pour nous», a-t-il confié 
en conférence de presse.

Sous contrat avec Farense 
(L1 portugaise) jusqu’en 
juin 2027, Mohamed-

Bachir Belloumi pourrait quitter 
son actuel club dès cet été. En 
effet, le jeune attaquant algérien 
fait l’objet de convoitises de 
plusieurs équipes notamment au 
Portugal où les grands clubs du 
pays seraient intéressés pour le 
recruter.
Mais d’après nos informations, 
un club aurait pris de l’avance, il 
s’agit du Benfica Lisbonne et un 
accord pour un transfert du fils 
de la légende Lakhdar Belloumi 
serait imminent, assure-t-on. 
Le grand club lisboète qui a 
accueilli par le passé deux 
anciens internationaux algériens 
en l’occurrence Rafik Halliche 
et Hassan Yebda, alors que 
d’après les rumeurs, Rafik 
Guitane (Estoril), qui figurait 
dans la dernière liste de l’EN, 
devrait s’engager avec Benfica 
à la fin de saison. Il est fort 
possible qu’il retrouvera dans 
cette même équipe Mohamed-
Bachir Belloumi quelques 
semaines après avoir été réunis 
ensemble au premier stage de 
l’EN sous les ordres du nouvel 
entraineur Vladimir Petkovic. 
On devine que nos deux jeunes 

internationaux ont certainement 
évoqué durant ce stage leurs 
futures retrouvailles à… Benfica 
!
Il y gagnera beaucoup de choses
L’histoire de Mohamed-Bachir 
Belloumi est très intéressante. 
Après des essais infructueux 
dans quelques clubs français 
de moindre envergure (Paris 
FC, SCO Angers…), lui qui 
tenait absolument à embrasser 
une carrière professionnelle en 
Europe n’a jamais abdiqué en 
dépit de ses échecs. Il décide 
de changer d’agent (il était lié 
avant à Kamel Bengougam, 
manager de Riyad Mahrez). 
Un jour, son nouvel agent lui a 
proposé de signer à SC Farense, 
c’était en 2022, mais le club 
lusitanien lui propose un contrat 
d’académicien. Alors qu’il 
n’avait que 20 ans, il n’a pas 
hésité à répondre positivement 
à une proposition que d’autres 
joueurs auraient refusée, car 
quand il a signé à SC Farense, 
il comptait déjà une sélection 
en équipe nationale A’, mais son 
ambition de signer dans un club 
européen l’a poussé à accepter 
cette proposition.  Après une 
saison passée avec la réserve 
du club, il est promu en équipe 

première. Au bout de quelques 
matchs seulement, la direction 
de SC Farense lui fait signer 
son premier contrat pro, c’était 
le 1er juillet dernier. Ainsi, 
l’aventure tant rêvée commence. 
Ses prestations sont d’emblée 
assez intéressantes. Comptant à 
ce jour 27 matchs et 5 buts, dont 
son  chef- d’œuvre le mois passé 
contre le Sporting Lisbonne qui 
avait affolé la toile tellement 
qu’il était beau (frappe puissante 
des 25 mètres qui est allée mourir 
dans la lucarne). Il faut dire que 
Belloumi Mohamed-Bachir n’a 
pas mis beaucoup de temps pour 
se révéler au pays d’Eusebio. 
Très fin techniquement, son 
prochain passage dans un club 
d’envergure tel que Benfica 
l’aiderait à développer son 
niveau de jeu. Avec plus 
d’explosivité, d’aucuns 
prévoient que l’attaquant formé 
au Ghali de Mascara fera un 
grand bond vers le haut pourvu 
qu’il continue à bosser durement 
et garder bien entendu la tête sur 
les épaules. Car pour un jeune 
footballeur comme lui, la chose 
la plus importante est de savoir 
gérer la notoriété surtout quand 
on appartient à un club huppé 
tel que le Benfica, qui est un 

club hyper-médiatisé avec des 
supporters partout dans le monde
Il reviendra plus fort en EN  
Outre son ambition de réaléser 
son rêve de jouer dans une 
grande équipe en Europe, 
Mohamed-Bachir Belloumi a 
envie de marquer son passage 
en équipe nationale comme l’a 
si bien fait son  papa, légendaire  
n° 10 de l’EN pendant les années 
80. Convoqué récemment à 
deux reprises, la première 
fois en octobre dernier et la 
seconde  au mois de mars, il n’a 
malheureusement pas eu droit 
à la moindre minute de jeu lors 

des quatre matchs livrés par les 
Verts (Cap- Vert, Egypte, Bolivie 
et Afrique du Sud). Néanmoins, 
avec son  jeune âge, pour tous 
les spécialistes, ce n’est que 
partie remise. Cependant, il est 
conscient qu’en évoluant dans 
un grand club à l’avenir, il va 
progresser dans son jeu mais 
également faire encourager 
le sélectionneur national à lui 
donner sa chance. D’après 
son proche entourage, le petit 
Belloumi promet de la saisir à 
pleines dents.
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l'OtAN FÊtE SES 75 ANS :
Corée du Sud, Japon et Australie, ces pays du Pacifique 

qui multiplient les signes de rapprochement

Alors que l'Organisation lors que l'Organisation 
du traité de l'Atlantique du traité de l'Atlantique 
Nord fête ses 75 ans en Nord fête ses 75 ans en 

2024, certains pays du Pacifique 2024, certains pays du Pacifique 
semblent pousser pour un semblent pousser pour un 
rapprochement avec l'Otan ces rapprochement avec l'Otan ces 
dernières années, notamment la dernières années, notamment la 
Corée du Sud et le Japon.Corée du Sud et le Japon.
L'Australie, proche alliée de l'Otan, L'Australie, proche alliée de l'Otan, 
participe à ses sommets chaque participe à ses sommets chaque 
année et souhaite davantage année et souhaite davantage 
d'implication de l'organisation d'implication de l'organisation 
dans la région Indo-Pacifique. dans la région Indo-Pacifique. 
Mais la Corée du Sud quitte sa Mais la Corée du Sud quitte sa 
diplomatique neutralité avec son diplomatique neutralité avec son 
actuel président, qui cherche à actuel président, qui cherche à 
créer une alliance forte avec les créer une alliance forte avec les 
États-Unis et le Japon. Quant au États-Unis et le Japon. Quant au 
chef de l'exécutif japonais, qui chef de l'exécutif japonais, qui 
participe aussi pour la première participe aussi pour la première 
fois aux sommets depuis 2022, fois aux sommets depuis 2022, 
montre une claire volonté de se montre une claire volonté de se 
rapprocher de son allié américain rapprocher de son allié américain 
face à la menace chinoise.face à la menace chinoise.

Corée du Sud : un Corée du Sud : un 
rapprochement avec l'ar r ivée rapprochement avec l'arrivée 

au pouvoir  du nouveau au pouvoir du nouveau 
président en 2022président en 2022

Se rendre à des sommets de Se rendre à des sommets de 
l'Otan était une grande première l'Otan était une grande première 
pour un chef d'État sud-coréen. pour un chef d'État sud-coréen. 
À Madrid en 2022, puis à Vilnius À Madrid en 2022, puis à Vilnius 
en 2023, Yoon Suk-yeol a fait le en 2023, Yoon Suk-yeol a fait le 
déplacement et vient d'être invité déplacement et vient d'être invité 
pour le sommet à Washington pour le sommet à Washington 
en juillet prochain. La Corée du en juillet prochain. La Corée du 
Sud a également une mission Sud a également une mission 
diplomatique à Bruxelles auprès diplomatique à Bruxelles auprès 
de l'Otan. Autant de symboles d'un de l'Otan. Autant de symboles d'un 
rapprochement à grande vitesse rapprochement à grande vitesse 
et d'une rupture drastique opérée et d'une rupture drastique opérée 
par le conservateur Yoon Suk-par le conservateur Yoon Suk-
yeol : historiquement, la Corée yeol : historiquement, la Corée 

du Sud préservait ses relations du Sud préservait ses relations 
avec les voisins russes et chinois avec les voisins russes et chinois 
dans l'espoir de trouver une issue dans l'espoir de trouver une issue 
positive au conflit intercoréen. positive au conflit intercoréen. 
Cette position poussait le pays Cette position poussait le pays 
à garder une certaine distance à garder une certaine distance 
avec l'allié militaire américain et avec l'allié militaire américain et 
l'Otan. Mais dès son arrivée au l'Otan. Mais dès son arrivée au 
pouvoir, le 10 mai 2022, l'actuel pouvoir, le 10 mai 2022, l'actuel 
président a tout changé ou presque président a tout changé ou presque 
: rapprochement avec le Japon : rapprochement avec le Japon 
après des années de relations après des années de relations 
compliquées sur fond de désaccord compliquées sur fond de désaccord 
historique, réalignement avec les historique, réalignement avec les 
intérêts des États-Unis dans la intérêts des États-Unis dans la 
région, vente d'armes à la Pologne région, vente d'armes à la Pologne 
et partage d'informations dans le et partage d'informations dans le 
domaine de la cybersécurité et de domaine de la cybersécurité et de 
la défense avec l'Otan.la défense avec l'Otan.

L 'alliance tr ilatérale avec L'alliance trilatérale avec 
Washington et TokyoWashington et Tokyo

Cependant, une adhésion à l'Otan Cependant, une adhésion à l'Otan 
n'est pas encore au goût du jour en n'est pas encore au goût du jour en 
Corée du Sud et ce n'est pas non Corée du Sud et ce n'est pas non 
plus un sujet très présent dans les plus un sujet très présent dans les 
débats publics. D'autant que la débats publics. D'autant que la 
Chine use de toute son influence Chine use de toute son influence 
pour limiter la coopération de pour limiter la coopération de 
son voisin avec l'Organisation son voisin avec l'Organisation 
atlantiste. La priorité à Séoul atlantiste. La priorité à Séoul 
est avant tout de renforcer le est avant tout de renforcer le 
début de l'alliance trilatérale début de l'alliance trilatérale 
avec Washington et Tokyo. Le avec Washington et Tokyo. Le 
gouvernement veut notamment gouvernement veut notamment 
instaurer des dispositifs qui instaurer des dispositifs qui 
permettraient de faire perdurer permettraient de faire perdurer 
cette alliance au-delà d'une cette alliance au-delà d'une 
alternance politique. L'opposition alternance politique. L'opposition 
démocrate n'est effectivement pas démocrate n'est effectivement pas 
favorable à un rapprochement favorable à un rapprochement 
avec le Japon et à l'alignement avec le Japon et à l'alignement 
avec l'Occident. Et puis, autour avec l'Occident. Et puis, autour 
du conflit en Europe, Yoon Suk-du conflit en Europe, Yoon Suk-

yeol reste prudent : s'il vend ses yeol reste prudent : s'il vend ses 
armes aux pays soutiens de Kiev, armes aux pays soutiens de Kiev, 
il refuse d'en fournir directement il refuse d'en fournir directement 
à l'Ukraine. Donc si on reste à l'Ukraine. Donc si on reste 
assez loin d'un éventuel traité assez loin d'un éventuel traité 
de défense mutuel avec les pays de défense mutuel avec les pays 
membres de l'Otan, on devrait membres de l'Otan, on devrait 
voir dans les prochaines années voir dans les prochaines années 
une participation continue de une participation continue de 
Séoul aux sommets ainsi qu'une Séoul aux sommets ainsi qu'une 
collaboration militaire étendue.collaboration militaire étendue.
Australie : le pays est favorable Australie : le pays est favorable 
à une montée en puissance de à une montée en puissance de 
l'Otan dans l' Indo-Pacifiquel'Otan dans l'Indo-Pacifique

Parmi les pays non-membres de Parmi les pays non-membres de 
l'Otan, l'Australie est l'un de ses l'Otan, l'Australie est l'un de ses 
plus proches alliés. Le Premier plus proches alliés. Le Premier 
ministre, Anthony Albanese (NIZI) ministre, Anthony Albanese (NIZI) 
a d'ailleurs participé au sommet de a d'ailleurs participé au sommet de 
Vilnius en 2023. Il a également été Vilnius en 2023. Il a également été 
invité à celui qui se tiendra cette invité à celui qui se tiendra cette 
année à Washington. Si l'Australie année à Washington. Si l'Australie 
n'est pas un membre à part entière n'est pas un membre à part entière 
de l'Otan, c'est uniquement parce de l'Otan, c'est uniquement parce 
que ce pays ne se trouve pas dans que ce pays ne se trouve pas dans 
l'Atlantique nord. Parce que pour l'Atlantique nord. Parce que pour 
ce qui est des valeurs ou de la ce qui est des valeurs ou de la 
vision des enjeux géopolitiques, vision des enjeux géopolitiques, 
l'Australie est totalement alignée l'Australie est totalement alignée 
sur celles de l'Otan.sur celles de l'Otan.
Le pays a participé à plusieurs Le pays a participé à plusieurs 
opérations menées par l'Otan, opérations menées par l'Otan, 
comme la coalition internationale comme la coalition internationale 
contre Daech, l'opération de contre Daech, l'opération de 
lutte contre la piraterie au large lutte contre la piraterie au large 
de la Somalie, ou encore en de la Somalie, ou encore en 
Afghanistan jusqu'en 2021 quand Afghanistan jusqu'en 2021 quand 
les troupes américaines se sont les troupes américaines se sont 
retirées. Comme Joe Biden, retirées. Comme Joe Biden, 
et contrairement à Emmanuel et contrairement à Emmanuel 
Macron, Anthony Albanese Macron, Anthony Albanese 
souhaiterait que l'Otan s'implique souhaiterait que l'Otan s'implique 
davantage dans la région Indo-davantage dans la région Indo-

Pacifique pour contrer la montée Pacifique pour contrer la montée 
en puissance de la Chine. En 2023 en puissance de la Chine. En 2023 
à Vilnius, il a d'ailleurs expliqué à à Vilnius, il a d'ailleurs expliqué à 
ses homologues que, pour lui, il ses homologues que, pour lui, il 
y a un lien direct entre la sécurité y a un lien direct entre la sécurité 
dans l'Atlantique Nord et dans dans l'Atlantique Nord et dans 
l'Indo-Pacifique.l'Indo-Pacifique.
L 'alliance Aukus avec les États-L'alliance Aukus avec les États-

Unis et le Royaume-UniUnis et le Royaume-Uni
Sans être membre de l'Otan, Sans être membre de l'Otan, 
l'Australie fait partie en revanche l'Australie fait partie en revanche 
du pacte Aukus, depuis septembre du pacte Aukus, depuis septembre 
2021, aux côtés des États-Unis et 2021, aux côtés des États-Unis et 
du Royaume-Uni. Et si on regarde du Royaume-Uni. Et si on regarde 
bien, Aukus est une alliance entre bien, Aukus est une alliance entre 
Occidentaux qui vise à assurer Occidentaux qui vise à assurer 
la paix et la sécurité collective, la paix et la sécurité collective, 
la liberté de navigation, l'état la liberté de navigation, l'état 
de droit et surtout à contenir de droit et surtout à contenir 
la montée en puissance d'un la montée en puissance d'un 
régime perçu comme hostile, en régime perçu comme hostile, en 
l'occurrence la Chine. On peut l'occurrence la Chine. On peut 
en conclure qu'Aukus est en fait en conclure qu'Aukus est en fait 
un genre d'Otan du Pacifique. un genre d'Otan du Pacifique. 
Derrière les fameux sous-marins Derrière les fameux sous-marins 
nucléaires qu'espère obtenir nucléaires qu'espère obtenir 
l'Australie auprès de ses alliés, il l'Australie auprès de ses alliés, il 
y a une volonté réelle de renforcer y a une volonté réelle de renforcer 
l'interopérabilité entre les armées l'interopérabilité entre les armées 
des trois pays. Par ailleurs, et des trois pays. Par ailleurs, et 
même si on en est encore très loin, même si on en est encore très loin, 
il n'est pas exclu qu'Aukus intègre il n'est pas exclu qu'Aukus intègre 
un jour de nouveaux membres, en un jour de nouveaux membres, en 
particulier le Japon.particulier le Japon.
Japon : se rapprocher de l'Otan Japon : se rapprocher de l'Otan 

est une force de dissuasion est une force de dissuasion 
recherchée vis-à-vis de la Chinerecherchée vis-à-vis de la Chine
Le Japon, autre allié des États-Unis Le Japon, autre allié des États-Unis 
en Asie, s’est lui aussi rapproché en Asie, s’est lui aussi rapproché 
des pays de l’Otan depuis des pays de l’Otan depuis 
l’ invasion de l’Ukraine par la l’invasion de l’Ukraine par la 
Russie. Il paraît difficile d’étendre Russie. Il paraît difficile d’étendre 
officiellement l’Organisation officiellement l’Organisation 

jusqu’au Japon. Mais l’actuel jusqu’au Japon. Mais l’actuel 
Premier ministre japonais, Fumio Premier ministre japonais, Fumio 
Kishida, montre autant, sinon plus, Kishida, montre autant, sinon plus, 
que ses prédécesseurs la volonté que ses prédécesseurs la volonté 
de faire compter davantage son de faire compter davantage son 
pays sur la scène internationale, pays sur la scène internationale, 
comme puissance relais des États-comme puissance relais des États-
Unis et de l‘Otan en Asie. En 2022 Unis et de l‘Otan en Asie. En 2022 
et 2023, Fumio Kishida a été le et 2023, Fumio Kishida a été le 
premier chef de l’exécutif japonais premier chef de l’exécutif japonais 
à participer à un sommet de l’Otan. à participer à un sommet de l’Otan. 
Il devrait en être aussi cette année.Il devrait en être aussi cette année.
Des discussions ont même eu lieu Des discussions ont même eu lieu 
sur l’ installation d’un bureau de sur l’installation d’un bureau de 
représentation de l’Otan à Tokyo, représentation de l’Otan à Tokyo, 
ce à quoi s’est fermement opposé ce à quoi s’est fermement opposé 
le président français Emmanuel le président français Emmanuel 
Macron. Il redoutait que cela Macron. Il redoutait que cela 
envoie un message trop menaçant envoie un message trop menaçant 
à la Chine et aux pays d’Asie qui à la Chine et aux pays d’Asie qui 
ne veulent pas choisir entre Pékin ne veulent pas choisir entre Pékin 
et Washington. De plus, le Japon, et Washington. De plus, le Japon, 
pays du Pacifique, n’entre pas pays du Pacifique, n’entre pas 
dans le périmètre géographique dans le périmètre géographique 
d'une organisation basée sur d'une organisation basée sur 
l’Atlantique Nord.l’Atlantique Nord.
Dans tous les cas, Otan ou non, Dans tous les cas, Otan ou non, 
Kishida va se rendre en visite Kishida va se rendre en visite 
officielle aux États-Unis la officielle aux États-Unis la 
semaine prochaine. Le Premier semaine prochaine. Le Premier 
ministre japonais et le président ministre japonais et le président 
américain Joe Biden vont discuter américain Joe Biden vont discuter 
de l’amplification de leurs de l’amplification de leurs 
coopérations militaires. Il s’agit coopérations militaires. Il s’agit 
de mettre en place une meilleure de mettre en place une meilleure 
coordination opérationnelle et coordination opérationnelle et 
de commandement entre l’armée de commandement entre l’armée 
américaine stationnée au Japon américaine stationnée au Japon 
et les forces d’autodéfense et les forces d’autodéfense 
japonaises. Le but est une japonaises. Le but est une 
dissuasion renforcée vis-à-vis de dissuasion renforcée vis-à-vis de 
la Chine.la Chine.

AUtOMOBilE :
Voitures de sport électriques : nos coups de foudre

La conversion rapide de a conversion rapide de 
l'industrie automobile à l'industrie automobile à 
la propulsion électrique la propulsion électrique 

rebat les cartes, bouleversant rebat les cartes, bouleversant 
une hiérarchie bien établie une hiérarchie bien établie 
jusque-là dominée par des jusque-là dominée par des 
marques prestigieuses. Meilleur marques prestigieuses. Meilleur 
exemple de ce changement exemple de ce changement 
radical : l'avènement de Tesla, radical : l'avènement de Tesla, 
la marque américaine pionnière la marque américaine pionnière 
de la voiture électrique haut de la voiture électrique haut 
de gamme créée en 2003 et de gamme créée en 2003 et 
devenue une nouvelle référence devenue une nouvelle référence 
dans ce domaine, jusqu'à régner dans ce domaine, jusqu'à régner 
sur ce marché spécifique grâce sur ce marché spécifique grâce 
aux ventes records de ses Model aux ventes records de ses Model 
3 et Y. Or Tesla a justement 3 et Y. Or Tesla a justement 
présenté, l'an dernier, la Model présenté, l'an dernier, la Model 
S Plaid, une grande routière aux S Plaid, une grande routière aux 
performances ébouriffantes (1 performances ébouriffantes (1 
020 ch, 0 à 100 km/h en 2,1 s 020 ch, 0 à 100 km/h en 2,1 s 
? à partir de 109 990 ?) capable ? à partir de 109 990 ?) capable 
de rivaliser avec les meilleures de rivaliser avec les meilleures 
voitures de sport du moment, voitures de sport du moment, 
et ce quel que soit leur mode de et ce quel que soit leur mode de 
propulsion.propulsion.
Quant au Roadster, qui Quant au Roadster, qui 
devrait être présenté d'ici à devrait être présenté d'ici à 
la fin de l'année, Elon Musk, la fin de l'année, Elon Musk, 
l'emblématique patron de la l'emblématique patron de la 
marque américaine, a annoncé marque américaine, a annoncé 
dans son style habituel tout en dans son style habituel tout en 
nuances : « Il n'y aura jamais nuances : « Il n'y aura jamais 
d'autre voiture comme celle-d'autre voiture comme celle-
ci ? si on peut même appeler ci ? si on peut même appeler 
cela une voiture », en faisant cela une voiture », en faisant 
notamment référence à sa notamment référence à sa 
capacité d'accélération inédite. capacité d'accélération inédite. 
En attendant, le titre de la En attendant, le titre de la 
voiture de sport électrique voiture de sport électrique 
la plus performante dûment la plus performante dûment 
commercialisée revient à une commercialisée revient à une 
autre start-up, croate celle-autre start-up, croate celle-
là, Rimac, dont la Nevera là, Rimac, dont la Nevera 
revendique une vitesse de pointe revendique une vitesse de pointe 
de 412 km/h et un 0 à 100 km/h de 412 km/h et un 0 à 100 km/h 
en moins de 1,8 s, le tout pour en moins de 1,8 s, le tout pour 
un prix stratosphérique de 2 un prix stratosphérique de 2 
millions d'euros hors taxe.millions d'euros hors taxe.

Du 12 cylindres au tr iphaséDu 12 cylindres au triphasé
Coup de foudre avec la Maserati Coup de foudre avec la Maserati 
Granturismo Folgore, un coupé Granturismo Folgore, un coupé 
doté de trois moteurs libérant 830 doté de trois moteurs libérant 830 
ch au total. © davidedemartis.ch au total. © davidedemartis.
comcom
Bien sûr, la plupart des Bien sûr, la plupart des 
constructeurs « historiques » ne constructeurs « historiques » ne 
se sont pas contentés de compter se sont pas contentés de compter 
les points face à cette offensive. les points face à cette offensive. 
Si Aston Martin, en proie à des Si Aston Martin, en proie à des 
difficultés financières, a dû difficultés financières, a dû 
repousser le lancement de son repousser le lancement de son 
premier modèle 100 % électrique premier modèle 100 % électrique 
à 2026, même les marques que à 2026, même les marques que 
l'on imaginait les plus éloignées l'on imaginait les plus éloignées 
de cette technologie du simple de cette technologie du simple 
fait que leur réputation a fait que leur réputation a 
principalement été construite principalement été construite 
sur la puissance et la musicalité sur la puissance et la musicalité 
de leur moteur thermique à 6, 8 de leur moteur thermique à 6, 8 
ou 12 cylindres, eh bien celles-ou 12 cylindres, eh bien celles-
là aussi descendent aujourd'hui là aussi descendent aujourd'hui 
dans l'arène électrique. Ainsi, dans l'arène électrique. Ainsi, 
s'il faudra encore attendre s'il faudra encore attendre 
2025 pour admirer la première 2025 pour admirer la première 
Ferrari à batterie, Maserati a Ferrari à batterie, Maserati a 
déjà commencé à décliner ses déjà commencé à décliner ses 
modèles en version « Folgore modèles en version « Folgore 
» (« foudre »). Et après la » (« foudre »). Et après la 
Granturismo dotée de trois Granturismo dotée de trois 
moteurs électriques pour une moteurs électriques pour une 
puissance cumulée de 830 ch puissance cumulée de 830 ch 
présentée il y a quelques mois, présentée il y a quelques mois, 
c'est au tour du SUV Grecale c'est au tour du SUV Grecale 
de recevoir ce traitement « de recevoir ce traitement « 
foudroyant » avec deux moteurs foudroyant » avec deux moteurs 
à aimants permanents qui à aimants permanents qui 
développent 558 ch au total.développent 558 ch au total.

Les allemandes en pointeLes allemandes en pointe
Mieux, les marques premium Mieux, les marques premium 
allemandes ont, elles, déjà allemandes ont, elles, déjà 
largement entamé leur largement entamé leur 
conversion. BMW a par conversion. BMW a par 
exemple lancé successivement exemple lancé successivement 
ces derniers mois trois grandes ces derniers mois trois grandes 
routières électriques siglées « M routières électriques siglées « M 
», c'est-à-dire dotées de chaînes », c'est-à-dire dotées de chaînes 
de traction à haute performance de traction à haute performance 

: la i4-M50 de 544 ch, la i5-M60 : la i4-M50 de 544 ch, la i5-M60 
de 601 ch et la limousine i7-de 601 ch et la limousine i7-
M70 de 660 ch. Même stratégie M70 de 660 ch. Même stratégie 
chez Mercedes-AMG, dont les chez Mercedes-AMG, dont les 
EQE 53 de 626 ch et EQS 53 de EQE 53 de 626 ch et EQS 53 de 
761 ch visent la même clientèle, 761 ch visent la même clientèle, 
aisée et acquise à la technologie aisée et acquise à la technologie 
électrique. Ces deux marques électrique. Ces deux marques 
misent non seulement sur leur misent non seulement sur leur 
notoriété, mais également sur la notoriété, mais également sur la 
qualité de fabrication, le confort qualité de fabrication, le confort 
et les performances dynamiques et les performances dynamiques 
de leurs berlines pour se de leurs berlines pour se 
distinguer.distinguer.
La Porsche Taycan Turbo GT, La Porsche Taycan Turbo GT, 
livrable au printemps, vient de livrable au printemps, vient de 
battre tous les records de vitesse battre tous les records de vitesse 
sur circuit.sur circuit.
Mais c'est Porsche qui, pour Mais c'est Porsche qui, pour 
l'heure, semble le mieux placé l'heure, semble le mieux placé 
pour reprendre la main dans pour reprendre la main dans 
cette course à l'armement. En cette course à l'armement. En 
attendant le lancement du très attendant le lancement du très 
attendu SUV Macan, c'est la attendu SUV Macan, c'est la 
nouvelle version de la grande nouvelle version de la grande 
routière électrique Taycan routière électrique Taycan 
du constructeur allemand du constructeur allemand 
de voitures de sport qui fait de voitures de sport qui fait 
aujourd'hui l'actualité. Livrable aujourd'hui l'actualité. Livrable 
dès le printemps prochain, celle-dès le printemps prochain, celle-
ci peut désormais développer ci peut désormais développer 
jusqu'à 1 108 ch. Allégée et jusqu'à 1 108 ch. Allégée et 
dotée d'une suspension active dotée d'une suspension active 
pour optimiser sa tenue de pour optimiser sa tenue de 
route, elle vient de battre les route, elle vient de battre les 
records préalablement établis records préalablement établis 
par Tesla sur les circuits de par Tesla sur les circuits de 
Laguna Seca, en Californie, et Laguna Seca, en Californie, et 
du Nürburgring, en Allemagne. du Nürburgring, en Allemagne. 
Une démonstration qui permet Une démonstration qui permet 
de valoriser le savoir-faire d'un de valoriser le savoir-faire d'un 
constructeur impliqué en sport constructeur impliqué en sport 
automobile depuis plus de automobile depuis plus de 
soixante-dix ans.soixante-dix ans.

Les chinoises en embuscadeLes chinoises en embuscade
Enfin, d'autres marques profitent Enfin, d'autres marques profitent 
de cette période de transition de cette période de transition 
pour tenter de se relancer, tel pour tenter de se relancer, tel 
Lotus, dont le géant chinois Lotus, dont le géant chinois 

Geely, spécialiste de la voiture Geely, spécialiste de la voiture 
électrique, est devenu actionnaire électrique, est devenu actionnaire 
majoritaire en 2017. Ainsi, après majoritaire en 2017. Ainsi, après 
la supercar Evija lancée en 2020 la supercar Evija lancée en 2020 
et le SUV Eletre commercialisé et le SUV Eletre commercialisé 
en 2023, c'est la grande routière en 2023, c'est la grande routière 
Emeya qui s'apprête à démontrer Emeya qui s'apprête à démontrer 
le savoir-faire de la marque le savoir-faire de la marque 
anglaise pour ce nouveau type de anglaise pour ce nouveau type de 
propulsion, avec une puissance propulsion, avec une puissance 
pouvant atteindre 918 ch et une pouvant atteindre 918 ch et une 
autonomie comprise entre 500 autonomie comprise entre 500 
et 610 km selon les versions. et 610 km selon les versions. 
Pour se montrer digne de la Pour se montrer digne de la 
réputation de Lotus, c'est aussi réputation de Lotus, c'est aussi 
notamment dans le domaine notamment dans le domaine 
des qualités dynamiques et des qualités dynamiques et 
de la tenue de route, comme de la tenue de route, comme 
Porsche, que l'Emeya devrait Porsche, que l'Emeya devrait 
mettre l'accent, et ce grâce à mettre l'accent, et ce grâce à 
sa suspension pilotée et à ses sa suspension pilotée et à ses 
quatre roues directrices, gages quatre roues directrices, gages 
d'un comportement sûr et agile. d'un comportement sûr et agile. 
Et le groupe Geely pourrait Et le groupe Geely pourrait 
également bientôt directement également bientôt directement 
tenter sa chance sur le Vieux tenter sa chance sur le Vieux 
Continent avec la Zeekr 001 FR, Continent avec la Zeekr 001 FR, 
un break de chasse embarquant un break de chasse embarquant 
100 kWh de batterie et doté 100 kWh de batterie et doté 
de 4 moteurs électriques (un de 4 moteurs électriques (un 
par roue) pour une puissance par roue) pour une puissance 
cumulée de 1 280 ch.cumulée de 1 280 ch.
Revenir  au plaisir  de conduireRevenir au plaisir de conduire
Certaines marques semblent Certaines marques semblent 
cependant avoir compris que cependant avoir compris que 
cette course à l'armement cette course à l'armement 
pourrait mener à une impasse, pourrait mener à une impasse, 
et qu'au-delà d'un certain niveau et qu'au-delà d'un certain niveau 
la puissance pure pouvait la puissance pure pouvait 
produire plus de frustration produire plus de frustration 
que de satisfaction. À quoi que de satisfaction. À quoi 
bon disposer d'accélération de bon disposer d'accélération de 
dragster si le réseau routier ne dragster si le réseau routier ne 
permet pratiquement jamais permet pratiquement jamais 
d'en profiter, ou alors au risque d'en profiter, ou alors au risque 
d'y laisser immédiatement son d'y laisser immédiatement son 
permis de conduire. Ainsi, permis de conduire. Ainsi, 
des constructeurs de voitures des constructeurs de voitures 
sportives électriques semblent sportives électriques semblent 

désormais vouloir privilégier désormais vouloir privilégier 
le plaisir de conduire sur les le plaisir de conduire sur les 
valeurs chronométriques.valeurs chronométriques.
Dans ce domaine, l'approche Dans ce domaine, l'approche 
suivie par Hyundai pour sa suivie par Hyundai pour sa 
nouvelle Ioniq 5 N apparaît nouvelle Ioniq 5 N apparaît 
très intéressante. Plutôt que très intéressante. Plutôt que 
de privilégier une puissance de privilégier une puissance 
record ? qui n'a toutefois rien record ? qui n'a toutefois rien 
de ridicule, avec 650 ch en de ridicule, avec 650 ch en 
mode « boost » ?, les ingénieurs mode « boost » ?, les ingénieurs 
coréens se sont attachés à imiter coréens se sont attachés à imiter 
le fonctionnement mécanique le fonctionnement mécanique 
d'un modèle doté d'un moteur d'un modèle doté d'un moteur 
thermique et d'une boîte thermique et d'une boîte 
automatique commandée par automatique commandée par 
palettes au volant. Sono- rité, palettes au volant. Sono- rité, 
vibrations, à-coups lors des vibrations, à-coups lors des 
changements de rapport, toutes changements de rapport, toutes 
les sensations sont fidèlement les sensations sont fidèlement 
reproduites pour rendre reproduites pour rendre 
l'expérience de conduite plus l'expérience de conduite plus 
intéressante. Et ça marche !intéressante. Et ça marche !
Mieux, la marque japonaise Mieux, la marque japonaise 
Toyota a d'ores et déjà annoncé Toyota a d'ores et déjà annoncé 
travailler sur des prototypes travailler sur des prototypes 
électriques allant encore plus électriques allant encore plus 
loin, puisque carrément capables loin, puisque carrément capables 
de simuler le plus fidèlement de simuler le plus fidèlement 
possible le comportement de possible le comportement de 
la voiture de son choix, et ce la voiture de son choix, et ce 
même s'il s'agit d'un modèle à même s'il s'agit d'un modèle à 
boîte manuelle, certains de ces boîte manuelle, certains de ces 
prototypes étant même équipés prototypes étant même équipés 
d'un levier de vitesse et d'une d'un levier de vitesse et d'une 
pédale d'embrayage activables pédale d'embrayage activables 
sur demande. D'une paisible sur demande. D'une paisible 
voiture électrique conçue voiture électrique conçue 
pour être le plus confortable pour être le plus confortable 
et silencieuse possible au et silencieuse possible au 
quotidien, on pourra donc quotidien, on pourra donc 
peut-être bientôt passer d'une peut-être bientôt passer d'une 
simple pression sur un bouton simple pression sur un bouton 
à une authentique voiture de à une authentique voiture de 
sport à l'ancienne, rugissante, sport à l'ancienne, rugissante, 
et dont la conduite suppose une et dont la conduite suppose une 
implication totale pour en tirer le implication totale pour en tirer le 
maximum. Le meilleur des deux maximum. Le meilleur des deux 
mondes en quelque sorte.mondes en quelque sorte.

AgENCE iNtErNAtiONAlE dE l'éNErgiE :
Le monde va consommer de moins en moins de pétrole... 

après un pic de la demande en 2024

Voilà une nouvelle oilà une nouvelle 
encourageante pour encourageante pour 
le climat. L'appétit du le climat. L'appétit du 

monde pour le pétrole « continue monde pour le pétrole « continue 
de s'essouffler » a indiqué ce de s'essouffler » a indiqué ce 
vendredi l'Agence internationale vendredi l'Agence internationale 
de l'énergie (AIE) dans son de l'énergie (AIE) dans son 
rapport mensuel.rapport mensuel.
« La croissance de la « La croissance de la 
demande mondiale de pétrole demande mondiale de pétrole 
est actuellement en plein est actuellement en plein 
ralentissement et devrait tomber à ralentissement et devrait tomber à 
1,2 million de barils par jour cette 1,2 million de barils par jour cette 
année et à 1,1 million de barils année et à 1,1 million de barils 
par jour en 2025 », a souligné par jour en 2025 », a souligné 
l'Agence de l'énergie de l'OCDE l'Agence de l'énergie de l'OCDE 
basée à Paris.basée à Paris.
« Le rebond post-Covid étant « Le rebond post-Covid étant 
désormais largement achevé, désormais largement achevé, 
et les gains d'efficacité des et les gains d'efficacité des 
véhicules ainsi que l'expansion véhicules ainsi que l'expansion 
du parc de voitures électriques du parc de voitures électriques 
agissant comme des freins agissant comme des freins 
supplémentaires à la demande de supplémentaires à la demande de 
pétrole, la croissance en 2024 et pétrole, la croissance en 2024 et 
2025 ralentit », a ajouté l'Agence.2025 ralentit », a ajouté l'Agence.
Ces prévisions laissent « entrevoir Ces prévisions laissent « entrevoir 
un pic de consommation pour un pic de consommation pour 
cette décennie », a affirmé l'AIE cette décennie », a affirmé l'AIE 

conformément à ses précédentes conformément à ses précédentes 
analyses. Elle précise qu'au analyses. Elle précise qu'au 
premier trimestre, la demande de premier trimestre, la demande de 
pétrole a augmenté de 1,6 million pétrole a augmenté de 1,6 million 
de barils par jour, contre plus de de barils par jour, contre plus de 
3 millions de barils quotidiens au 3 millions de barils quotidiens au 
milieu de l'année dernière.milieu de l'année dernière.

Une demande record en 2024Une demande record en 2024
Reste que, malgré une « Reste que, malgré une « 
décélération » en vue, le niveau décélération » en vue, le niveau 
de croissance de la demande de de croissance de la demande de 
pétrole reste toutefois « largement pétrole reste toutefois « largement 
conforme à la tendance pré-conforme à la tendance pré-
Covid, même si les prévisions de Covid, même si les prévisions de 
croissance économique mondiale croissance économique mondiale 
pour cette année sont modérées pour cette année sont modérées 
et que le déploiement des et que le déploiement des 
technologies énergétiques propres technologies énergétiques propres 
s'intensifie », a commenté l'AIE.s'intensifie », a commenté l'AIE.
La demande mondiale devrait La demande mondiale devrait 
même atteindre un niveau même atteindre un niveau 
record en 2024, à 103,2 millions record en 2024, à 103,2 millions 
de barils par jour. Du côté de de barils par jour. Du côté de 
l'offre, la production mondiale l'offre, la production mondiale 
en 2024 devrait augmenter de en 2024 devrait augmenter de 
770 kb/j pour atteindre 102,9 770 kb/j pour atteindre 102,9 
mb/j, principalement alimentée mb/j, principalement alimentée 
par les pays non membres de par les pays non membres de 
l'OPEP+, emmenés par les États-l'OPEP+, emmenés par les États-

Unis. La production hors OPEP+ Unis. La production hors OPEP+ 
augmentera de 1,6 mb/j, tandis augmentera de 1,6 mb/j, tandis 
que celle de l'OPEP+ pourrait que celle de l'OPEP+ pourrait 
diminuer de 820 kb/j si le cartel diminuer de 820 kb/j si le cartel 
des pays exportateurs de pétrole des pays exportateurs de pétrole 
et leurs alliés maintiennent ses et leurs alliés maintiennent ses 
réductions volontaires.réductions volontaires.
La demande mondiale en or noir La demande mondiale en or noir 
devrait, en effet, rester soutenue devrait, en effet, rester soutenue 
en 2024, confirme, en effet, l'Opep en 2024, confirme, en effet, l'Opep 
dans son rapport mensuel publié dans son rapport mensuel publié 
jeudi. Cette demande « robuste » jeudi. Cette demande « robuste » 
sera en particulier « tirée par les sera en particulier « tirée par les 
régions non-membres de l'OCDE régions non-membres de l'OCDE 
», précise l'organisation, citant », précise l'organisation, citant 
en premier lieu, la Chine suivie en premier lieu, la Chine suivie 
par l'Inde, mais aussi le Moyen-par l'Inde, mais aussi le Moyen-
Orient la Russie. « De même, Orient la Russie. « De même, 
des capacités additionnelles et des capacités additionnelles et 
des marges liées à la pétrochimie des marges liées à la pétrochimie 
notamment en Chine et au Moyen-notamment en Chine et au Moyen-
Orient devraient contribuer à Orient devraient contribuer à 
la croissance de la demande de la croissance de la demande de 
pétrole », est-il également indiqué pétrole », est-il également indiqué 
dans le rapport.dans le rapport.

Les avions beaucoup moins Les avions beaucoup moins 
gourmands en carburantgourmands en carburant

En outre, les besoins en En outre, les besoins en 
consommation de pétrole seront consommation de pétrole seront 

« soutenus par une forte demande « soutenus par une forte demande 
pour le transport aérien » et la « pour le transport aérien » et la « 
bonne santé » du transport routier, bonne santé » du transport routier, 
ainsi que par les performances ainsi que par les performances 
des secteurs industriels, de la des secteurs industriels, de la 
construction et de l'agriculture construction et de l'agriculture 
dans les pays non-membres de dans les pays non-membres de 
l'OCDE, souligne l'Opep.l'OCDE, souligne l'Opep.
Néanmoins, dans son rapport, Néanmoins, dans son rapport, 
l'AIE observe que, malgré une l'AIE observe que, malgré une 
activité aérienne « à peu près activité aérienne « à peu près 
équivalente », la demande de équivalente », la demande de 
carburant pour le transport aérien carburant pour le transport aérien 
« a diminué de plus de 6 % au « a diminué de plus de 6 % au 
second semestre 2023 par rapport second semestre 2023 par rapport 
à la même période en 2019 ».à la même période en 2019 ».
« Cette tendance devrait se « Cette tendance devrait se 
poursuivre avec l'arrivée (...) d'un poursuivre avec l'arrivée (...) d'un 
plus grand nombre de nouveaux plus grand nombre de nouveaux 
avions » plus sobres en kérosène, avions » plus sobres en kérosène, 
ce qui contribuera à limiter l'effet ce qui contribuera à limiter l'effet 
de la progression « de la demande de la progression « de la demande 
de transport aérien sur l'utilisation de transport aérien sur l'utilisation 
du pétrole à moyen terme », a du pétrole à moyen terme », a 
souligné l'AIE à partir de données souligné l'AIE à partir de données 
de la plateforme Airportia.de la plateforme Airportia.
L'industrie du transport aérien L'industrie du transport aérien 
mise aussi beaucoup sur les mise aussi beaucoup sur les 
carburants durables (SAF) pour carburants durables (SAF) pour 

remplacer le pétrole. Ces derniers remplacer le pétrole. Ces derniers 
devraient représenter près des devraient représenter près des 
deux tiers de l'effort pour atteindre deux tiers de l'effort pour atteindre 
l'objectif que s'est fixé le secteur l'objectif que s'est fixé le secteur 
- au niveau des compagnies - au niveau des compagnies 
aériennes avec l'Association aériennes avec l'Association 
internationale du transport aérien internationale du transport aérien 
(IATA) et au niveau des Etats (IATA) et au niveau des Etats 
avec l'Organisation de l'aviation avec l'Organisation de l'aviation 
civile internationale (OACI) - à civile internationale (OACI) - à 
savoir atteindre le zéro émission savoir atteindre le zéro émission 
nette en 2050. Le transport aérien nette en 2050. Le transport aérien 
représente aujourd'hui environ 4 représente aujourd'hui environ 4 
% des émissions de CO2 dans le % des émissions de CO2 dans le 
monde.monde.
Dans cette optique, l'Union Dans cette optique, l'Union 
européenne a adopté, en européenne a adopté, en 
septembre, le règlement RefuelEU septembre, le règlement RefuelEU 
Aviation, un texte qui instaure Aviation, un texte qui instaure 
à partir de 2025 l'obligation à partir de 2025 l'obligation 
d'incorporer en moyenne 2 % d'incorporer en moyenne 2 % 
de SAF dans le kérosène des de SAF dans le kérosène des 
vols en Europe et au départ de vols en Europe et au départ de 
l'Europe, puis 6 % en 2030 avant l'Europe, puis 6 % en 2030 avant 
une accélération : 20% en 2035, une accélération : 20% en 2035, 
34% en 2040 et 42% en 2045 34% en 2040 et 42% en 2045 
pour un objectif final de 70% pour un objectif final de 70% 
d'incorporation en 2050.d'incorporation en 2050.
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Réparer ses vêtements pour en prolonger la duréeque
 du bonus 

Le géant Apple prêt à se lancer dans la robotique ?

« Made with AI »… 

Meta va identifier les contenus générés par l’intelligence 
artificielle

Alors que le premier 
bilan du bonus textile 
dépasse les espérances, 

les solutions se multiplient pour 
offrir des services de réparation, 
notamment en ligne, comme 
avec Les Réparables.

Quelque 250 000 réparations, soit 
une multiplication par 10 depuis 
décembre, 2,3 millions d’euros 
d’économies pour les Français, 
1 050 boutiques concernées ! 
Cinq mois après son lancement 
en novembre dernier, le bonus 
textile a dépassé les attentes 
placées en lui. À l’exception 
du linge de maison et de la 
lingerie, il permet de bénéficier 
de remises lors de réparations 
auprès de professionnels agréés. 
L’ambition est d’atteindre les 
21,6 millions de vêtements et 
chaussures réparées d’ici 2028 

grâce à ce dispositif. À noter 
que trois régions se distinguent 
par leur engagement dans le 
bonus réparation textile : l’Ile-
de-France (plus de 44 000 
réparations), l’Occitanie (près 
de 32 000 réparations) et les 
Hauts-de-France (plus de 21 000 
réparations).

4 millions de tonnes de 
vêtements jetés par an

Réparer plutôt que jeter. Si cela 
semble relever du bon sens, ce 
n›est pas forcément la tendance 
au niveau des vêtements. Selon 
la Commission européenne, les 
habitants du vieux continent 
jettent en moyenne 11 kilos 
de matières textiles par an, 
soit 4 millions de tonnes. Plus 
de 80 % directement dans la 
poubelle qui finissent donc 
en décharge ou incinérés. 

L’impact environnemental est 
considérable, pourtant plus 
de quatre Français sur cinq se 
disent prêts à faire réparer leurs 
vêtements ou leurs chaussures 
pour les porter plus longtemps, 
mais 71 % estiment que la 
réparation est un acte aussi 
coûteux que d›acheter quelque 
chose de neuf et beaucoup 
évoquent le fait qu›ils ne savaient 
pas à qui s›adresser.

Les Réparables

C’est pour cette raison qu’une 
liste des professionnels agréés 
par le bonus textile a été établie. 
Il existe aussi des solutions 
digitales de réparation comme 
Les Réparables. C’est simple : il 
suffit d’évaluer le coût grâce à un 
calculateur en ligne, d’imprimer 
une étiquette standardisée pour 
envoyer le vêtement à réparer.

L’entreprise est installée depuis 
2020 aux Essarts-en-Bocage, 
en Vendée, et a ouvert un autre 
atelier en 2023 à Lyon, avec 
l’objectif de développer le réseau 
à travers l’hexagone pour assurer 
le plus court circuit possible. Elle 
a été labellisée Ruptur en 2021 et 
œuvre au mouvement 1 % for the 
Planet.

Tous types de vêtements

Déchirure, accroc, trou, 

fermeture éclair, zip cassé... 
tout, ou presque, est réparable, 
bien entendu si l’état général 
est acceptable. Les Réparables 
acceptent tous types de vêtements 
: ceux du quotidien, ceux pour 
le travail, les équipements 
professionnels, les vêtements 
images (sérigraphiés, brodés, 
etc.), les sportifs (running 
et autres...) mais aussi plus 
techniques (surf, goretex...).

Et si le prochain produit phare 
d’Apple était un robot ? Selon 
certaines sources, la firme 
travaillerait actuellement sur un 
assistant personnel robotique 
ainsi qu’un affichage motorisé.
Alors qu’Apple vient 
d’abandonner son projet de 
véhicule électrique, la firme 
envisagerait de se lancer sur le 
marché de la robotique. Selon 
Bloomberg, qui cite des sources 
anonymes, le fabricant de 
l’iPhone aurait réuni une équipe 
pour explorer deux projets 
différents.

Le premier est un robot mobile, 
capable de suivre les utilisateurs 

tout autour du domicile. Il 
pourrait ressembler au petit 
robot sur roues Astro d’Amazon, 
ou encore au Labrador Retriever, 
un robot d’assistance. Une des 
fonctionnalités les plus folles 
envisagées serait la capacité de 
faire la vaisselle dans un évier. 
Toutefois, pour l’instant, il n’y a 
aucune information sur la forme 
que pourrait prendre ce robot, 
ni même s’il sera sur roues, un 
bipède ou un quadrupède comme 
Spot de Boston Dynamics.

Aucune date de 
commercialisation à l’heure 
actuelle

Le second projet est un 

affichage motorisé. Celui-ci 
est en développement depuis 
plusieurs années déjà, et semble 
principalement destiné aux 
appels FaceTime. L›appareil 
pourrait imiter les mouvements 
de tête de son interlocuteur, et 
il serait capable de suivre une 
personne en particulier. Ces deux 
projets nécessiteront l›intégration 
de l›intelligence artificielle, un 
autre projet qu›Apple mènerait 
en secret depuis quelque temps.

Toutefois, il n›y aurait aucune 
estimation sur une éventuelle 
date de sortie de ces deux 
appareils. Comme souvent avec 
ces grandes entreprises, il s›agit 

pour l›instant d›une petite équipe 
qui explore les possibilités. 
Apple n›a pas encore décidé de 
la création d›un produit final 

grand public, et il est possible 

que ces deux produits ne voient 

finalement jamais le jour.

On devrait plus facilement les 
reconnaître, grâce à la mention 
« Made with AI ». Le géant 
américain Meta va très bientôt 
identifier sur ses réseaux sociaux 
les sons, images et vidéos générés 
par l’intelligence artificielle (IA), 
selon une note de blog publiée 
ce vendredi. « Nous prévoyons 
de commencer à étiqueter les 
contenus en mai 2024 », a précisé 
Monika Bickert, vice-présidente 
en charge des politiques de 
contenus de la maison mère de 
Facebook, Instagram et Threads. 
La mention devrait être apposée 
« sur un plus grand nombre de 

contenus vidéo, audio et images» 
que précédemment.

Ces contenus seront marqués 
par la plateforme si elle détecte 
« des indicateurs d’image d’IA 
conformes aux normes de 
l’industrie » ou si « des personnes 
indiquent qu’elles mettent en 
ligne des contenus générés par 
l’IA », a-t-elle souligné.

« De la transparence et davantage 
de contexte »

Le groupe californien annonce 
plus globalement qu’il va 
modifier sa manière de traiter 
les contenus modifiés par une 

IA, après consultation de son 

conseil de surveillance. Il estime 

aujourd’hui que « la transparence 

et davantage de contexte sont 

désormais la meilleure façon de 

traiter les contenus manipulés 

», « afin d’éviter le risque de 
restreindre inutilement la liberté 

d’expression ». Concrètement, 

il s’agira plutôt d’ajouter « 

des étiquettes et du contexte 

» à ces contenus, plutôt que 

de les supprimer comme il s’y 

employait jusqu’ici.
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Très appréciées, les pâtes 
ne sont contrairement, 
à une idée reçue bien 

ancrée, pas mauvaises pour 
l’équilibre alimentaire ! Pour 
autant, les consommer au dîner 
n’est pas conseillé comme 
le souligne le Dr Laurence 
Plumey, nutritionniste.
Les pâtes ont longtemps 
eu mauvaise réputation. 
Accusées de faire grossir, elles 
étaient aussi soupçonnées de 
ne présenter aucun intérêt 
au niveau nutritionnel. 
Des idées fausses selon Dr 
Laurence Plumey, médecin 
nutritionniste et fondatrice 
de la Napso Thérapie.
100 grammes de pâtes cuites 
fournissent, en effet, environ 
130 à 140 calories soit deux 
à trois fois moins que 100 
grammes de pizza ! «Elles 
ne font grossir que si on en 
mange beaucoup sans avoir 
un équilibre alimentaire par 
ailleurs (et entre autres sans 
légumes) et si on les recouvre 
systématiquement de crème 

non allégée, de lardons ou 
de sauce tomate trop grasse. 
On peut garder la ligne en 
mangeant des pâtes tous 
les jours à condition de les 
accompagner de légumes et en 
évitant de manger également 
du pain lors du même repas», 
explique le Dr Plumey.
Les pâtes ont, en effet, un profil 
nutritionnel très intéressant ! 
«Elles apportent de l’énergie 
sous forme d’amidon et, 
quand elles sont complètes, 

également des fibres et des 
vitamines du groupe B. Il faut 
les consommer al dente car 
elles élèvent peu la glycémie 
et soulagent le pancréas. A 
l’inverse, quand elles sont très 
cuites, elles élèvent rapidement 
la glycémie et font secréter 
beaucoup d’insuline ce qui 
n’est pas très bon pour la santé. 
Les pâtes apportent également 
du gluten, ce qui peut poser 
des problèmes à certaines 
personnes intolérantes ou 

sensibles. Heureusement, il 
existe des pâtes sans gluten 
!», souligne le Dr Plumey.
Les pâtes sont aussi 
particulièrement appréciées 
des sportifs car les glucides 
qu’elles renferment sont 
faciles à digérer, bien assimilés 
par l’organisme et permettent 
d’entretenir les réserves 
en glycogène hépatique et 
musculaire, principal carburant 
des efforts physiques.
Pâtes : à privilégier au déjeuner
Les pâtes possèdent donc de 
nombreuses qualités. Pour 
autant, le dîner n’est pas 
le moment idéal pour les 
apprécier. «Je déconseille de 
manger trop de féculents le 
soir car, la nuit, on dort et le 
corps n’a pas besoin d’autant 
de carburant. A défaut, il 
va stocker les excédents 
caloriques et faire du gras ! Je 
conseille plutôt de manger des 
pâtes au déjeuner. Si on a envie 
d’en manger le soir, pourquoi 
pas mais si elles sont al dente, 
accompagnées de beaucoup 

de légumes et en évitant les 
sauces grasses», ajoute le 
Dr Plumey qui conseille de 
privilégier les pâtes complètes.
«Elles élèvent moins la 
glycémie et apportent un peu 
plus de fibres et de vitamines 
du groupe B. Il est préférable 
de choisir les pâtes faites 
avec des farines complètes 
bio car c’est dans le son des 
grains de blé que se trouvent 
les pesticides», ajoute-t-
elle. Les pâtes se marient 
avec de nombreux aliments 
mais, pour éviter de faire 
pencher la balance du mauvais 
côté, limitez le beurre, la 
crème fraiche et le fromage 
sous toutes ses formes et 
privilégiez le coulis de tomate, 
idéalement maison, les herbes 
fraîches et les légumes. 
Les tomates, courgettes, 
champignons, épinards, 
brocolis et poivrons se 
prêtent ainsi particulièrement 
bien à des recettes 
savoureuses à base de pâtes !

Manger des pâtes le soir : 

est-ce recommandé pour la santé ?

La ménopause est une 
période charnière qui 
provoque l’augmentation 

des risques cardiovasculaires. 
Adopter une activité physique 
régulière et surveiller son 
alimentation sont alors essentiels 
pour protéger son cœur.
La ménopause provoque un réel 
chamboulement hormonal, qui se 
répercute sur tout l’organisme de 
la femme. La peau, les cheveux, le 
poids, mais aussi les os et le cœur 
peuvent se retrouver impactés 
par les changements hormonaux 
qui surviennent. Comme le 
souligne la Fédération Française 
de Cardiologie, la ménopause 
engendre notamment une carence 
en œstrogènes, or ces hormones 
féminines jouent un rôle 
protecteur majeur pour le cœur 
et la santé cardiaque en général. 
Lors de la ménopause, cette 
barrière diminue et les femmes se 
retrouvent plus vulnérables face 
aux maladies cardiovasculaires. 
Certaines habitudes du 
quotidien peuvent alors 
contribuer à prévenir les risques.

Adapter son activité physique 
et son alimentation pour 
renforcer sa santé cardiaque
La transition ménopausique 
est une période qui met à rude 
épreuve l’organisme, c’est 
pourquoi il convient d’être 
particulièrement à l’écoute de son 
corps. Afin de protéger au mieux 
sa santé cardiaque, certaines 
mesures peuvent renforcer sa 
condition cardiovasculaire, 
comme l’a expliqué Dr Louise 
Newson, médecin britannique, 
auprès de Yahoo UK. Selon 
la professionnelle de santé, 
«combiner une alimentation 
saine et une activité physique 
régulière» permet de maintenir 
un poids sain et ainsi réduire les 
risques d’hypertension artérielle. 
En parallèle, la pratique d’un 
exercice physique et régulier 
permettra de «rendre votre cœur 
et votre système circulatoire 
plus efficaces, réduira votre taux 
de cholestérol et maintiendra 
votre tension artérielle à un 
niveau normal», ajoute-t-elle.
En ce qui concerne l’alimentation, 

Dr Louise Newson recommande 
de trouver un équilibre afin de 
s’assurer un apport nutritionnel 
juste. «Pensez à des ingrédients 
colorés et frais et évitez autant que 
possible les aliments transformés, 
qui ont tendance à être plus riches 
en sel et autres additifs», explique 
l’experte, qui a fondé une clinique 
spécialisée dans la ménopause. 
Pour terminer, elle conseille 
de considérer la nourriture 
«comme un point d’ancrage» 
pendant la périménopause 
et la ménopause, périodes 

vectrices de tumultes quotidiens.
Les sports à privilégier 
pendant la ménopause
Certaines activités physiques sont 
particulièrement bénéfiques pour 
la santé cardiaque, comme l’avait 
expliqué à Femme Actuelle 
Charlotte Auché, professeure 
en activité physique adaptée, à 
l’occasion d’un entretien. «Les 
activités physiques idéales sont 
celles qui font augmenter la 
fréquence cardiaque, soit en 
continu, soit par intermittence 
(exemple : 30 sec. d’effort + 30 

sec. de repos)», expliquait-elle. 
Le fait de fournir un effort plus 
ou moins intense augmente le 
rythme cardiaque et entraîne le 
cœur à battre plus rapidement. 
Ainsi, au fil des entraînements, 
«le muscle cardiaque va se 
renforcer et devenir plus efficace 
à chaque battement», détaillait la 
spécialiste. Comme exemple, elle 
citait la course à pied, la marche 
active ou nordique, la natation, le 
vélo, le rameur ou encore la danse.
Le fait de pratiquer une 
activité physique trois fois 
par semaine et augmenter 
progressivement l’intensité des 
exercices apportera des résultats 
optimaux. Néanmoins, faire 
du sport deux fois par semaine 
tout en étant active le reste du 
temps offrira déjà son lot de 
bénéfices. «Il faut simplement 
rester à l’écoute de son corps 
et respecter une progressivité 
dans chaque activité sportive», 
soulignait la professeure.

les conseils d’une médecin pour prendre soin de sa santé 
cardiaque à la ménopause
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Écouter son corps est 
souvent la clé pour 
anticiper les surprises. 

Si la perte de cheveux vous 
préoccupe, il est important de 
comprendre les causes et les 
solutions possibles.

Votre corps est une source 
d’information sur sa bonne 
santé ou non. En fonction des 
problèmes de peau que vous 
avez, cela peut être signe d’une 
maladie. Il en est de même 
avec les problèmes capillaires. 
Par exemple, si vous perdez 
vos cheveux régulièrement, 
et par touffe, il faut peut-être 
s’inquiéter. Le Dr David Kim, 
dermatologue à New York, 
explique auprès du HuffPost, 
«qu’il vérifie la densité et 
la force des cheveux pour 
rechercher des symptômes.» 
Suite à sa consultation, il établit 

un diagnostic : la génétique, des 
traumatismes, les problèmes 
de thyroïde, une maladie auto-
immune, une carence…

Comprendre les raisons de la 
perte de cheveux

La perte de cheveux peut être 
synonyme de plusieurs choses. 
L’alopécie de traction est une 
raison parmi tant d’autres. À 
la liste des explications de 
pourquoi mes cheveux cassent 
ou tombent plus que de normal, 
peut s’ajouter :

Une carence en vitamine D et 
en fer. Lorsqu’ils viennent à 
manquer, les follicules pileux 
s’affaiblissent, entraînant 
une perte de cheveux et un 
ralentissement de la repousse. Il 
faut absolument faire le plein de 
nutriments si vous voulez une 
belle chevelure.

Une carence en vitamine B12 

peut également entraîner une 
chute des cheveux. Cette 
carence se traduit par de 
l’hyperpigmentation sur les 
mains et les pieds.

Un cuir chevelu qui démange 
avec des squames visibles entre 
les sourcils et autour du nez peut 
être le signe d’une dermatite 
séborrhéique. Cette dernière est 
souvent causée par des carences 
en vitamine B. À surveiller.

À noter que des changements 
dans les cheveux peuvent être 
le signe de diverses carences en 
vitamine B, en vitamine C, en 
cuivre, en fer et autres.

Pourquoi prendre des 
compléments alimentaires et 
des vitamines pour prévenir 

la chute des cheveux ?

Après que vous ayez déterminé 
les causes, il faut trouver la 
solution. Si vous avez un 

apport insuffisant de vitamines 
ou minéraux, la prise de 
compléments alimentaires 
reste une très bonne option. 
Enrichis en vitamines, oligo-
éléments et minéraux, ils vous 
aident à retrouver une chevelure 
soyeuse, souple et en bonne 

santé. Sachez que vos bulbes 

capillaires puisent les éléments 

nutritifs dans votre sang afin 
d’assurer une bonne croissance 

capillaire. D’où l’importance de 

se supplémenter afin de prévenir 
la chute de cheveux.

Avec le rasage et l’épilation, 
des petits boutons rouges 
apparaissent et de vilains poils 
se logent sous la peau. Comment 
avoir une peau lisse et sans poils 
incarnés quand on s’épile ?

Apparaissant le plus souvent en 
constellation sur le maillot après 
l’épilation, les poils incarnés, qui 
peuvent se transformer parfois 
en abcès, peuvent aussi émerger 
sur les jambes, les cuisses, les 
aisselles... pour nous gâcher la 
vie. Et une fois qu’ils sont là, 
bien installés, il faut parfois 
sortir l’artillerie lourde pour les 
déloger.

Pourquoi j’ai beaucoup de 
poils incarnés ?

Les poils incarnés peuvent être 
le résultat de plusieurs facteurs, 
et leur fréquence peut varier 
d’une personne à une autre. Un 
poil incarné survient lorsqu’un 
poil ne parvient pas à percer la 
surface de la peau et pousse en 
spirale sous la peau, provoquant 
une inflammation et parfois une 
infection.

Plusieurs raisons peuvent 
contribuer à la formation de 
poils incarnés, notamment des 
habitudes de rasage incorrectes, 
telles que le rasage contre le 
sens de la pousse des poils, 
l’utilisation de lames émoussées 
ou le rasage avec une peau sèche. 
Un follicule pileux obstrué par 
des cellules mortes de la peau 
ou du sébum peut empêcher le 
poil de sortir correctement de 
la peau. Les vêtements serrés, 
le frottement constant contre 
la peau, ainsi que les produits 

de soins de la peau irritants 
peuvent également contribuer à 
l’apparition des poils incarnés.

Comment s’épiler pour éviter 
les poils incarnés ?

Le rasage entraîne souvent des 
poils incarnés, surtout si la lame 
est émoussée ou si le rasage 
est effectué contre le sens de la 
pousse des poils, mais la cire 
peut également provoquer des 
poils incarnés, bien que le poil 
soit arraché. Si la cire est trop 
chaude ou si elle est retirée trop 
brusquement, cela peut entraîner 
une irritation de la peau et une 
inflammation, favorisant ainsi la 
formation de poils incarnés lors 
de la repousse des poils.

Par ailleurs, le fait de passer 
d’une technique d’épilation à 
une autre peut aussi irriter la 
peau et entraîner l’apparition de 
boutons et poils incarnés. Il est 
important de noter que chaque 
personne réagit différemment 
aux différentes méthodes, et ce 
qui fonctionne bien pour une 
personne peut ne pas fonctionner 

pour une autre. En prenant soin 
de préparer correctement la peau 
avant l’épilation et en utilisant 
des solutions douces et adaptées, 
vous pouvez réduire les risques 
de poils incarnés.

Comment faire pour ne plus 
avoir de poils incarnés ?

Pour réduire le risque de poils 
incarnés, il est recommandé 
d’adopter des pratiques de rasage 
douces, d’exfolier régulièrement 
la peau pour prévenir 
l’accumulation de cellules 
mortes et d’hydrater la peau pour 
maintenir sa souplesse. En cas de 
persistance des poils incarnés ou 
d’infection, pouvant occasionner 
la formation d’un abcès, il 
est conseillé de consulter un 
dermatologue pour obtenir des 
conseils et un traitement adaptés.

Toujours bien exfolier avec un 
gommage

Avant de passer son rasoir ou 
son épilateur électrique, il est 
important de faire un gommage 
profond pour éliminer les peaux 
mortes recouvrant l’épiderme, et 

mettre le poil à nu. Idéalement, 
il faut réaliser ce gommage la 
veille, afin que la peau ne soit pas 
trop agressée. Ensuite, n’hésitez 
pas à renouveler le gommage 
post-épilation 1 à 2 fois par 
semaine, pour éviter aux poils de 
se recourber sous la peau et créer 
ces petits kystes disgracieux.

Assouplir la peau

Bien entendu, il est totalement 
proscrit de se raser à sec ! Mais 
ce que l’on sait moins, c’est 
qu’il est très important de bien 
ramollir la peau de la zone à 
épiler autant que possible pour 
rendre le rasage ou l’épilation 
plus efficace et agréable. L’idéal 
: prendre un bon bain chaud et 
délassant, pour ramollir la peau.

Bien hydrater la zone

Il est indispensable de mettre 
de la crème après l’épilation 
pour éviter l’irritation après le 
passage du rasoir, de la cire ou 
de l’épilateur, et pour éviter 
l’incarnation des poils. Gardez 
en tête qu’il faut une hydratation 
quotidienne pour maintenir 
l’épiderme à son maximum.

Apaiser les zones sensibles

Si votre peau tiraille ou rougit 
après l’épilation, il est important 
de l’apaiser avec un soin à base 
d’aloé vera ou de camomille. 
Privilégiez aussi les gommages 
doux, aux grains très fins, et 
appliquez-les sur une peau 
humide ou mouillée.

Comment faire sortir un poil 
incarné ?

Si vous avez des poils incarnés, 
évitez de gratter ou de frotter sa 

peau au risque de vous retrouver 
avec des petites lésions ou des 
marques plus intenses. L’idéal : 
appliquez une lotion spécifique 
contenant des agents exfoliants 
chimiques. Laissez-la poser le 
temps indiqué pour libérer le 
poil de la peau. Vous pouvez, en 
plus, appliquer une compresse 
chaude sur la zone affectée 
pendant quelques minutes. 
La chaleur aidera à ouvrir les 
pores de la peau et à ramollir le 
follicule pileux, ce qui facilitera 
l’extraction du poil incarné.

Comment enlever un poil sous 
la peau ?

Une fois que la peau est 
préparée, vous pouvez essayer 
d’extraire délicatement le poil 
incarné à l’aide d’une pince à 
épiler stérilisée. Assurez-vous 
de ne pas arracher le poil, mais 
plutôt de le retirer doucement 
en le tirant dans le sens de sa 
croissance naturelle. Après avoir 
retiré le poil incarné, appliquez 
une lotion apaisante ou un 
produit contenant de l’acide 
salicylique pour aider à réduire 
l’inflammation et à prévenir les 
infections.

Si le poil incarné ne sort pas 
facilement ou s’il est douloureux, 
ne forcez pas son extraction. 
Cela pourrait entraîner une 
irritation supplémentaire de la 
peau ou une infection. Dans ce 
cas, il est préférable de consulter 
un professionnel de la santé.

Pourquoi perd-on ses cheveux ? 

Voici les causes les plus courantes

5 astuces pour éviter les poils incarnés



Diébédo Francis Kéré, 
architecte né au Burkina 
Faso, est devenu le 

premier Africain à remporter le 
prestigieux prix Pritzker, souvent 
considéré comme le prix Nobel 
de l’architecture. Son œuvre 
très estimée, qui comprend 
des structures permanentes et 
temporaires, a été érigée dans son 
pays natal, mais aussi en Afrique, 
en Europe et aux États-Unis.

M. Kéré, 56 ans, était ravi de 
recevoir ce qui est considéré 
comme le prix le plus prestigieux 
de l’architecture, se décrivant 
comme «l’homme le plus 
heureux de la planète».

«C’était une grande surprise 
mais je suis subordonné et très 
fier de voir que ce travail que 
j’ai toujours considéré comme 
une affaire personnelle ait pu être 
lié à la fondation Pritzker et que 
j’ai reçu ce prix pour un travail 
qui me passionne tant, a déclaré 
Francis Kéré.

L’architecte, éducateur et activiste 
social a reçu cette distinction 
«grâce à son engagement pour 
la justice sociale et à l’utilisation 
intelligente de matériaux locaux 
pour s’adapter et répondre au 
climat naturel, il travaille dans 
des pays marginalisés, où les 
contraintes et les difficultés sont 
nombreuses et où l’architecture 
et les infrastructures sont 
absentes», ont expliqué les 
organisateurs du prix Pritzker 
dans un communiqué.

Pionnier des constructions 
durables au service des 
populations, Kéré considère que 
‹l›architecture est un service à 
l›humanité›.

«Nous avons un métier fait pour 
créer de l›espace pour habiter 
l›humanité, c›est-a-dire c›est une 
profession dont tout le monde a 
besoin», a-t-il ajouté.

Kere est réputé pour avoir 
construit des écoles, des 
établissements de santé, des 
logements, des bâtiments 
municipaux et des espaces 
publics dans toute l›Afrique, 
notamment au Bénin, au Burkina 
Faso, au Mali, au Togo, au 
Kenya, au Mozambique et au 
Soudan.

Il a par exemple conçue et 
construit l›école primaire de son 
village au Burkina à partir de 
briques de terre et d›un simple 
plan de ventilation.

«L›architecture est un instrument 
qu›on peut utiliser pour créer de 
meilleures villes, pour créer de 

l›espace qui inspire le monde, 
pour créer des salles de classe qui 
inspire la meilleure génération», 
a déclaré le lauréat à BBC 
Afrique.

Ses projets, qui visent à 
faire revivre les conceptions 
architecturales traditionnelles 
africaines en y apportant une 
touche moderne et durable, ont 
été remarqué, mettant en lumière 
sa vision afro-futuriste d›une 
architecture contemporaine «à 
l›intersection de l›utopie et du 
pragmatisme», écrit l›architecte 
sur son site web.

Engagement pour la justice 
sociale et développer l›éducation 
en Afrique

Né à Gando, au Burkina Faso, 
et basé à Berlin, en Allemagne, 
l›architecte transforme les 
communautés par le biais 
de l›architecture grâce à son 
engagement pour la justice 
sociale ainsi que par l›utilisation 
intelligente de matériaux locaux 
en relation av

Il construit des écoles 
contemporaines, des 
établissements scolaires, des 
centres de santé, des logements 
professionnels, des bâtiments 
civiques et des espaces publics 
contemporains, souvent dans 
des pays où les ressources sont 
fragiles. ec le climat naturel.

Pour l›architecte, chaque 
personne qui œuvre dans le 
monde de l›architecture doit être 
conscient «de la responsabilité 
que nous avons de loger et de 
tout faire que ce que nous créons 
pour l›humanité ne cause pas 
dommage à l›humanité».

Ajoutant : «Je suis très heureux 
que le travail que j›ai fait pour 
créer de l›espace pour tout le 
monde, que ce soient des écoles 
ou des assemblées nationales 
ou des espaces aux États-Unis 
soient évalués et considérés 
à leur valeur vu la façon dont 
j›approche le thème et qu›il y ait 
une telle considération.

S›il côtoie aujourd›hui les 
grands noms de l›architecture, 
Kéré pense aussi aux prochaines 
générations sur le continent, 
espérant que cette récompense 
«va encourager beaucoup de 
jeunes à emboiter ce pas et à 
œuvrer, se dire que quelque que 
soit où nous sommes, si nous 
croyons à notre vision et si nous 
travaillons dur, il y aura des 
fondations qui vont mettre ce 
que nous faisons sous une grande 
lumière».

Mais son parcours de dix ans 
vers le sommet de son domaine 
a été loin d›être simple, les 
opportunités étant limitées dans 
son village.

Le ‹sens de l›architecture›

«J›ai grandi dans une 
communauté où il n›y avait pas 
de jardin d›enfants, mais où la 
communauté était votre famille», 
a-t-il déclaré au prix Pritzker.

«Je me souviens de la pièce où 
ma grand-mère s›asseyait et 
racontait des histoires avec un 
peu de lumière, tandis que nous 
nous serrions les uns contre les 
autres et que sa voix à l›intérieur 
de la pièce nous enfermait, nous 
sommant de nous rapprocher et 
de former un lieu sûr. C›était mon 
premier sens de l›architecture», 
poursuit-il.

À l›âge de sept ans, M. Kéré s›est 
retrouvé entassé dans une salle 
de classe extrêmement chaude 
avec plus de 100 autres élèves.

Premier enfant de sa 
communauté à être allé à l›école, 
cette expérience de la médiocrité 
des bâtiments a été sa première 
source d›inspiration pour 
améliorer la vie éducative des 
enfants du Burkina Faso, grâce à 
l›architecture.

Ecole primaire de Gando

Parmi ses réalisations phares, 
figure l’école primaire de 
Gando, la première œuvre bâtie 
de l’architecte dans le village 
burkinabè où il est né et où il a 
mené d’autres projets.

Pour les organisateurs du prix 
Pritzker, cette école magnifie 
la vision de Kéré qui consiste à 
construire «une source avec et 
pour une communauté afin de 
répondre à un besoin essentiel 
et de corriger les inégalités 
sociales».

«Ce n’est pas parce que vous êtes 
riche que vous devez gaspiller 
du matériel. Ce n’est pas parce 
qu’on est pauvre qu’on ne 
doit pas essayer de créer de la 
qualité», ajoute Francis Kéré, 
dans le communiqué du prix 
Pritzker.

Avec des bâtiments sobres aux 
tons chauds, sable ou ocre, qui 
se mêlent le paysage, l’école est 
conçue pour résister à la chaleur. 
Dans l’architecture de Kere, la 
lumière est capitale.

«Une bonne architecture au 
Burkina Faso, c’est une salle 
de classe où l’on peut s’asseoir, 
avoir une lumière filtrée qui 
pénètre comme on veut l’utiliser, 

sur le tableau noir ou sur un 
bureau», explique l’architecte.

«Nous sommes liés les uns aux 
autres et les préoccupations en 
matière de climat, de démocratie 
et de pénurie nous concernent 
tous», ajoute l’architecte.

Des années plus tard et après des 
études en Allemagne, le rêve est 
devenu réalité. En 2001, M. Kéré 
a conçu une école primaire dans 
son village natal de Gando, son 
premier bâtiment.

Cette école a été construite avec 
la participation significative 
de la population locale, qui a 
contribué à la main-d›œuvre et 
aux ressources, selon le site web 
du prix.

Le succès de l›école primaire 
a valu à M. Kéré de recevoir 
en 2004 le prix Aga Khan, qui 
est décerné tous les trois ans 
pour identifier les projets de 
construction qui répondent aux 
besoins des sociétés à forte 
population musulmane.

La renommée de l›école de 
Gando lui a ensuite ouvert la 
voie pour concevoir d›autres 
établissements scolaires, comme 
le Lycée Schorge, également au 
Burkina Faso.

L›un des signes distinctifs de 
l›œuvre de M. Kéré est son 
utilisation de la lumière, ce que 
les animateurs du prix Pritzker 
ont noté dans leur annonce : 
«Une expression poétique de 
la lumière est cohérente dans 
toutes les œuvres de Kéré. Les 
rayons du soleil filtrent dans les 
bâtiments, les cours et les espaces 
intermédiaires, surmontant les 
dures conditions de midi pour 
offrir des lieux de sérénité ou de 
rassemblement.»

La fierté de la nation burkinabé

Au Burkina Faso, la nouvelle a 

ravi de nombreuses personnes. 

Dans le monde de l’architecture 

ou non, sur le continent ou 

ailleurs sur les réseaux sociaux, 

les félicitations se multiplient.

Edwige Compaoré, professeur à 

Opera Village, un projet utopique 

conçu en collaboration entre 

Kéré et le regretté Christoph 

Schlingensief, se dit fière de cette 
récompense.

«Je suis très fière, tous nos 
collègues, les élèves aussi sont 

très fiers de lui parce que l’école 
c’est une belle architecture et on 

a toutes les conditions pour bien 

étudier, surtout les élèves, il y a 

de l’ombre, ils ont à manger. On 

le félicite.», dit-elle dans une 

vidéo de l’agence France Presse.

De son côté, Motandi Ouoba, 

administrateur du village 

opera souligne la simplicité et 

l’efficacité des matériaux utilisés 
par l’architecte.

«Sa particularité c’est qu’il part 

du matériau le plus simple, qu’on 

a couramment, moi je viens d’un 

village, je suis enfant de village 

comme lui. Du matériau que 

nos parents ont utilisé et qu’ils 

continuent à utiliser, qui n’est 

pas considéré comme quelque 

chose de noble, mais lui il en a 

fait quelque chose de noble», a-t-

il declaré à l’AFP.bés

Diébédo Francis Kéré

le premier Africain à remporter le plus grand prix 
d’architecture
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En 1998, l’écrivain 
tchadien Nocky 
Djedanoum, fondateur de 

Fest’Africa, invite des écrivains 
à venir au Rwanda pour écrire 
sur l’indicible. Cette initiative, 
unique dans l’histoire de 
l’Afrique, a donné naissance à 
une dizaine de textes puissants. 
L’intéressé nous raconte les 
intentions qui l’habitaient alors, 
il y a presque 30 ans.

Juillet 1998. Quatre ans après le 
génocide des Tutsi du Rwanda, 
qui a fait un million de morts 
dans l’indifférence générale, et 
en particulier celle de l’Afrique. 
Sous l’impulsion de Fest’Africa, 
festival de littérature et des arts 
négro-africains que j’ai créé en 
France sur les bancs de l’École 
Supérieure de Journalisme de 
Lille (ESJ) avec un groupe de 
camarades, je pris l’initiative 
d’inviter un certain nombre 
d’écrivains africains pour une 
résidence d’écriture dans le 
pays – ensanglanté – aux Mille 
Collines.

Une première en Afrique

L’ambition principale de ce 
projet, intitulé « Rwanda : écrire 
par devoir de mémoire », était 
avant tout de témoigner de notre 
solidarité morale envers le peuple 
rwandais et de rompre la loi du 
silence. Nous étions au nombre de 
dix : Monique Ilboudo (Burkina 
Faso), Véronique Tadjo (Côte 
d’Ivoire), Meja Mwangi (Kenya), 
Tierno Monénembo (Guinée 
Conakry), Boubacar Boris Diop 
(Sénégal), Abdourhaman A. 
Waberi (Djibouti), Jean-Marie 
Vianney Rurangwa (Rwanda), 
mon compatriote Koulsy Lamko 
(Tchad), et moi-même. Sur place, 
Vénuste Kayimahe, rescapé du 
génocide, a rejoint le groupe. 
Chacun de nous s’était engagé 
à produire une œuvre de fiction 
pour que ce « crime contre 
l’humanité » ne soit pas oublié.

Ce voyage des écrivains africains 
au Rwanda fut une première en 
Afrique. En effet, dans l’histoire 
de la littérature africaine, jamais 
un groupe d’écrivains ne s’était 
penché sur le drame d’un 
pays donné afin de confronter 
ensemble leurs sensations et 
réflexions en vue de produire des 
œuvres de fiction. Bien entendu, 
en jetant un coup d’œil dans le 
rétroviseur de l’histoire littéraire 
négro-africaine, nous sommes 
redevables du courage de nos 
pères et frères aînés, Alioune 
Diop, Léopold Sédar Senghor, 
Aimé Césaire, Léon-Gontran 
Damas, Jacques Rabemananjara, 
et autres bâtisseurs de beauté 

et chantres de la négritude qui 
se sont engagés, en leur temps, 
pour « l’affirmation des valeurs 
culturelles du monde noir ». 
Comment oublier le congrès 
des écrivains et artistes noirs 
de 1956 à la Sorbonne à Paris ? 
Celui de 1959 à Rome, le festival 
mondial des arts nègres de Dakar 
en 1966, et en 1977 à Lagos, 
qui témoignent de cette époque 
où il y avait une solidarité et un 
bouillonnement d’idées pour 
le devenir de l’Afrique et de la 
diaspora noire ?

« Soleils des indépendances »

Plus d’un demi-siècle après les 
indépendances, nous devons être 
amenés à nous interroger sur les 
acquis de ce mouvement. Qu’est-
ce qu’une dignité humaine si 
l’on ne mange pas à sa faim, si 
l’on ne bénéficie pas des soins 
médicaux les plus rudimentaires, 
si l’éducation est à l’agonie dans 
un certain nombre de pays, si la 
mort gratuite semée à la volée par 
les guerres civiles est banalisée ?

Le Rwanda est devenu pour 
nous le lieu charnière de 
notre indignation et de notre 
engagement. C’est le sol 
d’Afrique sur lequel nous avons 
planté nos pieds en rêvant une 
nouvelle fois de diluer et de 
vider l’encre de notre négation 
multiséculaire. Dans ce petit pays 
au centre de l’Afrique où se sont 
concentrées toutes nos négations 
humaines, nous nous sommes 
posé à haute voix la question de 
notre responsabilité et de notre 
impuissance intellectuelles. 
Dans cette région des Grands 
Lacs où nous avons bu jusqu’à 
la lie et jusqu’à l’ivresse notre 
échec africain et humain, nous 
avons fait le pari de pousser 
encore plus fort et plus haut nos 
cris d’indignation et d’espoir. Et 
nous nous sommes assignés le 
devoir de parler au nom de ces 
centaines de milliers de morts, de 
soustraire à l’oubli leurs visages 
et de rallumer, si possible, la 
flamme de l’humanité pour qu’ils 
ne soient pas morts une deuxième 
fois.

Gratter l’écorce…

Que peut faire la littérature, et 
en particulier la fiction, face à 
une telle immensité de douleur 
? Cette question est revenue 
souvent dans les discussions 
que nous avons eues avec nos 
sœurs et frères Rwandais. Il y 
avait chez eux une peur presque 
obsessionnelle de la fiction. 
Nous avions remarqué dans leurs 
interrogations une très grande 
méfiance vis-à-vis des écrivains. 

Une méfiance somme toute 
légitime.

Écrire est en soi une rude bataille 
contre le néant, contre la mort. 
C’est un écorché vif, l’écrivain 
qui gratte l’écorce du caïlcédrat 
amer transformé en mots. La 
littérature n’est jamais le griot de 
la haine. La littérature est infini 
désir d’humanité. Car chaque 
mot qu’accouche l’écrivain dans 
sa solitude exacerbée porte les 
semences de la paix. Évoquant 
la pensée de Césaire dans son 
essai Alioune Diop, le bâtisseur 
du monde noir, le portraitiste 
ivoirien Frédéric Grah Mel ne dit 
pas autre chose : « Les poètes, 
les artistes, les écrivains et les 
penseurs, brassant souvenirs et 
espérances dans la quotidienneté 
des souffrances et des dénis 
de justice, doivent constituer 
ces grandes réserves de foi, 
ces grands silos de force où 
les peuples, dans les moments 
critiques, puisent le courage de 
s’assumer et de forcer l’avenir. »

En fait, les écrivains africains 
n’ont jamais cessé de penser 
leur continent depuis l’époque 
de la négritude jusqu’à nos 
jours. Durant toutes ces années, 
ils ont ouvert leurs pages et 
leurs nuits blanches aux mots. 
Ils ont continué de proclamer 
leur amour pour leur société, 
leur pays, leur continent. Ils ont 
rêvé de luxuriance dans le désert 
du Sahara. Ils ont rêvé de faire 
chanter les pygmées, exclus, 
dit-on, de notre société dite 
civilisée. Ils ont rêvé d’un ciel 
de soleil, d’ombre, de pluie et 
de clémence. Ils ont rêvé, et rêvé 
encore, de changer la vie prise 
dans l’étau des dictateurs et du 
puissant colonisateur. Ils ont rêvé 
de ne pas mourir asticots dans les 
latrines des juntes militaires. Ils 
ont rêvé d’exorciser les guerres 
civiles. Ils ont tant rêvé, dans leur 
chair et dans leur âme, jusqu’à la 
prison et à la pendaison.

Une idée complètement folle

Au bout de deux mois de séjour 
– juillet et août 1998 –, suivis 
d’autres allers et retours, nous 
sommes parvenus à publier dix 
livres à la mémoire des victimes 
du génocide. Ce fut une première 
en Afrique. Très vite, la question 
de la diffusion de ces œuvres 
s’est imposée à moi. C’est alors 
que j’ai eu l’idée d’organiser 
la première édition africaine 
de Fest’Africa, sous forme 
d’un colloque international au 
Rwanda. Pour faciliter l’accès 
de la population, et surtout des 
jeunes, à nos écrits, j’ai suggéré à 
mon compatriote Koulsy Lamko, 

l’un des meilleurs auteurs 
dramatiques francophones, 
d’adapter les dix œuvres au 
théâtre. Une idée complètement 
folle, mais je ne doutais guère 
de son talent. Il s’empara des 
manuscrits et sortit un unique 
récit, qui donna le spectacle de 
théâtre Corps et voix, paroles 
rhizome.

Au soir du 27 mai 2000, dans la 
grande salle du centre islamique 
de Nyamirambo, le quartier 
cosmopolite de Kigali dont 
le nom servit de titre à mon 
recueil de poésie, fut présenté 
ce spectacle avec une force 
émotionnelle singulière qui nous 
cloua tous sur nos sièges. Le 
lendemain s’ouvrit le colloque, 
qui rassembla bien au-delà des 
dix écrivains. J’avais décidé 
d’élargir le cercle des discussions 
et des échanges. Plusieurs autres 
auteurs et intellectuels, africains 
et non africains, furent de la 
partie. Entre autres l’historien 
Elikia M’Bokolo, qui avait 
accepté notre invitation, bien 
qu’il y eût déjà des tensions entre 
son pays, la RDC, et le Rwanda.

Matériau utile aux historiens

Lors de ce colloque, les auteurs 
du projet « Rwanda : écrire par 
devoir de mémoire » ont exposé 
à une assistance nombreuse et 
attentive les récits développés 
dans leurs créations ; ils ont 
expliqué leur démarche et raconté 
leurs expériences de voyage 
au Rwanda. Trois questions 
récurrentes ont été soulevées au 
cours de ces rencontres, aussi 
bien par les auteurs que par le 
public : Comment dire, comment 
traiter sur le mode de la fiction 
(roman, poésie) un fait d’histoire 
aussi massif que le génocide ? 
Que peut faire l’intellectuel pour 
conjurer la violence ? Quel sens 
y a-t-il à écrire, avec des mots 
qui sont incapables d’exprimer le 
réel, alors que le plus urgent est 
d’agir ? La préoccupation envers 
le devoir de mémoire a conduit 
les participants à échanger, 
souvent avec passion, sur les 
divers modes de traitement du 
génocide.

En conclusion, ce fut un 
encouragement à produire, 
sous toutes les formes que peut 
emprunter la mémoire (œuvres 
de fiction, biographies, films, 
pièces de théâtre, témoignages, 
etc.), les matériaux qui seront 
utiles au travail des historiens. 
Encouragement aussi à regarder, 
dans une expérience comme 
celle de l’Afrique du Sud, 
les moyens de surmonter les 
blessures. Enfin, encouragement 

à penser le génocide au-delà d’un 
certain nombre de configurations 
binaires apparues au cours des 
échanges : littérature-histoire, 
réaction à chaud des artistes, 
analyse froide des historiens, 
Hutu-Tutsi, etc.

Trente ans plus tard

Au moment où le Rwanda 
commémore les 30 ans du 
génocide, et vingt-six ans après 
cette résidence d’écriture, je me 
sens toujours habité par notre 
aventure littéraire. Je ne peux 
pas prétendre que les livres que 
nous avons écrits ont changé 
le visage du pays aux Mille 
Collines. Cependant, ils ont 
marqué l’histoire de la littérature 
africaine, et également celle du 
Rwanda.

En 2019, je me trouvais à Kigali 
dans une rencontre d’échanges 
en compagnie d’Alice Karekezi 
et de jeunes Rwandais dont la 
majorité, anglophone, n’était 
pas au courant de notre travail. 
Cette grande intellectuelle, qui 
avait joué un rôle important 
de médiation et de découverte 
du pays lors de nos séjours, a 
expliqué à ces jeunes que le 
projet « Rwanda : écrire par 
devoir de mémoire » avait jeté les 
bases de la littérature de mémoire 
du génocide.

Après la publication de nos 
œuvres et Fest’Africa à Kigali, 
nous avons organisé, en 2003, le 
Nouveau congrès des écrivains 
d’Afrique et de ses diasporas 
à N’Djamena. Où il a été de 
nouveau question de la mémoire 
du génocide des Tutsi. J’avais 
tenu à inviter d’autres auteurs, 
telle Yolande Mukagasana, que 
les Tchadiens ont découverte 
et écoutée avec beaucoup 
d’émotion.

Mon rêve est aujourd’hui de 
célébrer les 30 ans de Fest’Africa 
à la fin de l’année 2024 à 
N’Djamena. J’aimerais trouver 
les moyens de rassembler tous 
les écrivains du projet pour faire 
un bilan. Je ne peux terminer cet 
article sans rendre hommage à 
mon frère Théogène Karabayinga, 
journaliste à RFI, disparu le 27 
mars 2011. Il avait joué un rôle 
capital dans la conduite de ce 
projet. Je voudrais remercier 
également l’État rwandais, la 
Fondation de France, l’Union 
européenne, les ambassades des 
Pays-Bas et de Suisse, dont le 
soutien a été déterminant pour 
l’accomplissement de ce projet.

Quatre ans après le génocide des Tutsi, 
« Rwanda : écrire par devoir de mémoire »
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 Solution de la grille précédente
p.a.s.n / graffitis / enfilade / sterlet.b / ese.niai / se.tac.ml / 

remisee / miam.eau / m.eructa / saines.er / mot.epee

N° 3763
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Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, 
l’auteur a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer 

les deux images afin de retrouver les erreurs. 

grille   n°3763
Comment

jouer ?

solution

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans 
les répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, 
vous pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez 
pas quel chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des 
possibilités et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vrai-
ment intéressant! Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

 solution de la grille
précédente

grille de mots croisés n°3763

-Personne n'a encore ac-

quis une sagesse à partir 

de erreurs d'autrui. Andreï 

Sakharov

-Règle absolue de la com-

munication de crise : ne pas 

se retourner contre un plus 

faible que soi. Christine 

Kerdellant

-Réexaminer absolument 

chaque pièce de la sagesse 

conventionnelle qui vient à 

travers votre chemin. Da-

niel Biederman

-Répéter des erreurs est 

un moyen coûteux d'ap-

prendre, mais apprendre 

des autres n'est pas cher, du 

moins pour nous ! Deasun 

Conchuir

n°3762
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07h30Pirate Academy

07h45Absolument stars

10h1066 minutes : le doc

10h5566 minutes : grand format

11h4566 minutes : grand format

12h40Météo

12h45Le 12.45

13h30Scènes de ménages

14h30Chasseurs d’appart’

17h45La grande semaine - 1re partie

18h40La grande semaine

19h40Météo

19h45Le 19.45

20h30Scènes de ménages

21h10Maison à vendre

22h10Maison à vendre

23h15Maison à vendre

m6

The Voice, la plus belle voix 

N’oubliez pas les paroles

Maison à vendre

france 5
09h28T’choupi à la campagne
09h34Billy, le hamster cowboy
09h45SamSam
09h57Silence ça pousse, junior !
10h15A la découverte du monde
10h48Silence, ça pousse !
11h46Silence, ça pousse !
12h43Les merveilles du monde antique
13h36Royaumes de glace
14h31Italie, les îles romantiques
15h33Egypte, une pyramide sur les eaux
16h30Destination 2024
16h37Les trésors du Paris de la Belle 
Epoque
17h41C dans l’air
18h56C l’hebdo
19h59Vu
20h04C l’hebdo la suite
20h57C’est bon à savoir
21h00Echappées belles
22h27100.000 ans de beauté
22h29Echappées belles

09h45Le Règne animal

11h51Tchi tcha

12h29Le cercle

13h21En aparté

13h57Culture & Street

14h50Oppenheimer

17h45Moto GP : Grand Prix des Amé-

riques

18h48Au micro ! Une nouvelle voix pour 

le foot

19h37Plateau F1 / Moto

19h45Moto 3 : Grand Prix des Amériques

20h40Moto 2 : Grand Prix des Amériques

21h26La grille Moto

21h57Moto GP : Grand Prix des Amé-

riques

22h31Débrief Moto

23h00Golf : Masters d’Augusta

canal +

tf1 france 2

france 3

11h50Les douze coups de midi

12h50Petits plats en équilibre

12h55Météo

13h00Journal

13h40Reportages découverte

14h50Reportages découverte

16h10Les Docs du week-end

17h5050mn Inside

19h0050mn Inside le mag

19h45Petits plats en équilibre

19h50La mi-temps lecture

19h55Météo

20h00Journal

20h45Tirage du Loto

20h50Nés pour bouger

20h55Quotidien express

21h00Météo

21h10The Voice, la plus belle voix

23h45The Voice

11h56Tout le monde veut prendre sa place
12h54Paroles d’athlètes
12h56Journal Météo Climat
12h59Journal 13h00
13h2013h15, le samedi...
13h55Journal Météo Climat
14h02C’est bon à savoir
14h04Au bout de l’enquête, la fin du crime 
parfait ?
15h00Au bout de l’enquête, la fin du crime 
parfait ?
15h55Destination 2024
15h59Rugby : Champions Cup
18h01Tout le monde a son mot à dire
18h37N’oubliez pas les paroles
19h10N’oubliez pas les paroles
19h50Journal Météo Climat
19h58Journal 20h00
20h3220h30, le samedi
20h53Journal Météo Climat
20h58Les Etoiles du sport
20h59Vestiaires
21h10N’oubliez pas les paroles
23h21Athlètes à coeur ouvert
23h24Quelle époque !

12h18ICI 12/13

12h55Waouh !

13h23Rugby : Challenge Cup

15h36Les potagers de Julie

16h30Expression directe

16h38La p’tite librairie

16h41Des chiffres et des lettres

17h21Le jeu des 1000 euros

17h57Questions pour un super champion

18h52Parole d’athlètes

19h00ICI 19/20

20h00Tout le sport

20h17Météo

20h24Les belles histoires

20h26Météo régionale

20h30Saveurs de saison

20h39Cuisine ouverte

21h10Cassandre

22h47Cassandre

à 21:10

à 21:10

à 21:10

Les candidats sélectionnés s’affrontent lors de cette deuxième soi-
rée de battle de la saison 13 du célèbre télé-crochet avec Bigflo & Oli, 
Vianney, Zazie, Mika. De toutes âges, venant de tous les horizons, ils 
offrent une incroyable diversité d’univers artistiques. Des amateurs 
de pop, rock, rap, musique classique, jazz, world music, chant viking… 
« The Voice » est la scène où tous les artistes peuvent s’exprimer, parta-
ger leur art et briller. Au cours de cette deuxième étape, chaque coach 
a créé des duos de candidats selon leurs registres vocaux pour inter-
préter une chanson.

Pour la grande finale de la 6e édition, 2 équipes composées de 4 Maes-
tros parmi les 16 plus grands gagnants du célèbre jeu télévisé s’af-
frontent au cours de duels individuels et collectifs où leurs connais-
sances, leur mémoire mais également leur cohésion de groupe sont 
mises à très rude épreuve. L’équipe qui s’imposera à l’issue de cet 
ultime match chantera pour tenter de remporter jusqu’à 100 000€ au 
profit de la Fondation Recherche Alzheimer. Au final, les 4 membres 
de l’équipe victorieuse seront récompensés par un séjour au soleil 
plein d’aventures.

Il y a quatre ans, Colette et Christian ont acheté une maison sur leur île 
natale, la Martinique. Aujourd’hui à la retraite, le couple rêve de pou-
voir s’y installer. Mais pour y parvenir, ils doivent avant tout vendre leur 
demeure de Saint-Michel-Sur-Orge, en Essonne. De leur côté, Christelle 
et Didier, pourtant séparés depuis deux ans, partagent encore le même 
toit. Les deux ex souhaitent vendre l’appartement de Saint-Gratien (Val 
d’Oise) dans lequel ils vivent avec leur fille afin de pouvoir investir cha-
cun dans un nouveau bien. Stéphane Plaza, Sophie Ferjani et Aurélie 
Hemar leur viennent en aide.
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Les princes William et 
Harry vont-ils enfin re-
nouer ? En mai prochain, 

le mari de Meghan Markle fera 
à nouveau le voyage jusqu’à 
Londres pour un événement 
particulier. Des experts royaux 
pensent qu’il en profitera pour 
rendre visite à son grand frère.

Le retour du prince Harry au 
sein de la famille royale bri-
tannique... Certains en rêvent, 
d’autres en font des cauchemars. 
C’est le cas du prince William 
qui ne serait absolument pas 
prêt à agiter le drapeau blanc 
face à son petit frère, pourtant 
pas contre l’idée. «Il est totale-
ment certain que William n’au-
torisera pas le retour d’Harry. 
Il pensait déjà que c’était une 
mauvaise idée à l’époque et à 
présent il en est convaincu. Si 
quelqu’un doit prendre plus de 
responsabilités, ce sera Wil-
liam même si ce n’est pas prévu 
pour le moment. Ses priorités 
sont désormais la santé de son 

père, sa famille et ce qu’il y a 
de mieux pour la monarchie. Il 
n’y a aucune chance qu’Harry 
puisse revenir.», avait confié un 
proche du mari de Kate Middle-
ton après l’aller-retour surprise 
du prince Harry en février der-
nier. A la suite du coup de fil de 
son père qui l’informait être at-
teint d’un cancer, le duc de Sus-
sex n’avait en effet pas hésité à 
prendre l’avion pour lui rendre 
visite immédiatement.

Le prince William ne fait rien 
pour voir son frère Harry

Le prince Harry a passé bien 
plus de temps dans l›avion 
qu›auprès de Charles III - dont 
l›entourage très protecteur lui 
aurait seulement accordé 30 
minutes. Un voyage express 
qui ne lui a pas permis non plus 
d›arranger les choses avec son 
grand frère William. L›héritier 
du trône aurait de son côté tout 
fait pour ne pas croiser son 
cadet. Ce dernier serait tou-
jours furieux contre le mari de 

Meghan Markle après ses trop 
nombreuses prises de parole qui 
ont éclaboussé toute la famille, 
et en particulier son épouse 
Kate Middleton et lui-même.

De son côté, le papa d’Archie 
et Lilibet aurait bien l’intention 
de revenir au Royaume-Uni, 
non pas pour prêter main forte 
au roi Charles III mais pour 
assister à un événement cher à 
son coeur. Le 8 mai prochain, 
il sera présent à la cathédrale 

Saint-Paul de Londres pour 
célébrer le dixième anniversaire 
des Invictus Games, la compéti-
tion sportive pour les militaires 
qu’il a créée. Si la présence de 
Meghan Markle pose question, 
certains imaginent qu’il en 
profitera pour rendre visite au 
prince William et Kate Middle-
ton - qui traversent une épreuve. 
Le 22 mars dernier, la princesse 
de Galles a révélé qu’un cancer 
lui avait été diagnostiqué après 

son opération au niveau de l’ab-
domen.

Harry bientôt de retour : la 
réaction du prince William

Tenu à l’écart de tous les détails 
sur la santé de sa belle-soeur, le 
prince Harry a alors envoyé par 
biais de communiqué un court 
message d’encouragements 
à William et Kate. Une com-
munication impersonnelle et 
froide suivie bien évidemment 
d’un coup de téléphone avec 
le couple. Un pas vers une ré-
conciliation ? Rien n’est moins 
sûr. D’après le Mirror, le papa 
de George, Charlotte et Louis 
serait contrarié par la prochaine 
visite de son frère à Londres. 
«William est triste et désemparé 
face à la situation qui a dégé-
néré avec son frère, mais il reste 
cependant pragmatique à pro-
pos de tout ça et pense toujours 
que Harry sera un problème», 
a expliqué l’expert royal Tom 
Quinn. Et il n’a pas besoin de 
ça en ce moment.

Âgée de seulement 19 ans, 
Deva Cassel a été choisie par 
une célèbre maison de cou-
ture pour devenir sa nouvelle 
ambassadrice beauté. La fille 
de Vincent Cassel et Monica 
Bellucci rejoint ainsi un casting 
déjà prestigieux.

L’ascension se poursuit pour 
Deva Cassel. À seulement 19 
ans, la fille de Monica Bellucci 
et Vincent Cassel est déjà une 
habituée des podiums. En mars 
2023, elle avait attiré tous les 
regards en se rendant au défilé 
Dior automne-hiver 2023-2024. 
Le 22 janvier dernier, elle a 
une nouvelle fois décidé d’être 
fidèle à la maison de couture 
française en assistant au dé-
filé Dior Haute Couture prin-

temps-été 2024. Une fidélité qui 
semble aujourd’hui payer car le 
géant du luxe a décidé de nom-
mer la jeune femme ambassa-
drice beauté internationale.

Deva Cassel rejoint ainsi le 
banc des égéries beauté de la 
maison de couture, aux côtés de 
grandes célébrités comme Na-
talie Portman, Anya Taylor-Joy 
ou encore Willow Smith. «J›ai 
toujours eu un énorme respect 
pour la maison Dior, et l›image 
féminine et raffinée qu›elle vé-
hicule m›a toujours fait rêver. Je 
suis donc très touchée que Dior 
ait pensé à moi pour être l›une 
de ses ambassadrices», a réagi 
Deva Cassel, particulièrement 
fière de devenir le nouveau vi-
sage de la marque.

Un look estival pour Deva Cas-
sel

Et pour représenter la nouvelle 
collection de maquillage signée 
Peter Philips, Deva Cassel a 
pris la pose dans un beauty look 
ensoleillé. La jeune femme a 
ainsi été photographiée les che-
veux ondulées au vent sous un 
long foulard, le regard sublimé 
par un fard à paupières abricoté.

D’Alberta Ferretti à Dolce & 
Gabbana, en passant par Jac-
quemus, Deva Cassel a déjà 
défilé pour quelques uns des 
plus grands couturiers. Mais la 
jolie brune semble déjà vouloir 
diversifier ses activités et com-
mence à suivre les traces de ses 
parents. En effet, en parallèle 

de sa carrière de mannequin, la 

jeune femme a fait ses premiers 

pas en tant qu’actrice dans le 

film La Bella Estate de Laura 
Luchetti. Elle sera également 

prochainement à l’affiche de la 
série italienne produite par Net-

flix, The Leopard, dans laquelle 
elle donne la réplique à son 

nouveau chéri, Saul Nanni.

Alors que Stéphane Plaza se 
trouve dans la tourmente depuis 
plusieurs mois suite aux accu-
sations de violences portées 
sur lui par des ex-compagnes, 
l’animateur apparaît toujours à 
l’antenne sur M6. Le patron de 
la chaîne Nicolas de Tavernost 
s’en est expliqué et a assuré que 
des «responsabilités» seront 
prises, si elles sont nécessaires.

En octobre dernier, Stéphane 
Plaza était accusé par trois ex-
compagnes dans Médiapart de 
violences conjugales et deux 

ont porté plainte. Quelques 
mois plus tard, en mars, il était 
convoqué par la police et placé 
en garde à vue pour deux jours 
et deux nuits, au commissariat 
central de Paris. Le célèbre 
agent immobilier et animateur 
sera jugé par le tribunal cor-
rectionnel à la fin de l’été pour 
des violences physiques et/ou 
psychologiques. Mais en atten-
dant, il continue d’officier pour 
M6, la chaîne qui le fait évoluer 
depuis 18 ans. Et jusqu’au juge-
ment définitif de cette affaire, le 

groupe n’a pour l’heure aucune 
intention de se séparer de lui.

«On a fait ce qu’il fallait en 
enquête interne, chez (le groupe 
de production) Mediawan et à 
M6. Au plan professionnel, il 
n’y avait pas de reproche qui 
puisse justifier sa mise à l’écart, 
c’est clair et net», a déclaré le 
patron sortant Nicolas de Taver-
nost devant l’Association des 
journalistes médias vendredi. Et 
pour lui d’ajouter néanmoins : 
«Sur le plan personnel, il y aura 
un jugement et on prendra nos 

responsabilités». Nicolas de Ta-

vernost accorde donc toujours 

sa confiance à Stéphane Plaza 
tout en suivant de près le dérou-

lement du dossier. «On n’est pas 

policiers, on n’est pas juges, on 

regarde, on est très attentifs», a-

t-il assuré. Et de rappeler : «Il 

n’y a aucune plainte pour viol». 

Nicolas de Tavernost souhaite 

ainsi ne pas céder à l’emballe-

ment général....

« Triste et désemparé »  
le prince William redoute la prochaine visite de son frère 

Harry au Royaume-Uni

Deva Cassel  au sommet, ce contrat beauté qu’elle vient 
de signer

Affaire Stéphane Plaza

 le patron de M6, Nicolas de Tavernost, sort du silence 
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Le chercheur algérien, 
Fouad Bousetouane vient 
de décrocher une double 

distinction aux États-Unis 
d’Amérique. Cette dernière vient 
récompenser les travaux de ce jeune 
prodige algérien dans le domaine de 
l’intelligence artificielle.
Originaire de la wilaya d’Annaba, 
Fouad Bousetouane est aujourd’hui 
directeur exécutif au Research 
Center for Artificial Intelligence de 
la société américaine Grainger et il 
est détenteur de plus de 20 brevets 
dans le monde de l’intelligence 
artificielle.

L’Algérien Fouad Bousetouane dans 
la liste du « Marquis Who’s Who »
Dernièrement, le bureau américain 
des brevets et des marques de 
commerce, USPTO, a décerné une 
mention d’honneur au chercheur 
algérien Fouad Bousetouane. 
Notamment, pour sa dernière 
invention qui se base sur l’utilisation 
des capteurs de Lazer et de la 
visualisation artificielle.
Mais ce n’est pas tout, l’éditeur 
américain « Marquis Who’s Who 
» a décidé d’intégrer le nom de ce 
prodige algérien à sa liste d’honneur 
des personnalités, scientifiques 

et chercheurs ayant un impact 
positif sur la science et la société. 
Rappelons, le « Marquis Who’s 
Who » est un éditeur américain 
de répertoires biographiques 
des personnes considérées ayant 
accompli quelque chose de notable.
Qui est Fouad Bousetouane, le 
prodige algérien de l’intelligence 

artificielle ?
Ambitieux, ce jeune chercheur 
algérien a d’abord fait ses études à 
l’université Badji Mokhtar d’Annaba 
avant de décrocher une bourse pour 
poursuivre ses études au centre 
international des études spatiales. Sa 
carrière, dans ce domaine, est lancée 
lorsqu’il rencontre une personne, à 
Barcelone, qui l’invite à poursuivre 
ses recherches aux USA.
Par ailleurs, Fouad a rejoint le 
Research Center for Artificial 
Intelligence de la société américaine 
Grainger, dont il devient directeur 
général, trois ans plus tard. Fouad 

Bousetouane a acquis sa réputation 
de génie de l’informatique en 
développant un logiciel permettant 
de reconnaitre un total d’un million 
de produits industriels en l’espace 
de trois secondes, sachant que 
le système d’Amazon prend 12 
secondes pour obtenir le même 
résultat.
En effet, ce système d’identification 
artificielle est actuellement le plus 
rapide et le plus précis du monde. 
Ce qui a permis à son entreprise de 
garder une longueur d’avance par 
rapport à ses concurrents.

Depuis son arrivée à la tête 
d’Air Algérie, Hamza 
Benhamouda a opéré de 

nombreux changements au sein de 
la compagnie. Une stratégie visant 
à donner un nouveau souffle au 
transporteur aérien et sortir de cette 
période difficile dont souffre Air 
Algérie.
D’ailleurs, cette dernière s’est lancée 
dans un plan d’arabisation de ses 
correspondances et communication, 

a révélé le quotidien arabophone 
Echorouk, dans son édition anglaise.
Air Algérie abandonne le français 
dans ses communications
Air Algérie a décidé d’abandonner la 
langue française et d’arabiser toutes 
ses correspondances officielles, et les 
discours de son PDG, avec les autres 
administrations avec lesquelles elle 
traite. Dans le détail, le pavillon 
national opte aussi pour l’anglais, très 
utilisé dans le domaine de l’aviation 

civile, en guise de langue étrangère.
Selon la même source, le PDG de 
la compagnie s’exprime désormais 
en langue arabe, que ce soit lors 
de l’anniversaire du crash aérien 
de l’avion de Tamanrest en 2023, 
de la fête de la victoire ou encore à 
l’occasion du mois sacré de Ramadan.
Cette arabisation concerne, aussi, 
les correspondances administratives 
avec les ambassades étrangères et 
les instances internationales. Dans 

ce cas, Air Algérie opte pour l’envoi 
d’une copie du document en question 
en langue arabe et une autre en langue 
officielle du pays.
Par ailleurs, avec cette stratégie, Air 

Algérie vise à améliorer ses services 
auprès de sa clientèle locale et de 
faciliter la communication et facilite 
la compréhension des informations 
fournies, tout en renforçant l’identité 
du transporteur aérien national. Il 
est important de rappeler que cette 
arabisation de ses correspondances 
intervient alors que la compagnie fait 
l’objet de vives critiques au sujet de 
son incapacité à renforcer la demande 
sur ses vols internationaux.

En cette fête de l’Aïd el-fitr, 
les prix des billets d’avions 
flambent chez de nombreuses 

compagnies aériennes desservant la 
destination Algérie. Chez Air Canada, 
le mois d’avril est aussi l’occasion 
de dévoiler ses meilleurs tarifs pour 
ses vols au départ de Montréal vers 
Alger.
Rappelons, la compagnie aérienne 
canadienne est en concurrence 
directe avec Air Algérie. Les deux 
transporteurs aériens tentent de 

séduire les voyageurs de ce créneau 
en leur proposant les meilleurs tarifs.
Promos Air Canada : envolez-vous 
de Montréal vers Alger au printemps 
2024
Sur son site de réservation, la 
compagnie aérienne canadienne 
plusieurs bons plans pour les 
voyageurs empruntant l’un de ses vols 
au départ de l’aéroport de Trudeau 
à Montréal, vers celui de Houari 
Boumediene à Alger. Une occasion 
à ne pas manquer par les voyageurs 

qui prévoient de se déplacer entre ces 
destinations au printemps.
Pour le mois d’avril courant, Air 
Canada propose à ses voyageurs de 
réserver dès maintenant leurs billets 
et de profiter des voyages en aller-

retour, pour seulement 875 dollars. 
Pour pouvoir profiter de ce tarif, il 
convient de réserver son voyage pour 
un aller en date du 16, 21 et 23 avril, 
et un retour en date du 15 et 22 mai 
2024.
Qu’en est-il du mois de mai 2024 ?
Par ailleurs, d’autres bons plans sont 
disponibles sur le site de réservation 
du transporteur aérien canadien. En 
effet, ce dernier a même pensé aux 
passagers qui prévoient de voyager 
pendant le mois de mai. Au prix de 

867 dollars, ne manquez pas les 
offres d’Air Canada au départ de 
Montréal vers Alger, pour les dates 
suivantes :
• L’aller est programmé pour 
le 3 mai et le retour est prévu pour le 
26 septembre 2024 ;
• Le voyage en aller est 
programmé pour le 21 mai et le 
retour pour le 4 juillet 2024 ;
• Un aller-retour programmé 
entre le 20 mai et 27 juin 2024 .

Le prodige du football Kylian 
Mbappé s’apprête à fouler 
le sol de l’Algérie, pays 

d’origine de sa mère, pour une visite 
imminente. Cette première pour le 
joueur du Paris Saint-Germain et de 
l’équipe de France représente une 
occasion unique de renouer avec ses 
racines familiales.
Né d’un père camerounais et d’une 
mère algérienne, Mbappé n’a jamais 
caché son attachement à ses deux 
pays d’origine. En juillet 2023, lors 
d’un séjour au Cameroun, il avait 
exprimé son désir de visiter l’Algérie 
: « Aller en Algérie ? J’essaie de 
programmer ça bientôt. Ce sera avec 
plaisir. Je n’y suis jamais allé, car je 
n’ai jamais eu le temps. L’Afrique, 

ce sont mes racines. »
La confirmation de la venue de 
Mbappé en Algérie s’est précisée ces 
derniers jours avec la présence de 
membres de sa famille dans le pays. 
Sa mère, Fayza Lamari, a été aperçue 
à Alger, accompagnée d’autres 
membres de la famille Mbappé-
Lamari, sur des photos publiées sur 
les réseaux sociaux. Leur présence 
vise à préparer la venue du champion 
du monde cet été.
La visite de Kylian Mbappé en 
Algérie se confirme
Sa venue, prévue entre le 15 et le 31 
juillet pour une durée de 48 heures, 
coïncide avec ses vacances post-
Euro. En accord avec son emploi 
du temps et les préparatifs de la 

nouvelle saison avec le PSG, sa 
famille s’active actuellement pour 
peaufiner les détails de cette visite 
symbolique.
Durant son passage en Algérie, 
Mbappé se rendra dans la région 
natale de sa mère, en Kabylie, où il 

participera à des actions caritatives 
au profit des enfants et des jeunes 
sportifs. Le programme précis n’a 
pas encore été dévoilé, mais il ne fait 
aucun doute que cette visite revêt 
une importance symbolique majeure 
pour le joueur et ses fans algériens.

En se rendant en Algérie, Mbappé 
emboîte le pas à d’autres légendes 
du football, comme Zinedine Zidane, 
qui avait effectué une visite officielle 
en 2006. Un geste symbolique qui 
souligne l’importance du pays dans 
le paysage footballistique mondial et 
qui inspire la nouvelle génération de 
talents.
Rappelons que l’annonce de la 
venue de Kylian Mbappé en Algérie 
a suscité un immense engouement 
dans le pays. Considéré comme l’un 
des meilleurs joueurs de football au 
monde, il représente une véritable 
icône pour la jeunesse. Sa visite sera 
l’occasion pour lui de communier 
avec ses racines et de partager sa 
passion du football avec ses fans.

Le chercheur algérien Fouad Bousetouane 
doublement récompensé aux USA

Air Algérie se dote d’un plan d’arabisation 
de ses correspondances

Vols Montréal – alger :

Offre exceptionnelle chez Air Canada pour le printemps 2024

Mbappé en algérie :

Le prodige du PSG foulera le sol de ses racines cet été


